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AVANT-PROPOS

Il y a quelques années, alors que j’étais à mon lieu de travail et 
occupé à mes tâches quotidiennes, cette question a émergé dans mon 
esprit : « Seigneur, pourquoi nous, tes enfants ne parvenons pas toujours 
à accéder aux promesses que tu nous as faites depuis tant d’années ? De 
plus, pourquoi même ceux qui essaient d’y accéder sont-ils limités et ne 
parviennent-ils pas à accomplir les œuvres que tu as préparées d’avance 
? ». C’est alors que le Seigneur commença à me répondre dans l’esprit 
et à m’enseigner sur l’appel, en me donnant quelques orientations sur les 
obstacles qui entravent une réelle percée spirituelle avec lui en expliquant 
pourquoi nous n’arrivons pas à le servir de façon efficace.  

Dès lors, il m’a convaincu de consigner par écrit l’enseignement 
qu’il m’a prodigué concernant les questions mentionnées précédemment. 
Guidé par son Esprit, je vais donc retranscrire ce qu’Il m’a enseigné 
concernant « L’appel du Seigneur », conscient que de nombreuses 
personnes se posent les mêmes questions et aspirent à servir le Seigneur 
de manière efficace. Je ne pense pas apporter toutes les réponses aux 
questions que les uns et les autres se posent de façon générale, mais 
je crois par la grâce de notre Seigneur que plusieurs trouveront des 
réponses à certaines de leurs questions. Car notre véritable bonheur sur 
Terre dépend de l’accomplissement de la volonté du Seigneur.  





LETTRE AUX LECTEURS 

Chers lecteurs,

Avant de vous plonger dans les pages qui suivent, je souhaite partager 
avec vous quelques informations sur les ressources utilisées lors de la 
rédaction de cet ouvrage.

En effet, bien que l’inspiration du Saint-Esprit soit intégralement à 
la base de cet ouvrage, les définitions présentées dans ce livre ont été 
soigneusement recherchées et vérifiées afin de garantir leur exactitude 
et leur fiabilité. Pour ce faire, j’ai puisé les définitions et l’usage des 
termes dans le Larousse et Robert principalement, et quelques fois sur 
Wikipédia.

En outre, j’ai utilisé la base de données biblique Strong disponible 
gratuitement sur « Lueur.org », pour obtenir des informations 
complémentaires sur les termes bibliques abordés. Les références 
bibliques quant à elles, ont été extraites de deux versions de la bible : La 
bible de Yéhoshoua Ha Mashiah majoritairement, et la Scofield.

Communément appelé "Dieu", le créateur sera désigné par Elohîm. 
Dans certains chapitres, vous trouverez la mention "YHWH". Il s'agit 
d'une allusion faite au tétragramme (nom du créateur révélé à Moïse), 
souvent traduit dans la francophonie par "l'Éternel". Dans cette édition, 



le Nom "Yéhoshoua"est préféré à sa traduction "Jésus". De même, le titre 
"Mashiah" sera préféré à sa traduction, "Christ".

Enfin, j’espère que ce livre saura vous offrir une expérience enrichissante 
et instructive.

Christ TSAMBI
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INTRODUCTION

Tout comme Adam et Eve, le créateur Elohîm nous a placés sur 
Terre pour accomplir une mission, une tâche bien spécifique. Après notre 
parcours terrestre, nous retournerons vers lui pour lui rendre compte de 
la gestion de nos vies, des dons et des talents qu’Il nous a donnés. Nous 
sommes comme la Bible le dit des étrangers et des voyageurs sur la Terre 
(1 Petros [Pierre] 2 : 11).

Nous avons tous une durée de vie définie d’où l’importance pour 
chacun de nous de ne pas perdre du temps, car elle peut être courte ou 
longue, selon la volonté du Seigneur et nulle autre. Nous devons donc, 
pour le temps qu’il nous reste, nous mettre véritablement au service du 
Seigneur, car nous vivons pour lui.

Mais il se trouve que beaucoup de chrétiens n’arrivent pas, après 
plusieurs années dans la marche chrétienne, à savoir ce que le Seigneur 
attend d’eux, et sont toujours quasiment au même niveau de foi et de 
maturité. 

D’autres pourraient dire « le Seigneur a dit  ‘allez faites de toutes les 
nations des disciples’, c’est suffisant pour le servir » ou encore « la Bible 
nous demande de prendre soin des pauvres, des orphelins, des veuves ». 
En effet ces affirmations restent vraies. Cependant rappelons-nous que 
le Seigneur Yéhoshoua lui-même est venu pour une mission spécifique 
et cette mission était limitée dans le temps, avec une période déterminée 
pour son accomplissement. De même, Jean le Baptiste a affirmé aux 
personnes qui le prenaient pour le Mashiah qu’il ne l’était pas, mais 
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simplement la voix venue pour préparer le chemin du Seigneur. On 
pourrait également mentionner que lors de sa conversion, Paul avait reçu 
du Seigneur des directives claires et précises sur sa mission sur la Terre.

Nous pouvons prendre autant d’exemples, mais là n’est pas la 
question. Il est donc important pour mieux servir le Seigneur de connaître 
avec précision ce qu’Il attend de vous. Dans cet ouvrage, il est question de 
vous aider par ces écrits à comprendre ce que le Seigneur attend de vous, 
comment le servir efficacement, ainsi qu’à identifier les obstacles que 
vous rencontrerez, les pièges à éviter, et surtout le choix des personnes 
avec qui travailler. Car frères et sœurs comme la Bible le dit dans le livre 
de Jacques, tout ce que nous avons et ce que nous sommes n’est pas le 
fruit du hasard, mais de la faveur divine. En effet, nous sommes sur Terre 
pour une mission bien précise, et plus nous perdrons du temps moins 
nous ferons ce que le Seigneur nous demande de faire, moins nous serons 
efficaces et moins nous serons heureux. Car notre joie et notre bonheur 
dépendent de la volonté du Seigneur comme l’a dit Le Maître.

Yohanan (Jean) 4 : 33-34    

ՙՙ Les disciples se disaient donc l’un à l’autre : Quelqu’un lui a-t-il 
apporté à manger ? Yéhoshoua leur dit : Mon aliment est de faire la 
volonté de celui qui m’a envoyé et d’accomplir son œuvre. ՚՚ 

Il est aussi important de noter que notre montée au ciel en dépend, 
car comme la Bible le dit : ce sont ceux qui font la volonté du Seigneur 
qui seront sauvés.

Grâce à l’Esprit du Seigneur, nous aborderons différents points 
relatifs à l’appel :

• Nous commencerons d’abord par l’appel général ou l’appel au salut, 
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car il est la base même de notre vie sur Terre, et sans ce dernier, nous ne 
pouvons pas espérer vivre la volonté du Seigneur. ou encore répondre à 
son appel. En effet, le plan du Seigneur pour nos vies est lié premièrement 
à l’œuvre de la croix, donc à notre salut. 

• Nous parlerons également de l’école du Seigneur, car sans la 
formation du Maître, il sera très difficile de répondre à son appel.

• Ensuite, nous aborderons le point lié à l’appel spécifique. Nous 
verrons dans un chapitre ce qu’est l’appel spécifique, l'attitude de 
l'appelé(e) et les obstacles rencontrés, puis dans deux autres chapitres, 
nous verrons respectivement comment y répondre efficacement, et 
comment faire le choix des collaborateurs.

• Enfin, je donnerai mon témoignage dans un dernier chapitre.
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Chapitre

L’APPEL GÉNÉRAL

Définition et compréhension

L’appel peut se définir comme une invitation à venir, adressée par la 
voix ou par un autre moyen. C’est aussi le fait d’inviter quelqu’un à une 
action. Dès lors, nous pouvons comprendre que l’appel est une action 
d’appeler quelqu’un à lui pour effectuer une action précise.

Matthaios (Matthieu) 11 : 28 - 29   

ՙՙ Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés...Prenez mon joug 
sur vous et apprenez de moi, car je suis doux et humble de cœur, et vous 
trouverez le repos pour vos âmes. ՚՚

Loukas (Luc) 5 : 32

ՙՙ Je ne suis pas venu appeler à la repentance les justes, mais les   
pécheurs. ՚՚

Le premier appel que le Seigneur nous lance est l’appel à la 
repentance, ou l’appel au salut. Nous verrons ensemble en quoi consiste 

1
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cet appel et comment y répondre.

L’appel au salut passe par le renoncement aux œuvres mortes, le 
renoncement à soi, se charger de sa croix et suivre le Seigneur. Ces 
différentes étapes consistent en ceci :

I. Le renoncement aux œuvres   
 mortes

I-A. Définitions et compréhension

Nous commencerons par définir ce qu’est une œuvre morte et 
comment faire pour y renoncer.

Romains 6 : 23 

ՙՙ Car le salaire du péché, c’est la mort, mais le don gratuit d’Elohîm, 
c’est la vie éternelle par Yéhoshoua Mashiah notre Seigneur. ՚՚

On comprend de ce passage que la première œuvre qui conduit à la 
mort, c’est le péché.

1 Yohanan (1 Jean) 3 : 4 - 5 

ՙՙ Quiconque pratique le péché, pratique aussi la violation de la torah 
et le péché est la violation de la torah . Et vous savez que lui, il A été 
manifesté, afin qu’il ôtât nos péchés et il n’y a pas de péché en lui. ՚՚ 

Le péché dans ce passage vient du mot grec « hamartia » qui 
signifie  :
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• Manquer le but ;
• Rater la cible ;
• Errer, se tromper, commettre une faute, faillir ;
• Manquer le chemin de la droiture et de l’honneur, faire le mal ;
• S’éloigner de la loi d’Elohîm, violer la loi.

De cette définition, nous comprenons que pécher, c’est manquer le 
but pour lequel nous avons été appelés. C’est aussi violer la parole du 
Seigneur, rater l’objectif fixé par le Seigneur pour notre vie. Ainsi les 
œuvres mortes renvoient à toutes les œuvres qui conduisent à la mort et 
nous séparent du Seigneur. Parmi elles on note :

• Le péché ;
• Les traditions des nations ;
• La fausse religion ;
• Les œuvres de la chair ;
• Le retour à la loi de Moïse ;
• L’absence de la vie du Seigneur.

À la suite de cette définition, nous comprenons désormais ce qu'est 
une œuvre morte. Nous pouvons dès lors voir ensemble comment et par 
quel moyen se passe le renoncement aux œuvres mortes. 

Le renoncement aux œuvres mortes se manifeste dans un premier 
temps par la reconnaissance de son état de péché. On parle de conviction 
du péché produite par le Saint-Esprit. 

Yohanan (Jean) 16 : 7 - 11   

ՙՙ Mais moi je vous dis la vérité : il vous est avantageux que je m’en aille. 
Car si je ne m’en vais pas, le parakletos ne viendra pas à vous. Mais si 
je m’en vais, je vous l’enverrai. Et quand il sera venu, il convaincra le 
monde de péché, de justice et de jugement : au sujet du péché en effet, 
parce qu’ils ne croient pas en moi ; et au sujet de la justice, parce que 
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je m’en vais à mon Père et que vous ne me voyez plus ; et au sujet du 
jugement, parce que le chef de ce monde est jugé. ՚՚ 

Actes 2 : 37 - 39 

ՙՙ Or, ayant entendu ces choses, ils eurent le cœur transpercé et ils 
dirent à Petros et aux autres apôtres : Hommes frères, que ferons-nous 
? Et Petros(Pierre) leur dit : Repentez-vous et que chacun de vous soit 
baptisé au Nom de Yéhoshoua Mashiah pour le pardon des péchés, et 
vous recevrez le don du Saint-Esprit.  Car la promesse est pour vous, et 
pour vos enfants et pour tous ceux qui sont au loin, en aussi grand nombre 
que le Seigneur notre Elohîm les appellera.  Et par beaucoup d’autres 
paroles, il rendait témoignage et les exhortait en disant : Sauvez-vous de 
cette génération tordue ! ՚՚ 

Suite à la prédication de Pierre, le peuple ayant été touché et interpellé 
sur leur état de péché lui demanda l’attitude à avoir pour renoncer à leur 
vie de péché. La suite du passage nous donne la réponse : la repentance. 

Le premier élément que nous verrons pour renoncer aux œuvres 
mortes est la repentance, à la suite de la conviction du péché produite par 
l’Esprit du Seigneur.

I-B. La repentance
Définition et compréhension

Le terme traduit par "Repentance" dans Actes 2 : 38 vient du grec 
Metanoeo, qui signifie changer son esprit, c’est-à-dire se repentir, 
changer son esprit pour le meilleur, s’amender de bon coeur avec une 
extrême horreur de ses péchés passés.

Cette première définition de la repentance nous montre qu'elle se 
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produit dans notre esprit, dans notre cœur. C’est un profond regret de ses 
anciens péchés.

Une deuxième information sur la repentance vient compléter la 
première.

Hébreux 6 : 1

ՙՙ C’est pourquoi, laissant la parole du commencement du Mashiah, 
avançons vers la perfection, ne posant pas de nouveau le fondement de 
la repentance des œuvres mortes, et de la foi en Elohîm. ՚՚ 

Le terme traduit par repentance dans ce passage vient du mot grec 
Metanoia qui signifie un changement d’esprit comme il apparait à 
quelqu’un qui se repend des desseins qu’il a formé ou des choses qu’il 
a faites.

Cette définition nous apprend également que la repentance se produit 
au niveau de l’esprit. C’est l’action de changer de mentalité radicalement 
par rapport à un mauvais dessein ou une mauvaise habitude.

La repentance est l’étape qui suit la conviction du péché. C’est un 
profond regret de ses péchés et aussi une décision radicale de changer 
de dessein et de façon de vivre. C’est faire volte-face au niveau de son 
esprit quant à son ancienne vie de péché.Il est également essentiel de 
comprendre que la repentance implique la réparation. Autrement dit, elle 
ne se limite pas à une démarche de l’Homme vers Elohîm, mais s’étend 
aussi à une démarche de l’Homme envers son prochain. Cela signifie que 
nous avons la responsabilité de nous tourner vers les personnes que nous 
avons offensées, quelles que soient les circonstances, afin de réparer nos 
torts (Loukas [Luc] 19:1-10).

Toutefois, il existe une autre conception de la repentance qui, 
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bien que courante dans l'être humain, ne correspond pas à la véritable 
repentance. C'est dans ce contexte qu'on retrouve Metamelomai, un 
terme grec présent dans les écritures, qui signifie aussi se repentir, ou 
le fait d’éprouver une tristesse mais qui ne conduit pas à la véritable 
repentance mais à la mort. C’est être triste sans véritablement changer 
de vie. 

C'est d'ailleurs le sentiment qu'a éprouvé Judas ; sentiment qui le 
conduisit finalement au suicide.

Matthaios (Matthieu) 27 : 3  

ՙՙ Alors Yéhouda qui l’avait livré, voyant qu’il était condamné, se 
repentit et rapporta les 30 pièces d’argent aux principaux prêtres et aux                
anciens. ՚՚

2 Corinthiens 7 : 10

ՙՙ Car la douleur selon Elohîm produit une repentance à salut dont on 
n’a pas de regret, tandis que la douleur du monde produit la mort. ՚՚ 
(Version BYM)

ՙՙ En effet, la tristesse selon Dieu produit une repentance à salut dont on 
ne se repent jamais, tandis que la tristesse du monde produit la mort ՚՚ 
(Version scolfied)

Comme mentionné plus haut, une fois que la repentance a été 
expérimentée dans notre esprit ou dans notre cœur, une étape cruciale 
doit immédiatement suivre : la confession.

I-C. La confession 

Définition et compréhension
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Le mot confession a pour racine grecque « homologeo » qui signifie 
:

Dire la même chose qu’un autre, c’est à dire convenir, consentir, concéder, 
ne pas refuser, promettre de ne pas nier, admettre, confesser, déclarer, 
c’est à dire admettre ou se déclarer coupable de ce dont on est accusé. 

De cette définition, on comprend que la confession, c’est le fait de 
reconnaître ses fautes, d'admettre sa culpabilité devant le Seigneur, mais 
également avouer ses fautes en les nommant clairement sans rien cacher.

1 Yohanan (1 Jean) 1 : 9 - 10

ՙՙ Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les 
remettre et pour nous purifier de toute injustice. Si nous disons que nous 
n’avons pas péché, nous le faisons menteur et sa parole n’est pas en 
nous. ՚՚ 

Ce passage nous parle du processus de la confession. Nous 
comprenons ici que ce processus est initié par la reconnaissance de son 
péché. Ainsi, une personne qui ne reconnaît pas ses fautes ne peut pas 
expérimenter la véritable confession. En effet, lorsque nous confessons 
nos péchés sincèrement, nous obtenons le pardon de nos péchés et nous 
sommes purifiés de nos iniquités. À ce moment-là, le Seigneur fait de 
nous des personnes justifiées et pures devant lui. Mais cette confession 
doit être suivie d’un désir réel de ne plus commettre le péché.

Mishlei (Proverbes) 28 : 13

ՙՙ Celui qui cache ses transgressions ne prospère pas, mais celui qui les 
confesse et les délaisse, obtient miséricorde ՚՚

Ce passage du livre des Proverbes vient entre autres confirmer que la 
miséricorde du Seigneur et son pardon interviennent lorsqu'on avoue ses 
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transgressions et qu'on prend la décision de les abandonner. Celui qui les 
cache et ne les abandonne pas n’obtient pas de pardon. 

Actes 19 : 18 - 19

ՙՙ Et beaucoup de ceux qui avaient cru, venaient, confessant et déclarant 
leurs mauvaises actions. Et un assez grand nombre de ceux qui avaient 
pratiqué les arts magiques apportèrent leurs livres et les brûlèrent 
devant tous. On en estima la valeur et on en trouva pour 50 000 pièces   
d’argent. ՚՚ 

Remarquons que dans ce passage, la confession n’est pas restée 
un acte isolé de celui de l’abandon. Lorsqu’ils vinrent confesser leurs 
péchés, cela s’est accompagné d’un acte d’abandon, manifesté par le fait 
que ceux qui avaient pratiqué les arts magiques ont apporté leurs livres 
pour les brûler.

En outre, dans le processus du renoncement aux œuvres mortes, il y 
a une autre expérience importante : la conversion, conséquence d’une 
repentance et une confession sincère.

I-D. La conversion
Matthaios (Matthieu) 3 : 8

ՙՙ Produisez donc des fruits convenables à la repentance. ՚՚

Actes 3 : 19 - 20

ՙՙ Repentez-vous donc et convertissez-vous pour que vos péchés soient 
effacés ! Afin que des temps de rafraîchissement viennent par la présence 
du Seigneur, et qu’il envoie celui qui vous a été annoncé d’avance, 
Yéhoshoua Mashiah. ՚՚ 
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Définition et compréhension

La conversion, par sa définition, évoque le fait de se tourner vers 
l’adoration du vrai Elohîm, ramener à l’amour et l’obéissance du 
Seigneur, se tourner sur soi-même , se détourner, revenir.

On comprend de cette définition que la conversion est un changement 
radical de vie ; se détourner complètement de son ancienne vie ; faire un 
tour complet sur soi-même. C’est concrètement passer d’une vie sans le 
Seigneur à une vie avec lui, le laisser devenir Le Maître de sa vie et de 
ses choix. C’est le fruit d'une repentance marquée par une vie nouvelle. 
Et cela ne se fait pas progressivement, c’est un changement radical (2 
Corinthiens 5 : 17). La conversion, c'est simplement revenir au Seigneur, 
car selon les Écritures, nous avons été prédestinés à lui appartenir depuis 
la fondation du monde (Ephésiens 1 : 4). 

1 Thessaloniciens 1 : 9

ՙՙ Car eux-mêmes racontent à notre sujet quelle entrée nous avons eue 
auprès de vous et comment vous vous êtes convertis à Elohîm, en vous 
séparant des idoles, pour servir l’Elohîm vivant et véritable. ՚՚ 

Cet extrait de passage nous montre que la conversion est un acte qui 
marque une séparation entre notre ancienne vie et une nouvelle vie. Ceux 
qui acceptèrent sa parole se sont séparés radicalement des idoles qu’ils 
adoraient auparavant pour se tourner vers le véritable Elohîm.

Ainsi, celui qui expérimente la conversion ne peut plus mener la 
même vie et marcher comme il le faisait avant, conduit par ses pulsions 
et les désirs de sa chair.

Éphésiens 2 : 1 - 2
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ՙՙ Et vous, étant morts par les fautes et les péchés,  dans lesquels vous 
marchiez autrefois, selon l'âge de ce monde, selon le chef de l'autorité 
de l'air, de l'esprit qui opère maintenant dans les fils de l'obstination. ՚՚

Ce passage nous montre clairement qu’une personne qui expérimente 
la conversion ne doit plus marcher selon les passions anciennes quand il 
était sans Mashiah. Et cela doit se faire voir autour de lui, car sa vie est 
changée et il est une nouvelle personne. Le fruit de la conversion doit 
être palpable devant tous (1 Petros (1 Pierre) 4 : 1 - 5).

Colossiens 3 : 5 - 10

ՙՙ Faites donc mourir vos membres qui sont sur la Terre : la relation 
sexuelle illicite, l’impureté, la convoitise, le mauvais désir et la cupidité 
qui est une idolâtrie. C’est à cause de ces choses que la colère d’Elohîm 
vient sur les fils de l’obstination, parmi lesquels vous marchiez autrefois 
quand vous viviez dans ces choses.  Mais maintenant, vous aussi, 
mettez de côté toutes ces choses : la colère, la fureur, la malice, la 
calomnie, et qu’aucun discours obscène ne sorte de votre bouche.  Ne 
vous mentez pas les uns aux autres, vous étant dépouillés du vieil être 
humain avec ses œuvres,  et ayant revêtu le nouveau, qui se renouvelle 
dans la connaissance précise et correcte, selon l’image de celui qui l’a 
créé. ՚՚ 

Jusqu'ici, nous avons abordé différentes étapes, de la repentance à la 
conversion. Ces différentes étapes nous montrent comment renoncer aux 
œuvres mortes. À noter que ce renoncement ne relève ni de la sagesse 
humaine, ni de la fréquentation d'une assemblée. Il ne s'agit pas non plus 
d'être fils ou fille de serviteur d'Elohîm, mais plutôt d'une rencontre que 
chaque individu doit faire avec le créateur.
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II. Le renoncement à soi

Pour parler du renoncement à soi, nous prendrons comme passage de 
base, cet extrait du livre de Matthieu :

Matthaios (Matthieu) 16 : 24 - 26

ՙՙ Alors Yéhoshoua dit à ses disciples : Si quelqu’un veut venir après 
moi, qu’il renonce à lui-même et qu’il se charge de sa croix, et qu’il 
me suive. Car celui qui veut sauver son âme la perdra, mais quiconque 
perdra son âme à cause de moi, la trouvera.  Car que sert à un être 
humain de gagner tout le monde, s’il perdait son âme ? Ou, que donnerait 
un être humain en échange de son âme ? ՚՚

Définition et compréhension

Dans ce dernier passage, le verbe "renoncer" vient du mot grec « 
Aparneomai ».

« Aparneomai » signifie : Nier, renier, refuser, affirmer qu’on a aucun 
lien avec quelque chose, s’oublier soi-même, perdre de vue l’intérêt, 
renoncer à soi-même. C’est également abandonner volontairement ce 
qu’on a.

Cette définition nous fait comprendre que renoncer à soi, c’est 
renoncer à sa vie, sa volonté, sa décision, à ce que l'on aime. Dès à 
présent, nous tenterons d'explorer divers aspects du renoncement à soi-
même et comprendre en quoi cela consiste.

Alors, c’est quoi renoncer à soi-même ?

 Galates 2 : 20
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ՙՙ Et je suis crucifié avec Mashiah. Et si je vis, ce n’est plus moi qui vis, 
mais c’est Mashiah qui vit en moi. Si je vis maintenant dans la chair, je 
vis dans la foi au Fils d’Elohîm qui m’a aimé et qui s’est livré lui-même 
en ma faveur. ՚՚

Selon ce passage, il apparaît que renoncer à sa vie, ce n’est pas 
arrêter de vivre ou devenir quelqu’un d’autre, mais plutôt laisser la vie 
du Seigneur se manifester, s'exprimer au travers de nous. En effet, celui 
qui veut renoncer à sa vie doit d'abord réaliser  que sa vie et ses choix 
l’ont éloigné du Seigneur, l'entraînant ainsi à la mort spirituelle, c’est-
à-dire la séparation d’avec Elohîm. Ainsi, il est important de noter que 
seul le Seigneur est exempt de péché, et que c'est premièrement lui qui 
a pris notre place en mourant sur la croix pour nous. À cet égard, pour 
bénéficier de ce sacrifice nous ne devons plus vivre pour nous-mêmes 
ou selon le monde, mais nous devons dès à présent vivre pour Lui. Par 
conséquent, renoncer à sa vie, c’est renoncer au péché, au monde, aux 
traditions des peuples, à son ancienne vie sans le Seigneur, etc., et c’est 
également vivre pour le Père céleste.

Romains 6 : 5 - 6

ՙՙ Car si nous sommes nés ensemble avec lui en devenant semblables à sa 
mort, nous le serons aussi à sa résurrection. Sachant que notre vieil être 
humain a été crucifié avec lui, afin que le corps du péché soit inactif et 
que nous ne soyons plus esclaves du péché. ՚՚

En conséquence, celui qui est né de nouveau ne vit plus pour lui-
même, pour le monde mais pour celui qui l’a affranchit et sauvé. Étant 
mort au péché et à notre ancienne vie, nous devons aujourd’hui vivre 
pour lui. Donc renoncer à sa vie ce n’est pas arrêter de vivre, s’oublier, 
mais c’est véritablement vivre en nouveauté de vie.

 Un autre aspect du renoncement à soi est d'accepter de porter le fruit 
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de la vie du Seigneur. C’est mettre fin à tout ce qui en nous ne lui plaisait 
pas. Ce n’est pas une fatalité, mais c’est accepter de vivre la vraie vie et 
de marcher sur le chemin que le Seigneur a tracé pour nous.

III. Se charger de sa croix.

Yohanan (Jean) 12 : 23 - 25

ՙՙ Et Yéhoshoua leur répondit en disant : L’heure est venue pour que le 
Fils d’humain soit glorifié. Amen, amen, je vous le dis : Si le grain de blé 
qui est tombé en terre ne meurt, il reste seul ; mais s’il meurt, il porte 
beaucoup de fruit. Celui qui aime son âme la détruira, et celui qui hait 
son âme dans ce monde la gardera pour la vie éternelle. ՚՚

Le Seigneur ne nous demande pas de faire des choses impossibles ou 
que lui-même n’a jamais fait. Durant son parcours terrestre, il a lui-même 
porté une croix physique mais aussi spirituelle. Étant Elohîm, il a accepté 
de venir sur la Terre, marcher et respirer l’odeur du péché des Hommes 
au quotidien, c’était déjà une forme de mort vécue. Par la suite, en allant 
à la croix, il a porté nos péchés. Et cela lui a valu de recevoir le Nom 
au-dessus de tous les noms. Ainsi, celui qui vient à lui doit également se 
charger de sa croix. Ce passage nous apprend que pour porter du fruit, 
il faut passer par la mort à soi. Donc, se charger de sa croix, c’est passer 
par les souffrances par lesquelles notre Maître est passé, c’est connaître 
le rejet, les fausses accusations, le mépris des Hommes, etc...

1 Petros (1 Pierre) 4 : 1 - 3

ՙՙ Mashiah ayant donc souffert pour nous dans la chair, vous aussi 
armez-vous de la même pensée. Car celui qui a souffert dans la chair a 
été libéré du péché. afin de vivre, non plus selon les désirs des humains, 
mais selon la volonté d’Elohîm, pendant le temps qui lui reste à vivre 
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dans la chair. Car c’est assez pour nous d’avoir accompli dans le temps 
passé la volonté des nations, en marchant dans les luxures sans bride, 
les convoitises, les ivrogneries, les orgies, les beuveries et les idolâtries 
criminelles. ՚՚

 En effet, celui qui veut suivre le Seigneur doit savoir que les 
souffrances font partie intégrante de sa vie. Par conséquent, porter sa 
croix nous permet d’expérimenter la mort  par rapport au péché et aux 
œuvres de la chair, afin de vivre pour le Père céleste.

Philippiens 2 : 5 - 9

ՙՙ Qu’il y ait donc en vous la même pensée que dans le Mashiah 
Yéhoshoua. lequel étant en forme d’Elohîm, n’a pas considéré comme 
une proie à saisir d’être égal à Elohîm. Mais il s’est vidé de lui-même 
en prenant la forme d’esclave, en devenant semblable aux humains, et, 
reconnu à son apparence comme un être humain, il s’est abaissé lui-
même, en se rendant obéissant jusqu’à la mort, même jusqu’à la mort 
de la croix. C’est pourquoi aussi Elohîm l’a élevé à la suprême majesté 
et lui a donné le Nom qui est au-dessus de tout nom. ՚՚

Se charger de sa croix, c’est alors accepter de marcher dans 
l’obéissance à la parole du Maître. C’est accepter les souffrances du 
Seigneur et la mort au quotidien par rapport à nos vies, nos passions, nos 
désirs et notre volonté personnelle afin de laisser sa vie se manifester au 
travers de nous.

IV. Suivre le Seigneur

Matthaios (Matthieu) 8 : 22
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ՙՙ Et Yéhoshoua lui dit : Suis-moi et laisse les morts ensevelir leurs  
morts. ՚՚ 

Effectivement, le Seigneur nous lance à tous un appel à le suivre. Et le 
suivre consiste à renoncer au péché, à une vie de désobéissance pour faire 
désormais sa volonté. Suivre le Seigneur, c’est marcher conformément à 
sa parole, mais également marcher comme lui-même a marché. 

1 Yohanan (1 Jean) 2 : 6

ՙՙ Celui qui dit qu’il demeure en lui doit aussi marcher comme lui-même 
marche. ՚՚ 

Ainsi, celui qui suit le Seigneur ne doit plus suivre une autre voie 
que la sienne. 

Yohanan (Jean) 10 : 4 - 5

ՙՙ Et quand il a fait sortir toutes ses propres brebis, il marche devant 
elles et les brebis le suivent parce qu’elles connaissent sa voix. Mais 
elles ne suivront jamais un étranger, mais elles fuiront loin de lui, parce 
qu’elles ne connaissent pas la voix des étrangers. ՚՚ 

La parole nous apprend que les brebis ne suivent pas un étranger. En 
effet, celui qui suit Yéhoshoua doit avoir une communion avec lui pour 
reconnaître sa voix et ne pas écouter la voix d’un étranger.  

Romains 8 : 14

ՙՙ Car tous ceux qui sont conduits par l’Esprit d’Elohîm sont fils                
d’Elohîm. ՚՚

Il est donc important de comprendre que suivre le Seigneur, c’est 
également  marcher par le Saint-Esprit ; c’est aussi renoncer à tout 
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autre chemin, car Il se présente comme étant la Voie, la Vérité et la Vie.
(Yohanan (Jean) 14 : 6).

Celui qui suit le Seigneur ne vit plus pour lui-même, mais pour celui 
qui l'a sauvé ; c’est également accepter de porter sa croix chaque jour. 
Cela consiste à marcher désormais sur les traces du Maître.

Matthaios (Matthieu) 10 : 34 - 39

ՙՙ Ne croyez pas que je sois venu jeter la paix sur la Terre ! Je ne suis pas 
venu jeter la paix, mais l’épée. Car je suis venu séparer l’homme d’avec 
son père, et la fille d’avec sa mère, et la belle-fille d’avec sa belle-mère, 
et l’homme aura pour ennemis les gens de sa propre maison. Celui 
qui aime son père ou sa mère plus que moi, n’est pas digne de moi, et 
celui qui aime son fils ou sa fille plus que moi, n’est pas digne de moi. 
Et quiconque ne prend pas sa croix et ne vient pas après moi, n’est pas 
digne de moi. Celui qui aura trouvé son âme la perdra, mais celui qui 
aura perdu son âme à cause de moi la trouvera. ՚՚ 

Suivre le Seigneur implique de faire des choix salutaires pour sa 
vie. Dès lors, celui qui suit le Seigneur aura pour ennemis les gens de sa 
maison, ses anciennes fréquentations et autres relations. C’est également 
accepter de mourir chaque jour par rapport à son ancienne nature pour un 
peu plus se rapprocher du Seigneur et se séparer du monde.

Markos (Marc) 10 :28-30

ՙՙ Et Petros se mit à lui dire : Voici, nous avons tout quitté et nous 
t'avons suivi. Et répondant, Yéhoshoua dit : Amen, je vous le dis, il n'est 
personne qui, ayant quitté à cause de moi et de l'Évangile, maison, ou 
frères, ou sœurs, ou père, ou mère, ou femme, ou enfants, ou terres, 
 ne reçoive maintenant, en ce temps-ci, au centuple, des maisons, 
des frères, des sœurs, des mères, des enfants, et des terres, avec des 
persécutions et, dans l'âge à venir, la vie éternelle. ՚՚
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Comme ce passage l'indique, celui qui suit le Seigneur, aura sur la 
terre un héritage au centuple, ainsi que des persécutions, et dans l'âge à 
venir, la vie éternelle. Il y a donc un grand héritage attaché pour ceux qui 
suivent le Seigneur.
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Chapitre 2
L’ECOLE DU SEIGNEUR

Dans cette partie, nous parlerons de la formation et nous verrons en 
quoi cela consiste. La formation est la base pour la réussite du service 
que nous avons reçu du Seigneur.

Définition et compréhension

Bereshit (Genèse) 2 : 7 - 8 

ՙՙ YHWH Elohîm forma l’être humain de la poussière du sol . Il souffla 
dans ses narines le souffle vivant et l’être humain devint une âme vivante.  
Et YHWH Elohîm planta un jardin en Éden, à l’orient, et il y mit l’être 
humain qu’il avait formé. ՚՚

Le verbe former ici vient de l'hébreu « Yatsar », qui signifie former, 
façonner, structurer; processus entraînant l'apparition de quelque chose 
qui n'existait pas auparavant. 

De cette définition, nous comprenons que la formation est le 
processus par lequel le Seigneur est passé pour façonner, donner une 
forme à l’Homme, le structurer et faire ressortir en lui ce qui n’existait 
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pas auparavant.

Dans le processus de création de l’Homme, nous voyons que 
le Seigneur l’a tiré de la poussière pour lui donner une forme. Le but 
étant qu’il soit à l’image et à la ressemblance du Seigneur. Dès lors, 
nous comprenons que l’objectif principal de la formation est que nous 
ressemblions au Seigneur dans tous ses aspects.

Nous verrons dès cet instant les différents moyens et instruments que 
le Seigneur utilise pour faire ressortir son image en nous, mais également 
nous structurer et faire sortir ce qui n’est pas encore visible.

Bereshit (Genèse) 1 : 26

ՙՙ Elohîm avait dit : Faisons l'être humain à notre image, selon notre 
ressemblance , et qu'ils dominent sur les poissons de la mer, sur les 
oiseaux des cieux, sur le bétail, sur toute la terre et sur tout reptile qui 
rampe sur la terre. ՚՚

On peut comprendre de ce passage, que le projet de formation de 
l’Homme était dans un premier temps de le rendre à l’image et à la 
ressemblance du Seigneur, puis le missionner pour la gestion de tout le 
reste de la création.

Donc les principaux objectifs pour lesquels le Seigneur veut nous 
former aujourd’hui sont :

• La ressemblance à son image ;
• L'utilité pour la mission qu’il nous a confiée ;
• La préparation à son retour.

Romains 8 : 26 - 30

ՙՙ Mais nous savons aussi que toutes choses concourent au bien de 
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ceux qui aiment Elohîm, de ceux qui sont appelés selon son dessein.  
Parce que ceux qu’il a connus d’avance, il les a aussi prédestinés à 
être conformes à l’image de son Fils, afin qu’il soit le premier-né de 
beaucoup de frères.  Et ceux qu’il a prédestinés, il les a aussi appelés. Et 
ceux qu’il a appelés, il les a aussi justifiés, et ceux qu’il a justifiés, il les 
a aussi glorifiés. ՚՚

Matthaios (Matthieu) 28 : 16 - 20

ՙՙ Mais les onze disciples allèrent en Galilée, sur la montagne que 
Yéhoshoua leur avait désignée. Et quand ils le virent, ils l’adorèrent, 
mais quelques-uns doutèrent. Et Yéhoshoua s’étant approché, leur parla, 
en disant : Toute autorité m’a été donnée dans le ciel et sur la Terre. 
Étant-allés donc, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant 
pour le Nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit, leur enseignant à 
garder tout ce que je vous ai ordonné. Et voici moi, je suis avec vous 
tous les jours jusqu’à l’achèvement de l’âge. Amen ! ՚՚

Ces deux extraits de passage décrivent de façon très claire le projet 
du Seigneur pour les humains. Que nous soyons conformes à l’image 
de son fils, que nous travaillions pour faire rentrer les âmes dans son 
Royaume et que nous leur transmettions l’enseignement du Seigneur.

Après avoir défini ce qu'est la formation selon le Seigneur, nous 
aborderons maintenant les différents types de formations.

I. La formation avec le Seigneur  
 dans le désert

Pour aborder ce point, nous parlerons dans un premier temps de 



34

l’histoire de Yéhoshoua dans le désert tiré du récit de Luc.

Loukas (Luc) 4 : 1 - 2 

ՙՙ Et Yéhoshoua, rempli du Saint-Esprit, revint du Yarden et il fut 
conduit par l'Esprit dans le désert, où il fut tenté par le diable pendant 
40 jours. Et il ne mangea rien durant ces jours-là et, après qu'ils furent 
écoulés, il eut faim. ՚՚

La première chose à retenir est que la formation dans le désert est 
l’œuvre du Saint-Esprit comme mentionné dans ce passage, Yéhoshoua 
fut conduit dans le désert par le Saint-Esprit.

Le désert n’est pas la conséquence de la désobéissance ou d’un 
péché, ni le fruit d’un tort causé à autrui. Ce n’est pas non plus pour nous 
détruire que le Seigneur nous y conduit, mais c’est plutôt pour nous bâtir 
et nous construire ; pour nous équiper pour l’œuvre pour laquelle il  nous 
a appelés.

Dans le désert, nous faisons face au diable pour être tenté par lui, 
non pas pour que nous tombions dans le péché, mais plutôt pour nous 
permettre d’expérimenter la victoire remportée par notre Seigneur à la 
croix.

Colossiens 2 : 11 - 15 

ՙՙ C'est en lui aussi que vous êtes circoncis d'une circoncision qui n'a 
pas été faite avec la main, par le dépouillement du corps des péchés 
de la chair, par la circoncision du Mashiah.  Ayant été ensevelis avec 
lui dans le baptême, en lui aussi vous êtes ressuscités ensemble par le 
moyen de la foi en l'efficacité d'Elohîm qui l'a ressuscité des morts. Et 
vous, étant morts dans les fautes et dans l'incirconcision de votre chair, 
il vous a vivifiés ensemble avec lui, nous ayant pardonné toutes nos 
fautes. Il a effacé l'acte dont les dogmes étaient contre nous et qui nous 
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était contraire, et il l'a enlevé hors du milieu nous en le clouant à la 
croix. Il a dépouillé les principautés et les autorités, et les a exposées 
publiquement en spectacle, en triomphant d'elles par la croix. ՚՚

L'adversité face au diable dans le désert a pour objectif de rendre  
palpable la victoire acquise par Yéhoshoua à la croix. Le Seigneur permet 
le désert pour nous faire expérimenter la victoire sur le péché, les œuvres 
de la chair et l’autorité sur les démons.

Loukas (Luc) 10 : 18 - 20

ՙՙ Mais il leur dit : Je voyais Satan tombant du ciel comme un éclair. 
Voici, je vous donne l'autorité de fouler aux pieds serpents et scorpions, 
et toute la force de l'ennemi et rien ne vous fera du mal en aucune 
façon. Toutefois, ne vous réjouissez pas de ce que les esprits vous sont 
soumis, mais réjouissez-vous plutôt de ce que vos noms sont écrits dans 
les  cieux. ՚՚

Tant que nous n'acceptons pas de passer par une vie de désert, nous 
ne pourrons pas expérimenter une certaine dimension d'autorité sur les 
démons, car pour expérimenter cette autorité, il faut avoir été brisé et 
taillé par le Seigneur au préalable.

Dans le désert, on expérimente la mort à soi afin de porter plus le 
fruit de l’Esprit.

2 Corinthiens 4 : 10 - 12 

ՙՙ Nous portons toujours partout dans notre corps la mort du Seigneur 
Yéhoshoua, afin que la vie de Yéhoshoua soit aussi manifestée dans 
notre corps. Car nous qui vivons, nous sommes sans cesse livrés à la 
mort pour l'amour de Yéhoshoua, afin que la vie de Yéhoshoua soit aussi 
manifestée dans notre chair mortelle ; de sorte que la mort opère en effet 
en nous, mais la vie en vous. ՚՚
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Galates 2 : 20 

ՙՙ Et je suis crucifié avec Mashiah. Et si je vis, ce n'est plus moi qui vis, 
mais c'est Mashiah qui vit en moi. Si je vis maintenant dans la chair, je 
vis dans la foi au Fils d'Elohîm qui m'a aimé et qui s'est livré lui-même 
en ma faveur. ՚՚

La mort du Seigneur se manifeste en nous par le renoncement à 
notre vie passée, l'engagement à vivre pour lui, et l'acceptation du désert 
spirituel dans lequel il nous conduit, afin que sa vie se révèle en nous. 
Cela nous permet également de manifester les dons de l'Esprit. Il est 
crucial, et même indispensable, que nous traversions la mort à soi pour 
que sa vie devienne palpable et se manifeste pleinement en nous.

Dans le désert, nous apprenons à aimer davantage le Seigneur que 
notre propre vie, car dans ce lieu d'épreuve, il nous prive de certaines 
choses afin de détacher nos cœurs de l'amour du monde. En effet, nous ne 
pouvons servir le Seigneur tout en étant attachés aux vanités mondaines, 
comme le rappelle la Bible en affirmant que l'amour du monde est en 
inimitié contre Elohîm.

Yaacov (Jacques) 4 : 4 - 5 

ՙՙ Adultères et femmes adultères ! Ne savez-vous pas que l'amitié pour 
le monde est inimitié contre Elohîm ? Celui donc qui veut être ami du 
monde, se rend ennemi d'Elohîm. Pensez-vous que l'Écriture parle en 
vain ? L'Esprit qui a établi sa demeure en nous a-t-il du désir qui pousse 
à l'envie ? ՚՚

1 Yohanan (1 Jean) 2 : 15 - 17

ՙՙ N'aimez pas le monde, ni les choses qui sont dans le monde. Si 
quelqu'un aime le monde, l'amour du Père n'est pas en lui. Parce que 
tout ce qui est dans le monde, la convoitise de la chair, et la convoitise des 
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yeux, et l'orgueil de la vie, n'est pas du Père, mais cela est du monde. Et 
le monde passe avec sa convoitise, mais celui qui fait la volonté d'Elohîm 
demeure pour l'éternité. ՚՚

Ces deux extraits de passages nous montrent clairement que l’amour 
pour le Seigneur et l’amour pour le monde ne peuvent cohabiter. Ainsi 
dans le désert le Seigneur retire en nous l’amour du monde, la convoitise 
de la chair, la convoitise des yeux et l’orgueil de la vie, etc.. car avec ces 
choses, il est impossible de le servir efficacement.

Dans le désert, il y a des propositions de l’ennemi afin de nous faire 
sortir du chemin du Seigneur. La Bible dit en effet qu'on ne peut servir 
deux maîtres à la fois. Le désert est donc un lieu de choix pour nous entre 
le Seigneur et le monde.

Matthaios (Matthieu) 6 : 24

ՙՙ Nul ne peut servir deux seigneurs, car, ou il haïra l'un et aimera 
l'autre, ou il s'attachera à l'un et méprisera l'autre. Vous ne pouvez 
servir Elohîm et Mamon. ՚՚

Ainsi, dans le désert, nous sommes emmenés à faire le choix entre 
le Seigneur et tout ce que le diable nous présente. Nous allons ensemble 
examiner les différentes épreuves auxquelles le Seigneur a été soumis.

On va d’abord expliquer et comprendre le sens de la tentation.

Le verbe Tenter vient du grec « peirazo » signifie : Essayer si une chose 
peut être faite ; tenter ; des tentations du diable ; examiner quelqu'un 
avec malveillance, astucieusement pour avoir la preuve de ses sentiments 
ou jugements.

Au regard de cette définition, nous comprenons que le but de Satan 
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était d’examiner, d'éprouver, de défier et de s’assurer de la capacité du 
Seigneur Yéhoshoua à respecter et pratiquer ce qui est juste et droit. On 
note également que son action était malveillante et astucieuse, c’est-à-
dire qu’il avait des mauvaises intentions et a utilisé la ruse pour essayer 
de pousser le Seigneur à succomber à la tentation.

Dans le même élan, nous retiendrons que l’attitude à avoir dans le 
désert est la fermeté et la soumission perpétuelle à la parole du Seigneur. 
Le désert ne doit pas nous faire sortir de ce qui est écrit et de ce qui 
convient au Seigneur.

Maintenant examinons ensemble les différentes tentations :

I-A. Ordonne à ces pierres de devenir du pain 
Loukas (Luc) 4 : 3

Et le diable lui dit : Si tu es le Fils d'Elohîm, ordonne à cette pierre 
qu'elle devienne du pain.

Dans cet extrait, Satan voulut emmener le Seigneur à s’arrêter sur le 
manger et les choses terrestres. Il voulut faire du Seigneur une personne 
qui s’attache aux désirs de la chair, alors que sa vision était céleste et 
son intérêt porté vers le salut des âmes. « Le pain » est l’image de la 
nourriture qui est un besoin vital utilisé comme appât par Satan afin de 
nous sortir du plan du Seigneur. La Bible dit que le diable demanda au 
Seigneur de transformer les pierres en pain à partir du moment où il eut 
faim. Satan passe très souvent par nos besoins réels pour tenter de nous 
corrompre ; Nous devons avoir la même attitude que le Seigneur. Nos 
besoins bien que réels et vitaux, ne doivent pas nous pousser à nous 
compromettre.

Philippiens 3: 19
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ՙՙ Eux dont la fin est la destruction, qui ont pour elohîm leur ventre, qui 
mettent leur gloire dans leur honte, et qui ne pensent qu'aux choses de 
la Terre. ՚՚ 

Comme nous pouvons le lire dans ce passage, il existe une catégorie 
d'ouvriers ou de serviteurs du Seigneur qui ont pour elohîm leur ventre, 
car ils transforment l'Évangile en un moyen de profit, ne se souciant 
que des choses terrestres. Sans compassion ni souci pour les âmes du 
Seigneur, ils servent par intérêt personnel, cherchant à s'enrichir et à 
subvenir à leurs propres besoins. Leur fin sera donc la destruction.

I-B. Les royaumes de la Terre
Loukas (Luc) 4 : 5 - 6

Et le diable l'ayant emmené sur une haute montagne, lui montra en un 
instant tous les royaumes de la terre habitée, et le diable lui dit : Je te 
donnerai toute cette autorité et leur gloire, car elle m'est livrée et je la 
donne à qui je veux.

Dans ce passage, le diable voulait que le Seigneur perde la vision du ciel 
au profit des royaumes de la Terre, alors que la Bible nous apprend que 
notre Royaume n’est pas de ce monde.

Les royaumes de la Terre peuvent représenter : les richesses 
ephémères de ce monde, la volupté, la quête effrénée du pouvoir et des 
honneurs, etc. Dans le désert, le Seigneur veut retirer en nous l’amour du 
monde et des choses qui sont dans le monde. 

Ensuite, le diable promit au Seigneur de lui donner la gloire et la 
puissance de ce monde, or la Bible nous dit que nous devons diminuer 
en popularité afin que Yéhoshoua soit vu et annoncé ; elle nous enseigne 
également que ce qui est élevé selon les Hommes est en abomination pour 
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le Seigneur. Les royaumes de la Terre peuvent également représenter 
l’évangile de la prospérité financière et matérielle, l’évangile du paraître, 
sans lesquels pour certains, on ne pourrait être sauvé.

Je me souviens une fois dans un songe, des satanistes étaient venus 
me faire une proposition de me donner la puissance, le pouvoir, la 
richesse et la gloire de ce monde si je donnais à Satan ma semence. 
Dans le songe j'avais catégoriquement refusé et mettais mit en colère 
contre ces envoyés du diable. Ainsi, Satan n'a pas changé de stratégie 
pour séduire les enfants du Seigneur.

Loukas (Luc) 16 : 15

ՙՙ Et il leur dit : Vous êtes ceux qui se justifient eux-mêmes devant les 
humains, mais Elohîm connaît vos cœurs. C'est pourquoi, ce qui est 
élevé parmi les humains est une abomination devant Elohîm. ՚՚

Matthaios (Matthieu) 6 : 33 

ՙՙ Mais cherchez premièrement le Royaume d'Elohîm et sa justice, et 
toutes ces choses vous seront ajoutées. ՚՚

Le Seigneur nous recommande de rechercher en premier lieu son 
Royaume et sa justice. Dans le désert, le diable tente de nous éloigner 
de la vision céleste, nous incitant à nous concentrer sur la Terre et ses 
possessions matérielles, telles que les biens, les maisons, et autres. Bien 
que la possession de ces choses ne constitue pas en soi un péché, dès lors 
qu'elles prennent la place du Seigneur dans nos cœurs, elles deviennent 
une occasion de chute, et la Bible nous demande de nous débarrasser de 
toute occasion de chute.

Matthaios (Matthieu) 18 : 8 - 9 

ՙՙ Et si ta main ou ton pied te scandalise, coupe-les et jette-les loin de 



41

toi. Car il est convenable pour toi d'entrer boiteux ou estropié dans la vie 
que d'avoir deux pieds ou deux mains et d'être jeté dans le feu éternel. 
Et si ton œil te scandalise, arrache-le et jette-le loin de toi. Car il est 
convenable pour toi d'entrer dans la vie n'ayant qu'un œil que d'avoir 
deux yeux et d'être jeté dans la géhenne de feu. ՚՚

Dans le désert, le Seigneur nous apprend à considérer nos faiblesses 
afin de nous en débarrasser pour que nous lui soyons agréables.

I-C. Prosternation et adoration du monde
Loukas (Luc) 4 : 7

ՙՙ Si donc tu te prosternes devant moi, elle sera toute à toi ՚՚

Dans cette tentation, le diable veut une fois de plus prendre la place 
du créateur. Dans le désert, le Seigneur nous apprend à être ferme face 
aux tentations du diable et à ne réserver l’adoration qu'à lui seul. Car 
souvent le diable pousse les gens à l’adorer et se prosterner devant lui au 
travers de ce qu’il promet aux humains (pouvoir, notoriété, succès, etc.).

I-D. Tentation sur notre identité
Loukas (Luc) 4 :9-10

ՙՙ Et il le mena à Yeroushalaim et le plaça au sommet du temple, 
et lui dit : Si tu es le Fils d'Elohîm, jette-toi d'ici en bas, 
 car il est écrit qu'il ordonnera à ses anges à ton sujet de te garder. ՚՚

En général, Satan utilise le doute comme instrument de tentation. 
En vérité, le Seigneur n'avait nul besoin de démontrer qu'Il était le Fils 
d'Elohîm, car telle est sa véritable position. Fréquemment, le diable 
nous incite à remettre en question notre foi en Elohîm, nous poussant à 
nous focaliser sur ce que nous ne possédons pas, ou en nous poussant à 
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rechercher une fausse onction pour démontrer que le Seigneur est avec 
nous. Comme l'indique la Bible, il exploite notre ignorance pour nous 
inciter à tenter le Seigneur. Nous devons résolument refuser de l'écouter 
ou de lui accorder notre confiance. En effet, comme le précise la définition 
de la tentation, il s'agit d'une stratégie insidieuse et trompeuse destinée à 
nous inciter à pécher contre le Seigneur.

Hoshea (Osée) 4 : 6

ՙՙ Mon peuple est détruit , faute de connaissance. Puisque tu as rejeté 
la connaissance, je te rejetterai afin que tu n'exerces plus la prêtrise 
devant moi. De même que tu as oublié la torah de ton Elohîm, j'oublierai 
aussi tes fils. ՚՚

 Comme il est fait mention dans ce passage, par faute de 
connaissance, le peuple du Seigneur est détruit et conduit hors du 
chemin. Ainsi, l'ignorance est une arme de l'ennemi pour faire douter les 
enfants du Père de leur identité. Nous avons donc besoin de connaître le 
Seigneur intimement afin de ne pas tomber dans les pièges du diable.

Ainsi, dans le désert, le Seigneur nous permet de découvrir notre 
véritable identité en lui. Celle-ci ne dépend ni de nos possessions ni 
de ce que nous n'avons pas, mais repose sur l'amour et la grâce que le 
Seigneur nous manifeste, car il a fait de nous des enfants d'Elohîm. Par 
conséquent, nous n'avons nul besoin de démontrer à Satan que nous 
sommes les enfants d'Elohîm.

Dans le désert, au-delà de l'affrontement avec le diable, nous 
rencontrons le Seigneur personnellement. Ainsi, le désert est un lieu de 
révélation du Seigneur et d'expérimentation de la provision divine.

Hoshea (Osée) 2 : 16

ՙՙ C'est pourquoi, voici que moi je l'attirerai, je la conduirai au désert et 
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je parlerai à son cœur. ՚՚

C'est le Seigneur qui nous conduit dans le désert pour nous parler 
et se révéler à nous plus profondément. Le désert ne doit pas être perçu 
comme une malédiction, mais plutôt comme une grâce, car c'est un 
lieu choisi par le Seigneur pour parler à notre cœur et nous permettre 
de mieux le connaître. En nous y conduisant, le Seigneur nous invite à 
mettre en pratique sa parole, car le désert nous incite à chercher sa face 
avec plus d'ardeur.

Nous allons au travers du passage ci-dessous examiner et voir 
ensemble les autres objectifs du désert.

Devarim (Deutéronome) 8 : 1 - 5

ՙՙ Vous observerez et vous mettrez en pratique tous les commandements 
que je vous ordonne aujourd'hui, afin que vous viviez, que vous vous 
multipliiez, que vous entriez et que vous preniez possession de la terre 
que YHWH a juré de donner à vos pères. Et souviens-toi de tout le chemin 
par lequel YHWH, ton Elohîm, t'a fait marcher pendant ces 40 ans dans 
ce désert, afin de t'humilier, de t'éprouver, pour connaître ce qui était 
dans ton cœur, et si tu garderais ses commandements ou non. Il t'a 
humilié, il t'a laissé avoir faim, mais il t'a nourri de la manne, que tu 
ne connaissais pas et que tes pères n'avaient pas connue, afin de te faire 
connaître que l'être humain ne vivra pas de pain seulement, mais que 
l'être humain vivra de tout ce qui sort de la bouche de YHWH. Ton 
vêtement ne s'est pas usé sur toi, et ton pied ne s'est pas enflé durant ces 
40 années. Reconnais dans ton cœur que YHWH, ton Elohîm, te châtie 
comme un homme châtie son enfant. ՚՚

• De t’humilier : la Bible nous l’enseigne : le Seigneur résiste aux 
orgueilleux, mais il fait grâce aux humbles. Dans le désert, le Seigneur 
brise notre orgueil, notre fierté, l’attachement aux titres, aux honneurs et 
à la vaine gloire.
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Yaacov (Jacques) 4 : 6

ՙՙ Mais il donne une grâce plus grande, c'est pourquoi il dit : Elohîm 
résiste aux orgueilleux, mais il donne sa grâce aux humbles. ՚՚

• De t’éprouver : le Seigneur nous éprouve par amour comme un bon 
Père pour retirer en nous tout ce qui ne lui plaît pas afin que sa nature soit 
de plus en plus manifeste en nous.

Hébreux 12 : 6 - 7 

ՙՙ Car le Seigneur châtie celui qu'il aime, et il châtie avec un fouet 
tout fils qu'il reçoit. Si vous supportez le châtiment, Elohîm se comporte 
envers vous comme envers des fils. Car quel est le fils que le père ne 
châtie pas ? ՚՚

• Voir ce qui était dans ton cœur : comme l'enseigne la Bible, le 
cœur de l’Homme est la source des bons et mauvais sentiments, pensées 
et actions. Le Seigneur désire ardemment épurer notre cœur pour retirer 
le mauvais pour qu’il n’en reste que le bon.

Matthaios (Matthieu) 15 : 16

ՙՙ Car c'est du cœur que sortent les mauvaises pensées, les meurtres, les 
adultères, les relations sexuelles illicites, les vols, les faux témoignages, 
les blasphèmes. ՚՚

Mishlei (Proverbes) 4 : 23

ՙՙ Garde ton cœur plus que tout ce que l'on garde, car de lui procèdent 
les sources de vies. ՚՚

• Si tu gardes ou pas sa parole : Dans le désert, le Seigneur emploie 
divers moyens pour révéler si notre amour pour lui est véritable. Cela 
peut se manifester à travers les aléas de la vie, qu’il s’agisse d’un échec, 
d’une difficulté sociale, du chômage ou d’une maladie, etc.. afin de 
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mettre à l’épreuve notre fidélité à observer sa parole.

Yohanan (Jean) 14 : 21,23

ՙՙ Celui qui a mes commandements et qui les garde, c'est celui qui 
m'aime. Or celui qui m'aime sera aimé de mon Père : et moi je l'aimerai 
et je me manifesterai moi-même à lui... Yéhoshoua répondit et lui dit : 
Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole, et mon Père l'aimera, nous 
viendrons à lui et nous ferons notre demeure chez lui. ՚՚

Bereshit (Genèse) 22 : 1 - 2

ՙՙ Or il arriva après ces choses qu'Elohîm éprouva Abraham et lui dit 
: Abraham ! Et il dit : Me voici.  Il dit : S'il te plaît, prends ton fils, ton 
unique, celui que tu aimes, Yitzhak. Va pour toi en terre de Moriyah et 
là, fais-le monter en holocauste ...՚՚

Le Seigneur, en nous éprouvant, peut requérir de notre part le 
renoncement et l'abandon de certaines choses qui nous sont parfois 
très précieuses et essentielles, à l'instar d'Abraham, à qui il demanda de 
sacrifier son fils Isaac. Cependant, l'objectif ultime de cette épreuve est 
de vérifier si nous l'aimons plus que tout, car tel est le premier et le plus 
grand des commandements.

De surcroît, dans le désert, le Seigneur nous enseigne à vivre de sa 
parole, à lui faire pleinement confiance, tout en nous révélant la valeur et 
l'importance du jeûne.             

• La provision divine : Nous tirons de ce passage que, pendant 
quarante ans, les enfants d'Israël ont vécu grâce à la manne et à l'eau 
fournies par le Seigneur ; leurs chaussures et leurs vêtements ne se sont 
pas usés. Cela nous enseigne que dans le désert, le Seigneur n'abandonne 
pas ses enfants. Son but n'est pas de les perdre, mais de les rapprocher de 
lui. À chaque instant, il a pourvu à leurs besoins et comblé leurs manques. 
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Dans le désert, le Seigneur est avec nous ; il ne nous abandonne pas. 
C'est un lieu où l'on expérimente la provision divine. À l'instar d'Élie, 
nourri par les corbeaux, le Seigneur nous enseigne à vivre par la foi.

II. La formation par les Hommes

Le Seigneur, en tant qu’Elohîm d’ordre, a établi un certain ordre au 
sein de la vie chrétienne. Au-delà de l’enseignement que nous recevons 
de lui dans le désert, nous ne pouvons nous suffire à nous-mêmes. Nous 
avons besoin des autres membres du corps pour notre édification et notre 
croissance spirituelle. Ainsi, le Seigneur agit également à travers les 
Hommes. C’est ce point que nous aborderons ensemble dans la section 
suivante.

II-A. La formation par les 5 ministères et les  
 dons spirituels.

Romains 1 :11

ՙՙ Car je désire ardemment vous voir pour vous communiquer quelque 
don de grâce spirituel, afin que vous soyez affermis ՚՚

Comme il est fait mention dans ce passage, les dons spirituels ont 
également pour objectifs d'affermir, donc de faire maturer les saints.

Éphésiens 4 : 11 - 16 

ՙՙ Et lui-même a donné en effet les apôtres, et les prophètes, et les 
évangélistes, et les bergers et docteurs,  pour l'équipement des saints, 
pour l'œuvre du service , pour la construction du corps du Mashiah,  
jusqu'à ce que nous soyons tous parvenus à l'unité de la foi et de la 
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connaissance précise et correcte du Fils d'Elohîm, à l'état de l'homme 
parfait, à la mesure de la stature de la plénitude du Mashiah, afin que 
nous ne soyons plus des enfants ballottés par les vagues et emportés 
çà et là à tout vent de doctrine, par le jeu de dés des humains, par 
leur habilité dans l'art de l'égarement. Mais en professant la vérité dans 
l'amour, nous grandirons en toutes choses en celui qui est la tête, le 
Mashiah. C'est de lui que tout le corps, ayant ses parties bien ajustées 
et liées ensemble, par le moyen de chaque jointure de son assistance, 
tire son accroissement selon l'efficacité qu'il distribue à chaque membre, 
pour se construire lui-même dans l'amour. ՚՚

Ainsi, les cinq services selon Ephésiens ont plusieurs objectifs :

II-A-1. L'équipement

Le terme "équipement" mentionné dans le passage de l'épitre aux 
Éphésiens vient du grec katartismos qui signifie fourniture complète, 
équipement.

De sa définition, l’équipement des saints en vue de l’œuvre du 
ministère consiste à fournir aux saints tout ce qui est nécessaire afin 
qu’ils soient réparés et équipés.

"Réparés" parce que le monde détruit et que les ministères de la 
parole ont pour objectif de réparer les dégâts causés par le péché dans 
la vie des chrétiens pour qu’ils rentrent dans ce à quoi ils sont appelés. 
En effet, l’objectif des cinq services selon la parole est de travailler pour 
que les chrétiens soient équipés et bâtis pour qu’à leur tour, ils répondent 
à l’appel du Seigneur. L’objectif des ministères de la parole n’est pas 
d’étouffer les chrétiens ou de les empêcher de s’épanouir dans les dons 
et les grâces qu’ils ont reçus du Seigneur. Il n’est pas normal, après un 
certain temps dans une assemblée locale, de ne pas savoir ce à quoi tu 
es appelé, car ce serait un échec pour les services de la parole de ne pas 
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travailler pour que les saints soient autonomes dans la marche avec le 
Seigneur.

II-A-2. La construction

Oikodome est l'origine grecque du mot construction. Il signifie 
construire, édifier, bâtir, l'action de celui qui aide à la croissance d’une 
âme dans la sagesse chrétienne.

La définition de cette expression nous fait comprendre que les 
ministères de la parole doivent aider les saints à grandir dans la foi 
chrétienne et dans leurs relations avec le Seigneur. Construire, c’est bâtir, 
édifier, solidifier. Les services de la parole travaillent pour construire la 
vie des saints selon la parole du Seigneur.

II-A-3. L’unité de la foi

Éphésiens 4 : 1 - 6 

ՙՙ Je vous prie donc, moi, le prisonnier dans le Seigneur, de marcher 
d'une manière digne de la vocation à laquelle vous avez été appelés, 
avec toute humilité et douceur, avec patience, vous supportant les uns les 
autres dans l'amour, vous efforçant de garder l'unité de l'Esprit dans le 
lien de la paix :  Un seul corps et un seul Esprit, comme aussi vous êtes 
appelés à une seule espérance par votre vocation. Un seul Seigneur, 
une seule foi, un seul baptême, un seul Elohîm et Père de tous, qui est 
au-dessus de tous, parmi tous et en vous tous. ՚՚

Au regard de ce passage, nous comprenons que les services de la parole 
doivent transmettre aux saints l’intégrité et l’honneur quant à l’appel 
lancé par le Seigneur. En apprenant aux saints à marcher dans l’humilité, 
la douceur, la patience, à se supporter mutuellement, à conserver l’unité 
de l’Esprit, car le corps du Seigneur n’est pas divisé et ne doit en aucun 
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cas marcher dans les concurrences et dans les compétitions charnelles.

II-A-4. La connaissance précise et correcte du             
 Seigneur

Les services doivent pousser les chrétiens à l’intimité en les aidant 
et les encourageant à développer une communion personnelle avec le 
Seigneur. Car c’est le souhait du Seigneur que nous grandissions dans sa 
connaissance précise et correcte.

Colossiens 1 : 9

ՙՙ C'est pourquoi depuis le jour où nous l'avons appris, nous ne cessons 
de prier en votre faveur, et de demander que vous soyez remplis de la 
connaissance précise et correcte de sa volonté, en toute sagesse et 
intelligence spirituelle, ՚՚

II-A-5. Parvenir à la maturité spirituelle, être des  
 hommes faits

L'objectif est de permettre que les saints parviennent à la maturité 
spirituelle et à l’autonomie dans leur marche chrétienne, mais également 
dans l’appel qu’ils ont reçu du Seigneur. L’objectif du Seigneur pour ses 
enfants est qu’ils soient capables de marcher pour lui en étant responsable.

Hébreux 5 : 13 - 14

ՙՙ Car quiconque participe au lait est inexpérimenté dans la parole de la 
justice, car il est un enfant. Mais la nourriture solide est pour les hommes 
parfaits, pour ceux qui, par l'habitude, ont les facultés de perception 
exercées à distinguer le bien et le mal. ՚՚

Ainsi, à la lumière de ce passage, l'Homme mature est celui qui 
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possède une expérience profonde dans la parole de justice et dont le 
discernement est exercé à distinguer le bien du mal, le vrai du faux, et ce 
qui vient du Seigneur de ce qui n'en vient pas.

II-A-6. Ressembler au Seigneur

Un autre objectif important est d’arriver à la ressemblance du 
Seigneur et de marcher comme il a marché. Dans cette formation, les 
ministères de la parole doivent présenter le Seigneur et pas eux-mêmes 
afin que les chrétiens aspirent à lui ressembler et à l’avoir comme seul et 
véritable modèle.

1 Yohanan (1 Jean) 2 : 6

ՙՙ Celui qui dit qu'il demeure en lui doit aussi marcher comme lui-même 
marche. ՚՚

II-A-7. Ne plus être des enfants ballotés 

1 Corinthiens 13 : 11

ՙՙ Quand j'étais enfant, je parlais comme un enfant, je jugeais comme 
un enfant, je pensais comme un enfant. Mais quand je suis devenu 
homme, j'ai mis fin à ce qui était de l'enfant. ՚՚

Les enfants sont instables et pas assis sur la parole. Ils sont donc 
emportés par toute forme de doctrines et se laissent aller à tout type de 
désordre. Or, l’objectif des services de la parole est que les saints soient 
des fils et marchent selon le Saint-Esprit.

Romains 8 : 14

ՙՙ Car tous ceux qui sont conduits par l'Esprit d'Elohîm sont fils                      
d'Elohîm. ՚՚
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II-A-8. Pour la construction mutuelle, afin que                 
 chacun soit utile

 L’objectif est vraiment que chaque membre devienne utile, car les 
services ne doivent pas être les seuls à être utiles indéfiniment. En effet, 
pour la construction du corps, il est important que tous les membres 
jouent leurs rôles.

Romains 12 :  3 - 5

ՙՙ Car à travers la grâce qui m'a été donnée, je dis à chacun de vous qu'il 
ne faut pas penser plus de bien de soi qu'il n'est convenable de penser, 
mais de penser à se maîtriser soi-même, selon la mesure de foi qu'Elohîm 
a départie à chacun. Car, comme nous avons beaucoup de membres 
dans un seul corps, et que tous les membres n'ont pas la même fonction,  
ainsi nous, qui sommes nombreux, sommes un seul corps en Mashiah 
mais, chacun individuellement, membres les uns des autres. ՚՚

L’objectif de la formation par les cinq ministères de la parole est que 
chacun découvre sa grâce afin d’être utile pour la construction du corps. 
Car chaque partie du corps joue un rôle important afin que l’édifice 
spirituel qui est la maison du Seigneur en esprit soit solidement construit.

1 Petros (1 Pierre) 4 : 10

ՙՙ Que chacun de vous rende service aux autres selon le don de grâce 
qu'il a reçu, comme de bons gestionnaires de la grâce diverse d'Elohîm.՚՚

 Ainsi pour que chaque membre arrive à rendre service aux 
autres membres du corps, il faut que les services de la parole travaillent 
pour l'affermissement et l'équipement des saints. Chaque membre doit 
pouvoir arriver à comprendre qu'il est un gestionnaire de diverses grâces 
d'Elohîm et doit se rendre utile pour le Royaume.
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II-B. La formation dans la communion                 
 fraternelle

Actes 2 : 41 - 42

ՙՙ Ceux donc qui acceptèrent sa parole avec joie furent en effet baptisés. 
Et environ 3 000 âmes furent ajoutées ce jour-là.  Et ils persévéraient 
tous dans la doctrine des apôtres, dans la communion fraternelle, dans 
la fraction du pain et dans les prières. ՚՚

Dans la communion avec les frères et sœurs dans la foi par le biais 
des réunions chrétiennes, des relations personnelles, des échanges et 
autres types de relations, le Seigneur prend également le temps de nous 
former. En effet, la communion fraternelle ne doit pas être vue comme 
une option, mais comme une nécessité pour grandir. D’ailleurs, les 
premiers disciples avaient fait de cela un principe fondamental dès la 
naissance de l’Église.

Tehilim (Psaumes) 133 : 1 - 3 

ՙՙ Cantique des degrés de David. Voici, qu'il est bon, qu'il est agréable 
pour des frères de demeurer unis ensemble ! C'est comme l'huile 
excellente répandue sur la tête qui coule sur la barbe, sur la barbe 
d'Aaron , sur le bord de ses vêtements. C'est comme la rosée de l'Hermon 
qui descend sur les montagnes de Sion. Car c'est là que YHWH a 
ordonné la bénédiction et la vie, pour toujours. ՚՚

 Ce passage nous donne plusieurs avantages de la communion 
fraternelle. Voulu par le Père céleste, elle est un excellent endroit où la 
présence du Seigneur se répand ainsi que sa restauration. C'est également 
un moment où la bénédiction et la faveur du Roi sont accordés à ces 
enfants. Nous ne devons donc pas négliger la communion fraternelle.

Hébreux 3 : 12 - 14 
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ՙՙ Prenez garde, frères, qu'il n'y ait peut-être en quelqu'un de vous un 
mauvais cœur d'incrédulité qui s'éloigne de l'Elohîm vivant, mais 
exhortez-vous les uns les autres chaque jour, aussi longtemps qu'il est 
dit : « Aujourd'hui » de peur que quelqu'un issu de vous ne s'endurcisse 
par la séduction du péché. Car nous sommes devenus participants du 
Mashiah, pourvu que nous retenions ferme jusqu'à la fin notre première 
assurance. ՚՚

En outre, à travers la communion fraternelle, le Seigneur nous instruit, 
nous exhorte, nous corrige, nous encourage et nous fortifie par le biais 
des uns et des autres. C’est également dans ce contexte que le fer aiguise 
le fer, car le Seigneur utilise les autres pour nous briser avec pour objectif 
que ce qui est mauvais en nous disparaisse afin que la vie du Seigneur 
soit de plus en plus manifeste en nous. Par le moyen de la communion 
fraternelle, le Seigneur passe par les uns et les autres pour nous garder 
de l’endurcissement du péché et la séduction du monde. Cette formation 
est importante pour demeurer dans la foi, la persévérance des autres étant 
aussi une source d'encouragement et de motivation pour tenir ferme."

Hébreux 10 : 24 - 25 

ՙՙ Et observons-nous les uns les autres pour nous inciter à l'amour et 
aux bonnes œuvres. N'abandonnons pas notre rassemblement , comme 
c'est la coutume de quelques-uns, mais exhortons-nous les uns les 
autres, et cela d'autant plus que vous voyez approcher le jour. ՚՚

Romains 12 : 9 - 10 

ՙՙ Que l'amour soit sincère. Ayez en horreur le mal, vous tenant collés à 
ce qui est bon.  Quant à l'amour fraternel, ayez de la tendresse les uns 
pour les autres. Quant à l'honneur, soyez les premiers à le rendre aux 
autres. ՚՚

 Comme mentionné dans ce passage, la bible nous encourage à 
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avoir un amour fraternel sincère les uns pour les autres, loin de toute 
hypocrisie, de tout mal et de toute méchanceté. Nous devons avoir de la 
tendresse et de la douceur les uns vis-à-vis des autres.

II-C. La transmission par les pères et les aînés  
 dans la foi

2 Timotheos (2 Timothée) 3 : 10 - 12 

ՙՙ Mais toi, tu as suivi de près mon enseignement, ma conduite, mon 
dessein, ma foi, ma patience, mon amour, ma persévérance,  mes 
persécutions, mes souffrances, celles qui me sont arrivées à Antioche, 
à Icone et à Lystre . Persécutions que j'ai supportées, et le Seigneur m'a 
délivré hors de toutes. Mais tous ceux qui veulent vivre pieusement dans 
le Mashiah Yéhoshoua seront aussi persécutés. ՚՚

Dans cet extrait, Paul rappelle à Timothée, son fils dans la foi, son 
enseignement, ses principes, ainsi que les expériences marquantes qu’il 
a vécues. Il souligne, en outre, que Timothée a eu l’occasion d’observer 
ces choses de près, puisqu’il cheminait à ses côtés.

A travers ces rappels, Paul encourage Timothée à imiter ce qu'il a 
observé de lui. Cela suggère que dans la marche, le Seigneur met devant 
des chrétiens des pères et des aînés dans la foi comme des modèles, 
ayant de l’expérience dans la marche pour pouvoir bâtir la vie des saints. 
Ainsi, l’enseignement est non seulement théorique, par la transmission 
de la doctrine et de la connaissance, mais aussi pratique par le partage 
d’expérience pour éviter aux chrétiens de commettre certaines erreurs.

Il est essentiel de comprendre que les pères dans la foi jouent un 
rôle de repères, encadrant et soutenant ceux qui répondent à l’appel 
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du Seigneur, afin qu’ils évitent les erreurs et les faiblesses. En effet, il 
existe des pièges dans l’appel, et recevoir les conseils de personnes ayant 
déjà parcouru ce chemin est un atout précieux. C’est ainsi que Josué a 
pu succéder à Moïse, après avoir appris à ses côtés. De même, Élisée 
a été formé par Élie, tout comme Timothée et Tite l'ont été par Paul. 
Cela montre l’importance des pères dans la foi, ou des aînés dans la foi. 
Ainsi, les pères dans la foi doivent savoir bénir, encourager, encadrer, 
et transmettre fidèlement la saine doctrine de notre Maître Yéhoshoua, 
tout en étant eux-mêmes des modèles de vie. Ils ne doivent pas voir leurs 
enfants dans la foi comme des rivaux. De leur côté, les enfants dans la foi 
doivent faire preuve de respect, d'écoute et d'humilité envers les pères et 
les aînés, sans arrogance ni orgueil.

Timothée, étant aux côtés de Paul, a pu observer en lui :

• Son enseignement : un enseignement pur et basé sur la personne de 
Yéhoshoua et sur la recherche du Royaume.

• Sa conduite : Paul était un modèle de sainteté, de pureté, de sagesse, 
de persévérance, de travail et de détermination dans le service. Parce 
qu'il était un modèle de vie, pas juste un prédicateur ou un enseignant de 
la parole, il pouvait parler de sa conduite qui était irréprochable devant 
Elohîm et devant les Hommes.

• Son dessein  : Le dessein de Paul était de vivre pour le Seigneur, de 
travailler pour que le Royaume avance et que les âmes soient sauvées. 
Il a offert sa vie en sacrifice pour Le Maître, il a d’ailleurs lui-même 
mentionné dans plusieurs de ses lettres les souffrances endurées pour 
Le Mashiah. Il pouvait dire qu'il accomplit dans sa chair ce qui manque 
aux tribulations du Mashiah. Il ne cherchait pas ses intérêts mais ceux du 
Seigneur. Il ne cherchait pas la popularité : toute sa vie était consacrée 
au Seigneur.

• Sa foi : Sa foi était basée sur le Seigneur et sa parole et non pas sur 
les fables. Il a encouragé les chrétiens à marcher par la foi et non par la 
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vue. Lui-même a été un modèle de foi durant son parcours terrestre et il 
n’a pas craint de s'offrir en sacrifice. Car sa foi était basée sur l’espérance 
de la vie éternelle et non sur les choses de la Terre.

• Sa patience : Durant son parcours terrestre, il a connu beaucoup de 
souffrances comme nous le relate ses différentes épîtres. Nous avons pu 
voir sa patience dans les épreuves par lesquelles il est passé et envers les 
frères et sœurs. Par ailleurs, nous avons vu qu’il parlait de ses enfants 
pour qui il éprouvait les douleurs de l’enfantement.

• Son amour : à plusieurs reprises, il a parlé de ses enfants qu’il 
chérissait tendrement et pour qui il avait élargi son cœur. Il n’était pas 
prompt à condamner ceux qui trébuchaient mais les aidait à se relever. 
Il avait beaucoup d’amour pour les frères et les sœurs au point où il a 
à plusieurs reprises exposé sa vie, car son amour pour le Seigneur le 
pressait, et même le poussait à le servir avec détermination et sincérité.

• Sa persévérance : c’est l’un des apôtres ayant le plus travaillé 
et le plus souffert ; lui-même en a fait mention. Et malgré toutes ces 
souffrances, il n’a jamais abandonné la foi et la mission. À plusieurs 
reprises il a été emprisonné, flagellé, a reçu des coups, a chaviré en bateau 
lors de certaines missions, mais il a persévéré jusqu’au bout. De plus, il 
a dit à Timothée qu’il a achevé la course, gardé la foi et combattu le bon 
combat de la foi. Par conséquent, les pères et les aînés dans la foi doivent 
transmettre aux saints en priorité l’amour pour le Seigneur, ensuite les 
vertus et les caractères du Royaume des cieux et non pas l’attachement 
au ministère, à l’argent et aux richesses terrestres.

II-D. La formation par la vie pratique
Matthaios (Matthieu) 10 : 24 - 25 

ՙՙ Le disciple n'est pas au-dessus du docteur, ni l'esclave au-dessus de son 
seigneur. Il suffit au disciple de devenir comme son docteur, et à l'esclave 
comme son seigneur. S'ils ont appelé le Maître de la maison Béelzéboul, 
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à combien plus forte raison appelleront-ils ainsi ses domestiques ? ՚՚

Aussi, le Seigneur nous a appris que le disciple n’est pas au-dessus 
du Maître. Il doit observer la vie de son Maître afin d'être équipé 
complètement pour devenir comme lui. Cette observation s'effectue  
également au travers de la vie pratique. Tout comme Paul qui demandait 
aux frères et aux sœurs de l’imiter. Il ne s'agit pas d'abord d'imiter 
l'onction ou la manifestation de l'Esprit dans la vie des pères et des aînés 
dans la foi, mais plutôt leurs amours pour le Seigneur, leurs obéissances, 
leurs consécrations, leurs vies de prières ainsi que leurs disciplines face 
au péché etc..

2 Timotheos (2 Timothée) 2 : 1 - 2 

ՙՙ Toi donc, mon fils, sois fortifié dans la grâce qui est dans le Mashiah 
Yéhoshoua.  Et les choses que tu as entendues de moi à travers beaucoup 
de témoins, confie-les à des humains fidèles qui seront capables de les 
enseigner aussi à d'autres. ՚՚

En outre, il y a également la formation par la transmission. Ce que les 
chrétiens voient et reçoivent comme enseignements basés sur la parole 
du Maître, ils doivent également le transmettre à d’autres. Parce qu’une 
personne bien formée saura transmettre ce qu’elle a reçu, car elle aura été 
fidèle. La fidélité est également un élément important dans la formation 
par les Hommes.

III. La formation personnelle

Dans les deux formations précédentes, nous avons remarqué que le 
Seigneur ainsi que ses serviteurs intervenaient pour transmettre certaines 
valeurs et le caractère du Père. Mais au-delà de cela, le chrétien lui-
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même a un rôle important à jouer dans sa propre formation et son 
affermissement spirituel.

Tout d’abord, il doit faire preuve de sérieux et de détermination 
personnelle, être le plus conscient de son salut et de ce qu’il recherche 
dans sa foi. S’il n’y a pas en lui le sérieux, ni le désir d’apprendre, sa 
marche chrétienne se soldera par un échec total. Il doit avoir comme 
caractère la fidélité et la soif du Seigneur en tout et pour tout.

Nous verrons par la suite ce que le disciple doit faire pour se former 
personnellement.

III-A.  L’exercice de la piété pour compléter   
       ce qui manque à sa foi

1 Timotheos (1 Timothée) 4 : 6 - 8

ՙՙ En exposant ces choses aux frères, tu seras un bon serviteur de 
Yéhoshoua Mashiah, nourri des paroles de la foi et de la bonne doctrine 
que tu as exactement suivie. Mais refuse les fables profanes et absurdes 
comme les contes de vieilles femmes. Exerce-toi à la piété. Car l'exercice 
corporel est utile à peu de chose, mais la piété est utile à toutes choses, 
ayant la promesse de la vie présente et de celle qui est imminente. ՚՚

La piété, c’est l’attachement au Seigneur et le fait de se rapprocher un 
peu plus de lui. En effet, le chrétien doit de façon volontaire s’exercer à se 
rapprocher du Seigneur, dans la consécration, l’obéissance, la discipline, 
la prière, et la méditation de la parole, etc. Il doit s’exercer à porter le 
fruit de l’Esprit, il ne doit pas procrastiner et être paresseux attendant que 
tout vienne du Seigneur ou des autres. Si nous parlons d’exercice, cela 
signifie qu’il y a un effort qui doit être personnel. Certes, cela ne sera pas 
toujours facile. Néanmoins, il ne faut pas y renoncer.
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2 Petros (2 Pierre) 1 : 3 - 8 

ՙՙ Comme sa divine puissance nous a donné tout ce qui regarde la vie 
et la piété, au moyen de la connaissance précise et correcte de celui qui 
nous a appelés au moyen de la gloire et de la vertu, au moyen desquelles 
nous sont données les plus grandes et précieuses promesses, afin que 
par leur moyen vous deveniez participants de la nature divine, ayant 
échappé à la corruption qui est dans le monde par la convoitise. Or, 
pour cette même raison aussi, y apportant en outre tout empressement, 
fournissez à votre foi la vertu, et à la vertu la connaissance, et à la 
connaissance le contrôle de soi, et au contrôle de soi la patience, et à la 
patience la piété, et à la piété l'amour fraternel, et à l'amour fraternel 
l'amour. Car si ces choses sont en vous et se multiplient, elles ne vous 
rendent pas paresseux ni stériles pour la connaissance précise et correcte 
de notre Seigneur Yéhoshoua Mashiah. ՚՚

Dans cet extrait de passage, Pierre nous encourage à fournir à notre 
foi ce qu’il nous manque. Ce n’est pas à quelqu’un de le faire à notre 
place. Lors de la nouvelle naissance, nous recevons le Saint-Esprit avec 
sa nature et ses vertus, c’est donc à nous de faire l’effort de pratiquer 
ces choses. C’est pourquoi Pierre nous encourage ‘à fournir’ ou dans 
d’autres versions à ‘ajouter ou compléter’ ce qui manque à notre foi. 
Cela passe naturellement par le fait d’accepter de mourir, de ressembler 
au Seigneur, en travaillant par rapport à notre ancien caractère afin d’être 
de plus en plus comme lui.

III-B.   La lecture, la méditation de la parole,   
            l’exhortation, et l’enseignement

Yéhoshoua (Josué) 1 : 8

ՙՙ Que ce livre de la torah ne s'éloigne pas de ta bouche : médite-le jour 
et nuit afin de veiller à agir selon tout ce qui y est écrit, car alors tu 
feras réussir ta voie, alors tu prospéreras. ՚՚
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De la même manière que le Seigneur a dit à Josué de méditer « ce 
livre de la loi jour et nuit », Paul encourage Timothée à s’appliquer à la 
lecture, l’exhortation et à l’enseignement. 

Alors pourquoi méditer la parole ? comme il est dit à la suite du 
passage « afin d’agir fidèlement selon ce qui est écrit ». En effet, la 
pensée du Seigneur nous est transmise par sa parole en premier lieu. Pour 
connaître le conseil du Seigneur et ses projets pour nous, nous devons 
méditer sa parole. Comme il est dit à la suite du passage, c’est également 
pour marcher fidèlement selon ce qui est écrit, pour avoir du succès et 
de la réussite dans notre marche et nos entreprises. Car nous vivons dans 
une génération où tout est perverti et pour faire la volonté du Seigneur, 
nous devons garder sa parole ; comme disait David : « je sers ta parole 
dans mon cœur afin de ne pas pécher contre toi » (Tehilim (Psaumes) 
119 :11).

1 Timotheos (1 Timothée) 4 : 13

ՙՙ Jusqu'à ce que je vienne, applique-toi à la lecture, à l'exhortation, à 
l'enseignement. ՚՚

Nous devons nous appliquer pour arriver à faire ce que le Seigneur 
nous demande quotidiennement. Dans ce domaine, il n'est point 
nécessaire d'attendre un ordre de quelqu'un, car en méditant la parole du 
Seigneur, nous apprendrons à discerner et à comprendre la volonté du 
Père pour nous-mêmes et pour ceux qui nous entourent. La méditation 
va également nous aider à distinguer ceux qui sont du Seigneur de ceux 
qui ne sont pas de lui, à identifier les fausses doctrines afin de marcher 
comme le Seigneur le veut et surtout ne plus être des enfants ballottés 
par les vagues des fausses doctrines. Nous devons aussi nous appliquer 
à l’exhortation. Pour y parvenir, il est impératif de commencer par la 
méditation. Ensuite, ceux qui sont appelés à transmettre la doctrine 
doivent s'appliquer à l'exhortation pour atteindre l'enseignement, 
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comprenant ainsi qu’il ne faut pas brûler les étapes dans la vie chrétienne.

2 Timotheos (2 Timothée) 3 : 16 

ՙՙ Toute écriture est inspirée d’Elohîm et utile pour la doctrine, pour la 
conviction, pour la correction, pour l’éducation dans la justice afin que 
l’humain d’Elohîm soit complet, accompli pour toute bonne oeuvre. ՚՚

III-C.   Les recherches et les investigations

Nous devons également dans notre quête du Seigneur faire des 
recherches et des investigations pour davantage grandir avec lui, nous 
instruire, nous cultiver, car l’absence de connaissance n’est bonne pour 
personne (Proverbes 19 : 2, Scolfied). Le chrétien qui veut expérimenter la 
croissance spirituelle doit également se cultiver afin de mieux comprendre 
les choses attachées à sa paix et à son appel. En guise d'exemple, les 
prophètes menaient des investigations pour comprendre les prophéties 
annoncées nous concernant. Nous avons le cas de Daniel qui s’est 
disposé à comprendre la prophétie donnée par Jérémie concernant les 70 
ans de captivité. Ainsi, nous ne devons pas attendre que les promesses 
qui nous ont été faites par le Seigneur soient révélées d’abord aux autres 
et pas à nous-mêmes. Nous devons donc nous investir pour comprendre 
les choses d’Elohîm ainsi que les choses spirituelles. 

1 Timotheos (1 Timothée) 4 : 13

ՙՙ Veille sur toi-même et sur la doctrine. Persévère dans ces choses, car 
en faisant cela tu te sauveras toi-même et ceux qui t'écoutent. ՚՚

1 Petros (1 Pierre) 1 : 3 - 11

ՙՙ Béni soit l'Elohîm et Père de notre Seigneur Yéhoshoua Mashiah, qui par 
sa grande miséricorde, nous a fait naître de nouveau pour une espérance 
vivante, par le moyen de la résurrection de Yéhoshoua Mashiah d'entre 
les morts, pour un héritage incorruptible, sans souillure, qui ne peut se 
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faner, et qui est réservé dans les cieux pour nous, qui, dans la puissance 
d'Elohîm, sommes gardés par le moyen de la foi, pour le salut qui est 
prêt à être révélé dans le dernier temps ! En cela vous exultez, même 
si maintenant, puisqu'il le faut, vous êtes pour un peu de temps affligés 
par diverses épreuves, afin que la preuve de votre foi, beaucoup plus 
précieuse que l'or qui périt, mais qu'on éprouve au moyen du feu, soit 
trouvée un sujet de louange, d'honneur et de gloire, lors de la révélation 
de Yéhoshoua Mashiah. Lequel vous aimez sans l'avoir vu ; en qui, sans 
le voir maintenant, mais croyant, vous exultez d'une joie inexprimable et 
glorieuse, obtenant le but de la foi, le salut de vos âmes. C'est au sujet de 
ce salut que les prophètes, qui ont prophétisé concernant la grâce qui 
est en vous, ont investigué et recherché. Cherchant pour quel temps et 
quelle circonstance indiquait l'Esprit du Mashiah qui était en eux, et 
qui affirmait d'avance les souffrances du Mashiah et les gloires dont 
elles seraient suivies. ՚՚

III-D.   La mise en pratique de la parole du   
    Seigneur

Yaacov (Jacques) 1 : 21 - 24 

ՙՙ C'est pourquoi, mettant de côté toute souillure et tout résidu de 
méchanceté, recevez avec douceur la parole qui a été plantée en vous et 
qui peut sauver vos âmes. Et mettez en pratique la parole, et ne l'écoutez 
pas seulement, en vous trompant vous-mêmes par de faux raisonnements. 
Parce que si quelqu'un est auditeur et non observateur de la parole, il est 
semblable à un homme qui observe le visage de sa genèse dans un miroir, 
car il s'est observé lui-même et s'en est allé et, immédiatement, il a oublié 
comment il était. ՚՚

La mise en pratique de la parole du Seigneur doit être un effort 
personnel. Tout ce que nous lisons dans la Bible nous a été laissé pour 
nous servir d'exemple. Pour réussir notre parcours terrestre et l'appel 
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reçu, nous devons plonger nos regards dans la parole du Seigneur en la 
mettant en pratique , car c’est pour notre bien et pour notre croissance.

Car la non mise en pratique de la parole du Seigneur nous pousse 
à des raisonnements, mais également à l’endurcissement. Un principe 
important pour mettre la parole du Seigneur en pratique est de rejeter 
toutes souillures et toutes formes de méchanceté. C’est avoir un cœur 
complètement disposé à écouter et à obéir au Seigneur.

IV. La préparation dans le secret

Dans cette partie, nous parlerons de la préparation dans le secret qui 
est également un point important dans la formation avec le Seigneur. Et 
pour cela, nous parlerons du cas de David, qui est une histoire assez riche 
en enseignement.

1 Shemouél (1 Samuel) 16 : 11 - 13 

ՙՙ Shemouél dit à Isaï : Sont-ce là tous tes garçons ? Et il dit : Il reste 
encore le plus jeune, et voici, il fait paître les brebis. Shemouél dit à Isaï 
: Envoie-le chercher, car nous ne nous installerons pas avant qu'il ne 
soit venu ici. Il le fit venir. Il était roux, avec de beaux yeux et une belle 
apparence. YHWH dit : Lève-toi et oins-le, car c'est celui que j'ai choisi 
! Shemouél prit la corne d'huile et l'oignit au milieu de ses frères. Et 
depuis ce jour-là, l'Esprit de YHWH fondit sur David. Et Shemouél se 
leva et s'en alla à Ramah. ՚՚

Ce passage nous relate l’histoire de l’appel de David. Tout d’abord, 
nous notons que lors du choix du prochain roi, le prophète Samuel n’a 
pas choisi le plus grand ou le plus fort sur le plan physique. En effet, il 
a choisi le plus jeune en âge, celui qui avait le cœur disposé, qui n’était 
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pas dans l’armée comme ses frères aînés, mais qui était berger. Nous 
retenons de cette histoire que c’est le Seigneur qui choisit et qui oint pour 
son service. Aussi, la suite de l’histoire nous montre qu’à l’issue de cette 
consécration, David est retourné paître ses brebis et ne s’est pas précipité 
à passer sur le trône, mais il attendait calmement le temps du Seigneur.

1 Shemouél (1 Samuel) 16 : 17 - 19

ՙՙ Shaoul dit à ses serviteurs : Cherchez-moi, s'il vous plaît, un homme 
qui joue bien et amenez-le-moi. L'un des serviteurs répondit et dit 
: Voici, j'ai vu l'un des fils d'Isaï, le Bethléhémite, qui sait jouer des 
instruments, il est vaillant et talentueux, c'est un homme de guerre, 
à la parole intelligente, un bel homme, et YHWH est avec lui. Shaoul 
envoya des messagers à Isaï, pour lui dire : Envoie-moi David, ton fils, 
qui est avec les brebis. ՚՚

Cette histoire relate quelques points importants. D’abord, les 
opportunités, c’est le Seigneur qui les crée. Si David n’était pas prêt dans 
le secret avec le Seigneur, il n’aurait sans doute pas saisi cette occasion. 
Comme pour signifier que lorsque nous sommes dans le secret , nous ne 
devons pas négliger notre communion avec lui ou encore les instructions 
qu’Il nous donne dans le secret. Elles attendent juste le temps favorable.

Ensuite, il est important de retenir que David ne s’est pas recommandé 
lui-même. Mais le bon témoignage qu’il avait a été en sa faveur. Le 
témoignage qui est donné de lui se résume en cela : il savait jouer de 
l’instrument, et ce don l’eut conduit jusque dans la maison du roi. Nous 
notons qu’il ne faut négliger aucun don que le Seigneur nous donne, mais 
il faut s’appliquer et bien le perfectionner, seul avec le Seigneur. C’est 
dans le secret avec le Seigneur que nous grandissons dans les grâces et 
dans les dons. Vaillant, talentueux, un homme de guerre, intelligent, 
beau physiquement et surtout YHWH est avec lui. On retient ici que 
David qui pourtant était berger, ne laissait personne indifférent à cause de 
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son témoignage, pas parce qu’il se vantait, mais parce qu’il s’appliquait 
dans tout ce qu’il faisait.

Enfin, David se bâtissait dans le secret avec le Seigneur et le fait qu’on 
rende de lui ce témoignage prouve que c’était un jeune homme sérieux 
et très humble. Mais on note que le serviteur qui donne le témoignage de 
David dit que YHWH était avec lui. Cela prouve à suffisance que la vie 
de consécration de David dégageait un parfum agréable autour de lui.

1 Shemouél (1 Samuel) 17 : 10 - 16 

ՙՙ Le Philistin dit : Moi, je lance en ce jour un défi aux troupes rangées 
d'Israël : donnez-moi un homme et nous combattrons ensemble. Shaoul 
et tout Israël entendirent ces paroles du Philistin, ils furent épouvantés 
et eurent très peur. Or David était le fils d'un homme éphratien de 
Bethléhem de Yéhouda nommé Isaï qui avait huit fils. Cet homme, aux 
jours de Shaoul, était vieux parmi les hommes. Les trois fils aînés d'Isaï 
étaient allés à la bataille à la suite de Shaoul. Les noms de ses trois fils 
qui étaient allés à la bataille étaient : Éliy'ab, le premier-né, Abinadab, 
le second, et Shammah, le troisième. David était le plus jeune, et les 
trois plus grands allèrent à la suite de Shaoul. David allait et revenait 
d'auprès de Shaoul pour paître les brebis de son père à Bethléhem. 
Le Philistin s'approchait matin et soir et il se présenta ainsi pendant 40 
jours. ՚՚

Cette histoire relate la bataille des Philistins avec le peuple d’Israël 
et en particulier Goliath. On note que le roi Saül et tout le peuple était 
effrayé par les menaces de Goliath. On constate que durant 40 jours cette 
menace planait sur le peuple du seigneur.

1 Shemouél (1 Samuel) 17 : 26 - 28

ՙՙ David parla aux hommes qui se tenaient debout près de lui, en disant : 
Quel bien fera-t-on à l'homme qui tuera ce Philistin et qui ôtera l'insulte 
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de dessus Israël ? Car qui est ce Philistin, cet incirconcis, pour lancer 
un défi à l'armée d'Elohîm le Vivant ?. Le peuple lui parla selon cette 
parole et dit : C'est ainsi qu'on fera à l'homme qui le tuera.. Son frère 
aîné Éliy'ab l'entendit qui parlait à ces hommes et la colère d'Éliy'ab 
s'enflamma contre David et il lui dit : Pourquoi es-tu descendu, et à qui 
as-tu laissé ce peu de brebis dans le désert ? Je connais ton orgueil et la 
malice de ton cœur, car tu es descendu pour voir la bataille. ՚՚

Ce passage nous donne un détail important. Quand le Seigneur 
veut se servir de vous publiquement ou lorsqu’Il veut faire de vous un 
instrument de bénédiction entre ses mains pour tous, il va lui-même rendre 
les choses favorables selon sa volonté. Il ne faut jamais se précipiter ou 
faire les choses avant le temps du Seigneur. Et aussi, on retient que David 
est resté à son poste bien que les autres étaient déjà partis en guerre. Il 
était toujours en train de paître les brebis, il n’était pas pressé, il attendait 
le temps du Seigneur. Précisons également que c'est son frère aîné qui 
voulait l’empêcher de rentrer dans sa destinée, car lui également ne savait 
pas que c’était le temps du Seigneur pour David. 

1 Shemouél (1 Samuel) 17 : 32 - 37 

ՙՙ David dit à Shaoul : Que le cœur d'aucun homme ne soit abattu à 
cause de ce Philistin ! Ton serviteur ira et se battra contre lui. Shaoul 
dit à David : Tu ne peux aller vers ce Philistin pour combattre avec lui, 
car tu n'es qu'un jeune homme, et il est un homme de guerre depuis sa 
jeunesse. David dit à Shaoul : Ton serviteur faisait paître les brebis 
de son père. Quand un lion ou un ours venait emporter une brebis 
du troupeau,. je sortais après lui, je le frappais et je l'arrachais de 
sa gueule. S'il se jetait sur moi, je le saisissais par la mâchoire, je le 
frappais et je le tuais. Même le lion, même l'ours, ton serviteur les a 
frappés. Ce Philistin, cet incirconcis, deviendra comme l'un d'eux, car il 
a déshonoré l'armée d'Elohîm le Vivant. David dit encore : YHWH qui 
m'a délivré de la main du lion et de la main de l'ours me délivrera de 
la main de ce Philistin. Shaoul dit à David : Va, et que YHWH soit avec 
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toi ! ՚՚

Ce passage commence par nous montrer l’assurance qu’avait David 
face à Goliath et toute l’armée des Philistins. Pour signifier que l’assurance 
face à l’adversité se développe dans le secret avec le Seigneur.

Ainsi lorsque Saül lui dit qu’il n’était qu’un jeune homme et que 
Goliath était un homme de guerre depuis sa jeunesse, il donne cette fois 
l’occasion à David de parler de la formation qu’il avait reçue du Seigneur 
dans le secret. Ce que tu vis avec le Seigneur dans le secret te servira 
demain pour la gloire de Son Nom. Sa réponse au roi Saül montre que 
David avait confiance en son créateur du fait qu’il avait une expérience 
dans le secret.

La préparation dans le secret est importante et elle passe par :

• Une communion intime et personnelle avec le Seigneur.

• Apprendre avec le Seigneur dans le secret.

• Travailler les dons et les grâces que le Seigneur te donne dans le 
secret et les perfectionner.

• Rester où le Seigneur te veut peu importe ce que les autres vivent.

• Ne pas se précipiter ou se recommander soi-même.

1 Shemouél (1 Samuel) 17 : 38 - 40 

ՙՙ Shaoul habilla David de ses propres vêtements. Il mit sur sa tête un 
casque de cuivre, puis l'habilla d'une cuirasse. David ceignit l'épée par-
dessus ses vêtements et voulut marcher, car il ne l'avait jamais essayé. Et 
David dit à Shaoul : Je ne pourrais pas marcher avec ces choses, car je 
ne les ai pas essayées. David les enleva de dessus lui. Il prit en main son 
bâton, et se choisit dans le torrent cinq pierres bien polies et les mit dans 
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le sac de berger, dans sa poche et, sa fronde à la main, il s'approcha du 
Philistin. ՚՚

Cet extrait nous donne également une leçon importante. Nous ne 
combattons pas avec les armes ou l’armure de quelqu'un d’autre, mais 
avec notre propre armure. Afin d'indiquer qu’il ne faut pas imiter le 
service des autres, mais il faut servir le Seigneur selon la portion reçue 
de Lui. Il ne faut pas envier ni jalouser les appels ou les services des 
autres, mais dans le secret le Seigneur va te revêtir de ton manteau et de 
ton armure.

Il est également important de ne pas chercher à faire les choses pour 
impressionner les autres, ce que le Seigneur nous fait vivre devant les 
Hommes doit être le résultat de notre communion avec lui dans le secret. 
Être prêt consiste également à s'exercer et à s'appliquer dans les moindres 
détails de ce que le Seigneur nous demande d'accomplir. 

La préparation est aussi un appel à la souffrance et au brisement. En 
effet, avant de se servir d’un Homme, le Seigneur doit le façonner pour 
qu’il devienne une lettre écrite. Celui qui est appelé par Elohîm ne doit 
pas seulement être capable d’enseigner, de prêcher, mais doit également 
être quelqu’un qui a une expérience profonde. À travers la souffrance et 
le brisement, le Seigneur développe en lui un caractère de discipline, de 
fermeté et de rigueur face au péché et à la chair, éliminant toute légèreté 
et tout attachement aux sentiments humains. L’école du Seigneur est 
également une école de foi. En effet, Elohîm nous apprend à dépendre 
entièrement de lui, retirant toutes les béquilles et soutiens humains afin 
qu’on lui accorde une confiance totale.
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Chapitre 3
L’APPEL SPÉCIFIQUE

Dans les premiers chapitres, nous avons exploré le premier appel 
que le Seigneur nous adresse, à savoir l'appel général ou l'appel au salut. 
Nous avons également examiné ensemble comment répondre à cet appel. 
Ensuite, nous avons abordé la phase qui suit immédiatement après avoir 
répondu à cet appel. Le Seigneur nous façonne à travers divers moyens 
pour notre édification, afin que nous soyons préparés pour Son retour 
d'une part, mais également pour répondre à Son appel au service d'autre 
part.

Dans ce chapitre, nous verrons, ce qu’est l’appel spécifique, 
l’attitude de celui qui reçoit l’appel, les obstacles rencontrés ainsi que la 
récompense liée à cet appel.

I. L’appel au service 

L’appel spécifique est le moyen par lequel le Seigneur confie une 
mission, une tâche, un fardeau, une direction, une vision à une personne 
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en vue d’accomplir sa volonté. Cela ne relève pas de l’humain, c’est-à-
dire de ses efforts, de ses sacrifices personnels, ou de sa consécration ; 
c’est plutôt la volonté souveraine du Seigneur. On comprend alors que, 
quel que soit l’appel ou la vision reçu par un individu, il n'y a aucun 
mérite, aucune vaine gloire ou fierté à revendiquer. L’appel n’est pas le 
fruit de la pensée humaine et ne vise pas à satisfaire notre propre volonté. 
L'appel n’a pas non plus pour objectif de promouvoir une carrière. 

  Éphésiens 2 : 8 - 10

ՙՙ Car vous êtes sauvés par la grâce, par le moyen de la foi. Et cela ne 
vient pas de vous, c'est le don d'Elohîm. Ce n'est pas à partir des œuvres, 
afin que personne ne se glorifie. Car nous sommes son ouvrage, ayant 
été créés en Yéhoshoua Mashiah pour les bonnes œuvres qu'Elohîm a 
préparées d'avance, afin que nous marchions en elles. ՚՚

Ce passage met en avant la grâce comme l'unique source d'acquisition 
du salut, en vue d'accomplir les bonnes œuvres que le Seigneur avait 
prévues pour nous, afin que nous les pratiquions. L’appel n’est pas le 
fruit de notre singularité, mais plutôt de la grâce du Seigneur. Voici ce 
que la bible dit concernant l'appel d'Abraham.

Genèse 12 : 1

ՙՙ YHWH avait dit à Abram : Va pour toi, hors de ta terre, de ta patrie, et 
de la maison de ton père, vers la terre que je te montrerai ՚՚

Comme nous le lisons dans ce passage, lorsque le Seigneur appela 
Abraham, il lui dit 'Va pour toi', soulignant ainsi que l'appel est une 
responsabilité personnelle. En lui demandant d'y aller pour lui-même, 
cela signifiait qu'Abraham ne devait pas inclure d'autres personnes 
dans cette réponse. Il est donc essentiel que quiconque reçoit l'appel du 
Seigneur comprenne qu'il est le premier et unique responsable devant 
Elohîm. L'appel au service n'est pas avant tout un appel collectif ou 
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de masse, mais un face-à-face entre un Homme et Elohîm. Bien que 
l'accomplissement de cet appel puisse nécessiter la contribution d'autres 
membres du corps, celui qui est appelé doit garder à l'esprit que l'appel 
est une charge personnelle, une mission qu'il doit s'efforcer d'accomplir. 
Que ce soit dans les domaines de la mission, de la prédication, de 
l'enseignement, du chant, de la libéralité, du social, la guérison, la 
délivrance, la prophétie, les affaires, le monde séculier, l'organisation, 
la gouvernance, l'intercession, la cinématographie, etc., il doit demeurer 
fidèle. Que la majorité accepte ou rejette son appel, il devra persévérer 
jusqu'au bout.

Romains 9 : 14 - 16 

ՙՙ Que dirons-nous donc ? Y a-t-il de l'injustice en Elohîm ? Que cela 
n'arrive jamais !  Car il dit à Moshé : Je ferai miséricorde à qui je fais 
miséricorde, et j'aurai compassion de qui j'ai compassion. Ainsi donc, 
cela ne dépend ni de celui qui veut, ni de celui qui court, mais d'Elohîm 
qui fait miséricorde. ՚՚

Comme le souligne Paul ici, cela ne dépend ni de la volonté humaine, 
ni des efforts déployés, ni des souffrances que certaines personnes 
peuvent endurer. L'appel n'est pas le résultat du mérite, mais de la grâce 
et de la faveur du Seigneur.

Éphésiens 4 :11

ՙՙ Et lui-même a donné en effet les apôtres, et les prophètes, et les 
évangélistes, et les bergers et docteurs ՚՚

Comme l'indique la Bible, parmi les dons que le Seigneur a accordés 
aux Hommes se trouvent les cinq ministères de la parole. Il est toutefois 
crucial de comprendre que tout le monde n'est pas nécessairement appelé 
à exercer dans l’un de ces ministères, car il existe une diversité d’appels 
et d’opérations dans le Seigneur.
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Yaacov (Jacques) 1 :27

ՙՙ La religion pure et sans souillure devant notre Elohîm et Père, c'est 
de visiter les orphelins et les veuves dans leurs tribulations, et de se 
conserver sans tache loin du monde. ՚՚

La religion pure, selon le Seigneur, consiste effectivement à prendre 
soin des orphelins et des veuves, comme la Bible nous y exhorte. Bien 
que tous les chrétiens soient appelés à accomplir cela, je tiens à souligner 
qu'il existe une catégorie de personnes ayant reçu du Seigneur un fardeau 
particulier pour ce domaine. Ceux qui ressentent cet appel spécifique 
doivent s'y engager pleinement, tout en gardant à l’esprit que l’objectif 
ultime reste le salut des âmes. Il ne s’agit pas seulement de nourrir ou de 
soutenir ces personnes sans leur apporter l'Évangile pur et authentique.

Actes 13 : 1 - 3 

ՙՙ Or il y avait dans l'assemblée qui est à Antioche quelques prophètes 
et docteurs : Barnabas, Shim'ôn appelé le Noir, Loukios le Cyrénien, 
Manahen qui avait été élevé avec Hérode le tétrarque, et Shaoul. Or, 
en servant le Seigneur et en jeûnant, le Saint-Esprit dit : Séparez-moi 
maintenant Barnabas et Shaoul pour l'œuvre à laquelle je les ai 
appelés. Alors, ayant jeûné et prié, et leur ayant imposé les mains, ils les 
laissèrent aller. ՚՚

Cet extrait nous démontre que c'est le Seigneur lui-même qui 
décide souverainement de  mettre à part qui il veut pour une œuvre 
bien précise. Nous constatons également que ceux qui avaient été mis 
à part ici persévéraient dans l'assemblée d'Antioche et servaient déjà le 
Seigneur publiquement. Il ne s'agissait donc pas de nouveaux convertis 
ni de personnes sans communion fraternelle. Cela souligne qu'avant que 
le Seigneur nous appelle à une œuvre spécifique, nous devons d'abord 
être éprouvés et approuvés au sein de l'assemblée, comme Paul l'a 
enseigné à Timothée, et ce, par les pères et les aînés qui nous entourent. 
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Il n'appartient donc pas à l'Homme de s'auto proclamer dans un appel 
spécifique. Pourtant, de nos jours, de nombreuses personnes n'ayant pas 
reçu d'appel du Seigneur décident de fréquenter des écoles théologiques 
dans le but de faire carrière dans le ministère.

L’appel au service, nous le recevons avant notre conception, car c’est 
le Seigneur qui sélectionne et qui qualifie.

Yirmeyah (Jérémie) 1 : 4-10 

ՙՙ La parole de YHWH vint à moi, en disant : Avant que je t'aie formé 
dans le ventre, je te connaissais, et avant que tu sois sorti de la matrice, 
je t'avais consacré, je t'avais établi prophète pour les nations. Je dis 
: Ah ! Adonaï YHWH ! Voici, je ne sais pas parler, car je suis un jeune 
garçon ! Et YHWH me dit : Ne dis pas : Je suis un jeune garçon. Car tu 
iras partout où je t'enverrai, et tu diras tout ce que je t'ordonnerai. N'aie 
pas peur de leurs faces, car je suis avec toi pour te délivrer, – déclaration 
de YHWH. YHWH étendit sa main et toucha ma bouche, et YHWH me 
dit : Voici, je mets mes paroles dans ta bouche. Regarde, je t'ai préposé 
aujourd'hui sur les nations et sur les royaumes, pour arracher et pour 
abattre, pour faire périr et pour détruire, pour bâtir et pour planter. ՚՚

Comme avec Jérémie, nous voyons très clairement que c’est le 
Seigneur qui appelle, établit et donne la mission à accomplir pour lui. 
Nous remarquons dans le cas spécifique de Jérémie que le Seigneur l’a 
établi sur les nations et lui a donné un message clair en rapport avec 
son appel. Dans le contexte de l'appel, nous faisons simplement ce 
que le Seigneur nous demande de faire et portons le fardeau qu'Il nous 
confie. Ce n'est pas une initiative de notre part. De plus, il est crucial de 
comprendre que chaque appel est spécifique et unique, car le Saint-Esprit 
agit de manière différente avec chacun. Il est inutile de nous calquer sur 
la vie ou le ministère de quelqu'un d'autre. Cela s'illustre par l'exemple 
de Pierre et de Paul. Bien qu'étant tous deux apôtres, ils ont exercé et 
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travaillé de manière distincte.

Matthaios (Matthieu) 11 : 28-30 

ՙՙ Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai 
du repos .  Prenez mon joug sur vous et apprenez de moi, car je suis 
doux et humble de cœur, et vous trouverez le repos pour vos âmes.  Car 
mon joug est doux et mon fardeau est léger. ՚՚

Ce passage confirme que c'est le Seigneur qui nous confie son fardeau 
et ses instructions pour son œuvre. Dans le service, nous n'avons pas 
besoin de chercher les instructions dans le monde ou auprès des Hommes 
; le Seigneur seul suffit pour nous guider par rapport à la mission qu'il 
nous a confiée.

Yohanan (Jean) 21 : 15-17 

ՙՙ Après donc qu'ils eurent déjeuné, Yéhoshoua dit à Shim'ôn Petros : 
Shim'ôn, fils de Yonah, m'aimes -tu plus que ceux-ci ? Il lui répondit : 
Oui, Seigneur, tu sais que je t'aime. Il lui dit : Pais mes agneaux.  Il lui dit 
encore : Shim'ôn, fils de Yonah, m'aimes-tu ? Il lui dit : Oui, Seigneur, tu 
sais que je t'aime. Il lui dit : Pais mes brebis.  Il lui dit pour la troisième 
fois : Shim'ôn, fils de Yonah, m'aimes-tu ? Petros fut attristé de ce qu'il 
lui avait dit pour la troisième fois : M'aimes-tu ? Et il lui dit : Seigneur, 
tu sais toutes choses, tu sais que je t'aime. Yéhoshoua lui dit : Pais mes 
brebis. ՚՚

Une fois de plus, nous constatons que le Seigneur confie un fardeau 
et assigne une mission. Dans le cas de Pierre, cette mission est clairement 
définie : paître ses brebis. Cette directive était claire et explicite ! Dans 
les Évangiles, le Seigneur a déclaré qu'il était venu en premier lieu pour 
les brebis perdues de la maison d'Israël. Cela explique pourquoi Pierre 
a principalement œuvré à Jérusalem, en direction des Juifs convertis à 
Mashiah. À l'inverse, la mission de Paul était davantage orientée vers les 
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nations.

Actes 9 : 15-16 

ՙՙ Mais le Seigneur lui dit : Va, parce que cet homme est un vase que j'ai 
choisi pour porter mon Nom devant les nations, et les rois, et les fils 
d'Israël. Car je lui montrerai combien il faut qu'il souffre en faveur de 
mon Nom. ՚՚

Ce passage évoque les paroles que le Seigneur a adressées à Ananias 
au sujet de Paul et de son appel. Ainsi, en considérant le parcours terrestre 
de Paul, nous comprenons qu'il a travaillé dans le champ missionnaire 
préparé spécifiquement pour lui. D'ailleurs, Paul lui-même mentionne 
clairement dans l'épître aux Galates que son apostolat différait de celui 
de Pierre.

Galates 2 : 6-8 

ՙՙ Mais de la part de ceux qui sont les plus estimés, ce qu'ils étaient 
autrefois m'importe peu, Elohîm n'a pas égard à l'apparence extérieure 
de l'homme, car ceux qui sont en estime ne m'ont rien communiqué. 
Mais au contraire, voyant que l'Évangile m'avait été confié pour 
l'incirconcision, comme à Petros pour la circoncision, car celui qui a 
agi puissamment en Petros pour l'apostolat de la circoncision, a aussi 
agi puissamment en moi pour les nations. ՚՚

Chacun doit répondre à l’appel du Seigneur selon la grâce qu’il 
a reçue, en toute simplicité et humilité, sans orgueil, concurrence ni 
compétition. En effet, tous les appels œuvrent pour l’avancement du 
Royaume de notre seul Seigneur et Sauveur. Nous devons respecter ce 
que le Seigneur fait avec les autres et être en mesure de les encourager.

1 Petros (1 Pierre) 4 : 8
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ՙՙ Que chacun de vous rende service aux autres selon le don de 
grâce qu'il a reçu, comme de bons gestionnaires de la grâce diverse                                
d'Elohîm. ՚՚

Loukas (Luc) 4 : 18 

ՙՙ L'Esprit du Seigneur est sur moi, parce qu'il m'a oint pour évangéliser 
les pauvres ; il m'a envoyé pour guérir ceux qui ont le cœur brisé, pour 
proclamer aux captifs la délivrance et aux aveugles le recouvrement de 
la vue, pour mettre en liberté les opprimés ՚՚

Il est toutefois utile de rappeler que l'humain Yéhoshoua a reçu le 
plus grand appel. Dans ce passage du livre de Luc, Yéhoshoua affirme 
que c’est le Seigneur qui l'a oint et qualifié pour une œuvre spécifique, 
confirmant ainsi qu'on ne peut accomplir une œuvre divine avec des 
capacités humaines. 

Au fil de ces divers passages et commentaires, nous avons examiné 
ce que représente l'appel spécifique. Désormais, nous allons aborder 
l'attitude à adopter lorsqu'on reçoit l'appel du Seigneur, en nous appuyant 
sur certains exemples de personnages bibliques.

II. L’attitude de celui qui reçoit   
 l’appel

Avant d'examiner concrètement quelques exemples de personnages 
bibliques et de l'attitude à adopter lorsqu'on reçoit l'appel du Seigneur, 
il est essentiel de préciser que la fidélité est une disposition que doit 
adopter toute personne qui reçoit cet appel.
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1 Corinthiens 4:2

Mais, du reste, ce que l’on cherche dans les gestionnaires, c’est que 
chacun soit trouvé fidèle.

Le mot "fidèle" dans ce passage vient du grec pistos qui signifie 
loyal, fidèle, celui qui garde sa confiance promise, digne de confiance.

À la lumière de cette définition, nous comprenons que la loyauté, 
ainsi que le fait d’honorer sa foi et les engagements pris envers le 
Seigneur, doivent constituer l'attitude de celui qui reçoit l'appel. En 
tant que gestionnaires des diverses grâces reçues du Père céleste, ce 
qui nous est demandé, c'est d'être trouvés fidèles. Le Seigneur n'est pas 
impressionné par la quantité de nos œuvres ou de nos actions si celles-ci 
ne correspondent pas à ce qu'il nous a demandé d'accomplir. En effet, il 
ne reconnaît et ne récompense que ce qui relève de la mission qu'il nous 
a confiée, et surtout, de la fidélité avec laquelle nous l'aurons accomplie.

Il est important d'aborder l’attitude de celui qui reçoit l’appel du 
Seigneur, car plusieurs de ceux qui ont reçu un appel du Seigneur ne savent 
pas toujours comment agir et commettent des erreurs qui les conduisent 
à complètement rater la mission qu'ils ont reçu. Nous examinerons donc 
ensemble quelques exemples d'Hommes appelés au service.

II-A. Cas de Samuel
1 Shemouél (1 Samuel) 3 : 1 - 10 

ՙՙ Or le jeune garçon Shemouél servait YHWH en présence d'Éli. La 
parole de YHWH était rare en ce temps-là, et les visions n'étaient pas 
fréquentes. Il arriva en ce temps qu'Éli était couché à sa place, ses yeux 
commençaient à se ternir et il ne pouvait plus voir. Et avant que les 
lampes d'Elohîm soient éteintes, Shemouél était aussi couché dans le 
temple de YHWH, où était l'arche d'Elohîm. YHWH appela Shemouél. 
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Et il répondit : Me voici !  Et il courut vers Éli, et lui dit : Me voici, car 
tu m'as appelé. Mais Éli dit : Je ne t'ai pas appelé, retourne te coucher 
! Et il s'en alla et se coucha. YHWH appela encore Shemouél. Shemouél 
se leva, et s'en alla vers Éli, et lui dit : Me voici, car tu m'as appelé. Et 
Éli dit : Mon fils, je ne t'ai pas appelé, retourne te coucher ! Or Shemouél 
ne connaissait pas encore YHWH, et la parole de YHWH ne lui avait pas 
encore été révélée.  Et YHWH appela encore Shemouél pour la troisième 
fois. Et Shemouél se leva, et s'en alla vers Éli, et dit : Me voici, car tu m'as 
appelé. Éli discerna que c'était YHWH qui appelait le garçon.  Éli dit à 
Shemouél : Va et couche-toi et, si on t'appelle, tu diras : Parle, YHWH, 
car ton serviteur écoute. Shemouél s'en alla et se coucha à sa place. 
YHWH vint, et se tint là, et appela comme les autres fois : Shemouél, 
Shemouél ! Et Shemouél dit : Parle, car ton serviteur écoute. ՚՚

La première chose à retenir est que Samuel a reçu son appel à 
un moment précis de l’histoire du peuple d’Israël. La Bible nous dit 
qu’en ce temps, la parole du Seigneur était rare et les visions n’étaient 
plus fréquentes. Pourtant, malgré ces temps de chaos spirituel, nous 
remarquons que Samuel servait toujours YHWH. Nous allons maintenant 
tenter d'analyser ensemble son attitude.

II-A-1. L'Amour pour la présence du Seigneur

Le Seigneur, voyant sa bonne disposition et son amour pour sa 
présence, décide de lui confier une mission particulière dans un temps 
particulier. Nous notons que Samuel était au service du Seigneur devant 
Eli, qui était en ce temps sacrificateur. C’était pourtant à lui de recevoir 
ce que Samuel reçut vu qu’il était prêtre. Cela souligne que le Seigneur 
ne fait acception de personne et surtout qu’il ne considère pas toujours 
ce que les Hommes considèrent. Samuel dormait près de l'arche dans 
le temple, demeurant ainsi constamment dans la présence du Seigneur. 
Il considérait la présence du Seigneur et ne le faisait que par amour et 
dévotion.
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II-A-2. L’écoute

Un autre point important est qu'au début de son appel, Samuel 
eut besoin d'Eli pour l'aider à discerner l'appel du Seigneur. En effet, 
il est important, lorsqu'on reçoit l'appel du Seigneur, de considérer et 
de respecter les aînés et les pères dans la foi, car leur expérience peut 
aider à mieux reconnaître l'appel du Seigneur dans nos vies. L'écoute est 
essentielle lorsqu'on répond à l'appel du Seigneur ou que l'on aspire à y 
répondre. En effet, pour éviter certains pièges et erreurs liés à cet appel, 
il est crucial d'apprendre à écouter, en premier lieu, le Seigneur et son 
Esprit, ainsi que ceux qui le craignent véritablement et qui, avant nous, 
ont répondu à son appel.

II-A-3. L’intéret pour la chose du Seigneur

Il servait YHWH, ce qui montre l’intérêt qu’il accordait à la chose du 
Seigneur alors que le plus grand nombre était dans l’apostasie. Cela met 
en évidence la disposition de Samuel à suivre le Seigneur.

Notre amour pour le Seigneur, le respect et la considération de ses 
affaires, doivent être conservés dans le temps. Un appelé doit toujours 
veiller à cela. Il doit demeurer dans sa présence et être attentif à sa 
voix, car c'est lui que nous servons et c'est de lui que nous recevons les 
instructions

1 Shemouél (1 Samuel) 3 : 19 - 21 

ՙՙ Shemouél grandissait. Et YHWH était avec lui, il ne laissa tomber 
à terre aucune de ses paroles. Tout Israël, depuis Dan jusqu'à Beer-
Shéba, reconnut que Shemouél était établi prophète de YHWH. YHWH 
continuait à apparaître à Shiyloh, car YHWH se révélait à Shemouél, à 
Shiyloh, par la parole de YHWH. ՚՚
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Par ailleurs, nous apprenons que Samuel grandissait, d’abord sur le 
plan physique, mais également dans la grâce et dans l’appel du Seigneur 
de telle sorte que tout Israël reconnut son service prophétique. Un aspect 
essentiel de l'attitude de Samuel réside dans le fait qu'il ne négligeait aucune 
des paroles que YHWH lui adressait, mais les conservait précieusement. 
De même, si nous aspirons à servir le Seigneur efficacement, il est 
primordial d'apprendre à accorder toute l'attention nécessaire à chacune 
de ses paroles.. Il est important de refuser de stagner, mais de continuer 
à grandir tout en restant à l’écoute du Seigneur, car c’est lui l’auteur de 
l’appel.

II-A-4. La communion avec le Seigneur

Nous notons que YHWH était avec lui. En effet, Samuel marchait et 
demeurait dans la consécration pour conserver la présence de YHWH.  
YHWH s’était détourné d’Eli parce qu’il ne l’écoutait plus, et aussi parce 
que ses fils étaient dans le mal.  Si YHWH était avec lui, c’est parce que 
sa vie honorait le Seigneur. Ainsi celui qui reçoit l’appel du Seigneur 
doit continuer à honorer le Seigneur, à garder sa parole, et à vivre dans la 
consécration et dans la présence du Seigneur.

Actes 24 : 16

ՙՙ Or en ceci que moi-même, je m'exerce à avoir constamment une 
conscience sans achoppement devant Elohîm et devant les humains. ՚՚

II-A-5. Conserver un bon témoignage 

Celui qui est au service du Seigneur doit conserver une bonne 
conscience et un bon témoignage auprès des Hommes et d'Elohîm.

2 Corinthiens 1 : 11

ՙՙ Car voici notre gloire, c'est ce témoignage de notre conscience, nous 
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nous sommes conduits dans le monde, et spécialement envers vous, avec 
la simplicité et la sincérité d'Elohîm, non pas avec une sagesse charnelle, 
mais avec la grâce d'Elohîm. ՚՚

1 Timotheos (1 Timothée) 1 : 4

ՙՙ Or le but du commandement c'est l'amour issu d'un cœur pur, d'une 
bonne conscience et d'une foi sincère. ՚՚

À cause de la bonne conscience, nous sommes recommandés par le 
Seigneur, mais surtout, nous conservons la vérité, rejetons les œuvres 
cachés et honteuses qui se font dans les ténèbres.

1 Shemouél (1 Samuel) 2 : 12 - 29 

ՙՙ Or les fils d'Éli étaient des fils de Bélial et ils ne connaissaient pas 
YHWH. Et voici la coutume de ces prêtres envers le peuple : lorsque 
quelqu'un faisait quelque sacrifice, le serviteur du prêtre venait lorsqu'on 
faisait bouillir la chair, ayant à la main une fourchette à trois dents, avec 
laquelle il piquait dans la chaudière, dans le chaudron, dans la marmite, 
dans le pot, le prêtre prenait pour lui tout ce que la fourchette enlevait. 
C'est ainsi qu'ils agissaient envers tous ceux d'Israël qui venaient à 
Shiyloh. Même avant qu'on fasse brûler la graisse, le serviteur du 
prêtre venait et disait à l'homme qui sacrifiait : Donne-moi de la chair à 
rôtir pour le prêtre, car il ne prendra pas de toi de chair bouillie, mais 
de la chair crue.  Et si l'homme lui disait : Qu'on brûle, qu'on brûle 
aujourd'hui la graisse, ensuite tu prendras ce que ton âme souhaitera, 
il disait : Non ! Mais tu en donneras maintenant, sinon, j'en prendrai de 
force.  Et le péché de ces jeunes hommes fut très grand devant YHWH, 
car ces hommes méprisaient l'offrande de YHWH.  Or Éli était très vieux. 
Il entendait dire comment ses fils agissaient à l'égard de tout Israël, et 
comment ils couchaient avec les femmes qui s'assemblaient à la porte de 
la tente d'assignation. ՚՚
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Cet extrait nous parle des fils d’Eli qui étaient des fils de Bélial. Cet 
homme que YHWH avait choisi pour brûler de l’encens et pour offrir des 
sacrifices pour lui s'est détourné de l'intégrité et de la crainte du Seigneur. 
A contrario, Samuel a gardé une bonne conscience dans le service que 
YHWH lui a confié.

1 Shemouél (1 Samuel) 12 : 3 - 5 

ՙՙ Me voici ! Témoignez contre moi, devant YHWH, et devant son mashiah. 
De qui ai-je pris le bœuf ? De qui ai-je pris l'âne ? Qui ai-je opprimé ? 
Qui ai-je traité durement ? De la main de qui ai-je reçu une rançon, afin 
de fermer les yeux sur lui ? Et je vous le rendrai.  Ils dirent : Tu ne nous 
as pas opprimés, tu ne nous as pas traités durement et tu n'as rien reçu 
de la main de personne. Il leur dit : YHWH est témoin contre vous, et son 
mashiah aussi est témoin aujourd'hui, que vous n'avez rien trouvé entre 
mes mains. Et ils dirent : Il en est témoin. ՚՚

II-A-6.    L'intégrité

Une attitude essentielle de celui qui répond à l'appel du Seigneur est 
l'intégrité. Samuel en est un exemple remarquable : il ne s'est pas accaparé 
les biens ou l'argent des personnes venant le consulter. Il n'a jamais abusé 
de son autorité envers ses frères et sœurs, ni maltraité qui que ce soit. 
Il est resté intègre et a toujours agi avec droiture et justice envers tous. 
Il n'a pas profité de la vulnérabilité ou de la naïveté des gens, mais au 
contraire, la suite du passage montre qu'il a plutôt encouragé le peuple à 
craindre le Seigneur. En conséquence, tout Israël, sans exception, rendait 
de lui un bon témoignage. 

1 Shemouél (1 Samuel) 12 : 20 - 25 

ՙՙ Shemouél dit au peuple : N'ayez pas peur ! Vous avez fait tout ce mal, 
néanmoins ne vous détournez pas de YHWH, mais servez YHWH de 
tout votre cœur.  Ne vous détournez pas en effet pour suivre le tohu, 
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qui n'apporte ni profit ni délivrance, parce que ce n'est qu'un tohu. Car 
YHWH n'abandonne pas son peuple, pour l'amour de son grand Nom, 
car YHWH est déterminé à faire de vous son peuple. Loin de moi aussi de 
pécher contre YHWH, de cesser de prier pour vous ! Je vous enseignerai 
le bon et le droit chemin. Craignez seulement YHWH, et servez-le en 
vérité, de tout votre cœur. Car voyez quelles grandes choses il a faites 
pour vous. Mais si vous faites le mal, si vous faites le mal vous serez 
détruits vous et votre roi. ՚՚

De plus, Samuel a toujours encouragé et prêché la crainte du Seigneur 
et le détournement des mauvaises œuvres et à ne pas retourner vers 
l’Égypte ou le monde. Comme il le dit lui-même, la pensée de pécher 
contre le Seigneur a toujours été loin de lui. Surtout, il a toujours eu le 
cœur et le fardeau pour les autres, d'où son désir de ne jamais cesser de 
prier pour eux et de continuer à enseigner le droit chemin.

2 Corinthiens 4 : 2

ՙՙ Mais nous avons rejeté les choses cachées et honteuses, ne marchant 
pas avec ruse et n'altérant pas la parole d'Elohîm, mais nous nous 
recommandons nous-mêmes à toute conscience humaine devant Elohîm, 
par la manifestation de la vérité. ՚՚

À la suite de Samuel, nous parlerons d’un autre visionnaire qui reçut 
une mission spécifique de la part du Seigneur, il s’agit de Néhémie.

II-B. Cas de Néhémie
Nehemyah (Néhémie) 2 : 1 - 8

ՙՙ Il arriva, au mois de Nisan, la vingtième année du roi Artaxerxès, 
comme le vin était devant lui, que je pris le vin et le donnai au roi. Or je 
n'avais jamais paru triste devant lui . Le roi me dit : Pourquoi tes faces 
sont-elles tristes, puisque tu n'es pas malade ? Cela ne peut être qu'une 
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tristesse de cœur. J'eus une très grande peur, et je dis au roi : Que le 
roi vive éternellement ! Pourquoi mes faces ne seraient-elles pas tristes, 
quand la ville, la maison des sépulcres de mes pères est en désolation 
et que ses portes ont été dévorées par le feu ?  Le roi me dit : En cela, 
que demandes-tu ? Je priai l'Elohîm des cieux, et je dis au roi : Si le roi 
le trouve bon, et si ton serviteur est agréable devant toi, envoie-moi en 
Yéhouda, vers la ville des sépulcres de mes pères, pour la rebâtir . Le 
roi me dit, et sa femme aussi qui était assise auprès de lui : Combien de 
temps ton voyage durera-t-il, et quand seras-tu de retour ? Je lui fixai le 
temps, et le roi trouva bon de m'envoyer. Je dis au roi : Si le roi le trouve 
bon, qu'on me donne des lettres pour les gouverneurs de l'autre côté du 
fleuve, afin qu'ils me laissent passer, jusqu'à ce que j'arrive en Yéhouda, 
et des lettres pour Asaph, le garde de la forêt du roi, afin qu'il me donne 
du bois pour la charpente des portes de la forteresse près de la maison, 
pour les murailles de la ville, et pour la maison dans laquelle j'entrerai. 
Et le roi me l'accorda, car la main de mon Elohîm était bonne sur moi. ՚՚

II-B-1. Le fardeau

Dans cet extrait de passage, nous pouvons noter le fardeau que 
Néhémie portait pour sa ville et pour le temple du Seigneur. Ainsi un 
élément très important dans l’attitude à avoir pour l’œuvre du Seigneur 
est le fardeau et la compassion pour les âmes.

Dans l’attitude de Néhémie, nous voyons qu’il était malheureux de 
savoir sa ville dans un état de destruction. Ainsi, nous devons être animés 
du cœur du Seigneur pour les âmes et pour son œuvre.

II-B-2. La prière et l'écoute du Seigneur

Une autre attitude est de toujours prier et consulter le Seigneur. 
Lorsque le roi lui posa la question de savoir ce qui le tracassait, il a 
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commencé par prier, consulter le Seigneur avant de donner une réponse. 
Ainsi, avant de faire quoi que ce soit pour le Seigneur, il est important de 
toujours le consulter. 

Nehemyah (Néhémie) 3 : 33 - 36 

ՙՙ Or il arriva lorsque Sanballat apprit que nous rebâtissions la muraille, 
qu'il s'enflamma et fut très fâché. Il se moqua des Juifs.  Il dit en présence 
de ses frères et de l'armée de Samarie : Que font ces faibles Juifs ? Les 
laissera-t-on faire ? Sacrifieront-ils ? Et achèveront-ils tout en un jour ? 
Pourront-ils faire revenir à la vie les pierres des monceaux de poussière, 
puisqu'elles sont brûlées ?  Et Tobiyah, l'Ammonite, qui était auprès de 
lui, dit : Qu'ils bâtissent encore ! Si un renard monte, il fera une brèche 
dans leur muraille de pierres !  Notre Elohîm, écoute comment nous 
sommes méprisés ! Fais retourner leurs insultes sur leur tête, et livre-les 
au pillage sur une terre de captivité. Ne couvre pas leur iniquité, et que 
leur péché ne soit pas effacé de devant tes faces, car ils ont vexé ceux qui 
bâtissent. Nous avons rebâti la muraille, et tout le mur fut achevé jusqu'à 
sa moitié, et le peuple avait le cœur au travail. ՚՚

Dans l’adversité et l’opposition Néhémie a fait recours au Seigneur 
dans la prière. En effet, il est reparti vers celui qui lui a donné le mandat. 
Retenons qu’en cas de situation de difficultés dans le parcours, il faut 
toujours avoir recours au Seigneur, car c’est lui qui appelle. Ne jamais 
chercher l’aide et le secours auprès des Hommes. il faut toujours aller 
vers le Seigneur. Car il dit : « invoque-moi au jour de la détresse, je te 
répondrai » (Yirmeyah (Jérémie) 33 : 3).

II-B-3. La recommandation

Par ailleurs, lorsque Néhémie reçoit l'accord pour aller reconstruire 
les murailles, il ne s'arrêta pas là. Il demanda au roi de lui rédiger une 
lettre pour le Gouverneur et pour Asaph afin de faciliter son accès. Cela 
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signifie qu'au-delà de l'appel, le mandat et la recommandation du Seigneur 
nous donnent accès à ce qui nous est nécessaire pour la mission. Lorsque 
le Seigneur t'envoie, il t'équipe nécessairement et te recommande. Paul 
ne le dit-il pas dans son épître aux corinthiens.

2 Corinthiens 10 : 12 - 18 

ՙՙ Car nous n'osons pas nous ranger parmi certains qui se recommandent 
eux-mêmes ou nous comparer à eux. Mais, en se mesurant eux-mêmes 
avec eux-mêmes et en se comparant eux-mêmes à eux-mêmes, ils ne 
comprennent pas. Car ce n'est pas celui qui se recommande lui-même 
qui est approuvé , mais celui que le Seigneur recommande. ՚՚

Celui qui est appelé par le Seigneur tout comme Néhémie doit se 
laisser recommander par le Seigneur et ne pas se recommander lui-même. 
Comme l’a dit Paul, c’est le Seigneur qui mandate et qui recommande, 
car c’est lui que nous servons.

Nehemyah (Néhémie) 2 : 9 - 16 

ՙՙ J'allai vers les gouverneurs qui sont de l'autre côté du fleuve et je leur 
donnai les lettres du roi. Le roi avait aussi envoyé avec moi des chefs de 
l'armée et des cavaliers. Sanballat, le Horonite et Tobiyah, le serviteur 
Ammonite, l'ayant appris, prirent très mal le fait qu'un homme soit venu 
pour chercher le bien des fils d'Israël. J'arrivai à Yeroushalaim et j'y 
fus trois jours. Je me levai de nuit, moi et le peu d'hommes qui étaient 
avec moi, mais je ne racontai à personne ce qu'Elohîm avait mis dans 
mon cœur de faire pour Yeroushalaim. Il n'y avait pas d'autre bête avec 
moi que celle sur laquelle j'étais monté. Je sortis de nuit par la porte 
de la vallée, en face de la source du Dragon, vers la porte du fumier, en 
inspectant les murailles de Yeroushalaim où il y avait des brèches et ses 
portes dévorées par le feu. Je montai de nuit par le torrent et j'inspectai 
la muraille. Puis en revenant, je rentrai par la porte de la vallée et ainsi 
je fus de retour. Or les dirigeants ne savaient pas où j'étais allé et ce 
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que je faisais, et je n'en avais rien appris jusqu'à présent aux Juifs, ni 
aux prêtres, ni aux nobles, ni aux dirigeants, ni aux autres qui faisaient 
l'œuvre. ՚՚

II-B-4. La discrétion 

Lorsqu’il est arrivé à Jérusalem, il n’a dit à personne le projet qui 
était dans son cœur. En effet, lorsqu’on est appelé par le Seigneur, la 
discrétion et le calme doivent être notre attitude. L’agitation et la 
précipitation peuvent être des pièges dans le cas de la mission que le 
Seigneur veut nous confier. Tout le monde ne sera  pas nécessairement 
d'accord ou content de ce que le Seigneur veut accomplir avec vous, et 
à cause du manque de discrétion, vous risquez de livrer certains secrets 
ou confidences à des adversaires ou ennemis du plan du Seigneur dans 
votre vie. Nous voyons qu’il a laissé le temps de bien mûrir la stratégie 
avant d’en parler. Il est important de prendre du temps dans le secret 
avec le Seigneur avant d'entreprendre certaines actions. Retenons que 
la précipitation est une mauvaise conseillère dans l’œuvre du Seigneur

Yaacov (Jacques) 1 : 19

ՙՙ Ainsi, mes frères bien-aimés, que tout être humain soit prompt à 
écouter, lent à parler et lent à la colère. ՚՚

Il y a effectivement un principe important dans la parole : être lent à 
parler. Ceci est important pour ne pas livrer les secrets.

II-B-5. L’observation

Dans l'attitude de Néhémie, nous remarquons également le sens 
de l'observation. Lorsque nous aspirons à servir le Seigneur, il est 
important de cultiver cette capacité d'observation, car elle nous conduit 
au discernement et à une certaine sagesse. Cette attitude nous protège de 
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la précipitation dans nos décisions. Ainsi, l'observation est une qualité 
cruciale, car elle nous permet d'anticiper et de savoir quelle attitude 
adopter dans diverses situations.

II-B-6. La détermination

Nehemyah (Néhémie) 4 : 15 - 17

ՙՙ Nous avons prié notre Elohîm, et nous avons établi une garde contre 
eux, jour et nuit, en face d'eux. En ce temps-là, je dis aussi au peuple : 
Que chaque homme passe la nuit dans Yeroushalaim avec son serviteur, 
afin de faire la garde la nuit et de travailler le jour. Nous ne quittions pas 
nos vêtements, ni moi, ni mes frères, ni mes serviteurs, ni les hommes 
de garde qui me suivaient. Chaque homme n'avait que ses armes et de 
l'eau. ՚՚

Il ne s'est pas accordé de repos tant que la mission qui lui a été 
confiée n’était pas terminée. Quand le Seigneur nous confie une mission 
nous ne devons pas nous accorder de repos ou nous relâcher jusqu’à 
ce que la mission ne soit terminée. Il faut donc être déterminé jusqu’à 
l'achèvement de la mission, et ne pas se décourager peu importe les 
circonstances.

Mishlei (Proverbes) 18 : 8

ՙՙ Celui qui se relâche dans son travail est frère du maître destructeur. ՚՚

Selon les Écritures, celui qui se relâche est frère de celui qui détruit. 
Il est donc essentiel de faire preuve de détermination et de persévérance 
pour achever la mission du Seigneur.

II-C. Cas de Gédeon
Shoftim (Juges) 6 : 11 - 18 
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ՙՙ L'Ange de YHWH vint et s'assit sous le térébinthe d'Ophrah, qui 
appartenait à Yoash, de la famille d'Abiézer. Guid'ôn, son fils, battait du 
blé au pressoir pour le mettre à l'abri de Madian. L'Ange de YHWH se 
fit voir à lui et lui dit : Homme vaillant et talentueux, YHWH est avec toi 
!  Guid'ôn lui dit : Excuse-moi, mon Seigneur ! Si YHWH est avec nous, 
pourquoi toutes ces choses nous sont-elles arrivées ? Et où sont tous ces 
prodiges que nos pères nous ont racontés, en disant : YHWH ne nous a-t-
il pas fait monter hors d'Égypte ? Maintenant YHWH nous a abandonnés 
et nous a livrés entre les mains des Madianites. YHWH se tourna vers lui 
et dit : Va avec cette force que tu as et tu sauveras Israël de la main des 
Madianites. Ne t'ai-je pas envoyé ?  Et il lui dit : Excuse-moi, Adonaï 
! Avec quoi sauverais-je Israël ? Voici, mon millier de bétail est le plus 
pauvre en Menashè et je suis le plus petit de la maison de mon père . 
YHWH lui dit : Parce que je serai avec toi, tu frapperas les Madianites 
comme s'ils n'étaient qu'un seul homme. Et il lui dit : S'il te plaît, si j'ai 
trouvé grâce à tes yeux, accomplis pour moi un signe de ce dont, toi, tu 
me parles. S'il te plaît, ne t'éloigne pas d'ici jusqu'à ce que je vienne vers 
toi. Je ferai sortir mon offrande de grain et la poserai devant toi. YHWH 
dit : Je resterai jusqu'à ce que tu reviennes. ՚՚

II-C-1. La Conservation de ce qu’on a de précieux

La première attitude remarquable de Gédéon est sa résistance face à 
l'oppression des Madianites. Alors que le peuple d'Israël était maltraité, 
Gédéon ne voulait pas se laisser dominer par l’adversaire et a pris des 
mesures pour protéger le blé, qu'il mettait à l'abri des envahisseurs. Cette 
action souligne l'importance de conserver notre vie, notre communion 
avec le Seigneur,  sans se laisser voler ce que nous avons de plus précieux,  
la présence du Seigneur.

En effet, cette attitude a attiré le regard du Seigneur sur lui. Parce 
qu’il était disposé, le Seigneur s’est révélé à lui. Ici, l'Ange de YHWH 
s'est fait voir à lui, parce que le Seigneur se manifeste à ceux qui le 
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cherchent.

Yesha'yah (Ésaïe) 55 : 6

ՙՙ Cherchez YHWH pendant qu'il se trouve, appelez-le pendant qu'il est 
proche. ՚՚

Il est fondamental de noter qu'avant toute chose, il est impératif de 
privilégier notre communion avec le Seigneur, car c'est à travers cette 
relation que le Seigneur peut se révéler à nous et nous confier une mission. 

II-C-2. Le refus de la défaite

Un autre aspect remarquable de l'attitude de Gédéon est qu'il refusait 
d'accepter passivement la situation difficile de son peuple. Cela se 
manifeste lorsqu'il interroge l'ange de YHWH sur la condition de son 
peuple. Ainsi, lorsque nous servons le Seigneur, nous ne devons pas 
tolérer le chaos dans nos vies ou autour de nous. On ne doit pas accepter 
de voir les gens mourir sans pouvoir rien faire, ni accepter la défaite sans 
aller vers le Seigneur. Et c’est à la suite de cette rencontre personnelle 
avec le Seigneur qu’il l’envoie délivrer son peuple. Il lui dit clairement 
que c’est lui qui l'envoie et lui dit d’aller avec cette force qu’il a. Cela 
confirme que nous travaillons pour le Seigneur avec la force, l'autorité 
et le mandat qu'Il nous donne. Ainsi, l'ordre de mission de Gédéon était 
clair.

Ensuite, Gédéon n’a pas essayé de faire les choses de lui-même ; 
il voulait plutôt avoir l'assurance que le Seigneur était avec lui, étant 
conscient que la victoire vient de lui seul. Il a reconnu sa propre faiblesse 
devant Elohîm.

II-C-3. L'humilité
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L’humilité est également une attitude importante ; Gédéon n’a pas 
fait ses éloges, bien au contraire. Il a humblement demandé à Elohîm 
comment il pouvait délivrer Israël. Ensuite, il a sollicité à plusieurs 
reprises un signe de la part du Seigneur. Tout comme Moïse, Gédéon 
avait besoin d’un signe pour être rassuré que YHWH était avec lui. 
Aujourd’hui, le signe qu’il nous a donné, c’est Son Esprit en nous. Par 
conséquent, nous avons besoin de marcher et d’être conduits par le Saint-
Esprit.

II-C-4. S’offrir en sacrifice

Il a tenu à offrir un sacrifice au Seigneur, image du sacrifice de nos vies 
que nous devons offrir au Seigneur chaque jour, et cela, volontairement.

 Romains 12 : 1

ՙՙ Je vous exhorte donc, frères, par les compassions d'Elohîm, à offrir vos 
corps en sacrifice vivant, saint, agréable à Elohîm. C'est votre service 
sacré spirituel. ՚՚

 Celui qui est au service du Seigneur doit savoir que sa vie est 
sacrifiée pour la cause du Royaume. Ainsi, il ne vit plus pour lui-même. 
Il doit de ce fait veiller sur sa conduite et son attitude afin de ne pas être 
une occasion de chute pour les autres. Il doit en permanence chercher 
la volonté du Seigneur, c'est-à-dire ce qui est bon, agréable et parfait au 
Père céleste. A cause de sa vie sacrifiée il ne cherche pas à plaire aux 
Hommes.

III. Les pièges rencontrés dans   
 l’appel
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Il est important de noter que dans l'accomplissement de la mission 
que le Seigneur nous confie, nous rencontrons plusieurs pièges. Comme 
de tout temps, Satan s’oppose au plan du Seigneur dans la vie des 
humains. Ainsi tout comme avec Adam et Eve, il fera tout pour nous 
sortir du plan et de la volonté du Seigneur.

Bereshit (Genèse) 3 : 1 - 6 

ՙՙ Or le serpent devint plus rusé que tout vivant des champs que YHWH 
Elohîm avait fait. Il dit à la femme : Sûrement Elohîm a dit : Vous ne 
mangerez pas de tous les arbres du jardin ! La femme dit au serpent : 
Nous mangeons du fruit des arbres du jardin. Mais quant au fruit de 
l'arbre qui est au milieu du jardin, Elohîm a dit : Vous n'en mangerez 
pas, vous n'y toucherez pas, de peur que vous ne mouriez ! Le serpent dit 
à la femme : Vous ne mourrez pas ! Vous ne mourrez pas !  Mais Elohîm 
sait que le jour où vous en mangerez, vos yeux seront ouverts, et vous 
deviendrez comme Elohîm, connaissant ce qui est bon ou mauvais. La 
femme vit que l'arbre était bon pour la nourriture, qu'il était appétissant 
pour les yeux et que l'arbre était désirable pour prospérer . Elle prit de 
son fruit et en mangea. Elle en donna aussi à son homme qui était avec 
elle et il en mangea. ՚՚

Comme cela a été le cas avec Adam et Eve, Satan s’oppose à chaque 
fois au plan du Père céleste dans la vie des disciples du Seigneur. Ayant 
lui-même failli à sa mission et ayant été chassé du ciel, il nourrit une 
grande colère contre la création du Père et veut que celle-ci soit rejetée  
comme il l'a été. Il est important que les disciples de Maître soient 
informés de ces réalités spirituelles.

Nous verrons ensemble quelques pièges rencontrés lorsqu'on répond 
à l’appel du Seigneur. Bien sûr, la liste n’est pas exhaustive.

Nous parlerons de Samballat et Tobija, car l’attitude de ces deux 
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personnages représente très bien l’opposition à l’œuvre du Seigneur.

III-A.    Les ennemis à l'appel du Seigneur
Nehemyah (Néhémie) 2 : 9 - 10

ՙՙ J'allai vers les gouverneurs qui sont de l'autre côté du fleuve et je leur 
donnai les lettres du roi. Le roi avait aussi envoyé avec moi des chefs de 
l'armée et des cavaliers. Sanballat, le Horonite et Tobiyah, le serviteur 
Ammonite, l'ayant appris, prirent très mal le fait qu'un homme soit venu 
pour chercher le bien des fils d'Israël. ՚՚

Cet extrait nous apprend que Samballat et Tobija étaient contrariés 
par la bonne disposition de Néhémie envers Israël. En quoi le bien 
d’Israël dérangeait la vie ou la quiétude de ces deux personnes. Sans 
doute à cause de la jalousie.

III-A-1. La jalousie

En effet, le premier être jaloux des humains, c’est le diable. Mais à 
côté de lui, il y a également ces agents. Dans l’accomplissement de la 
volonté du Seigneur, plusieurs personnes peuvent avoir de la jalousie et 
mal voir le fait que le Seigneur se serve de vous. Parfois, ces personnes 
peuvent vous connaître tout comme elles peuvent ne pas vous connaître, 
mais avoir de la jalousie, de l’envie dans leur cœur à votre endroit. Très 
souvent, cette jalousie n’a aucun fondement réel. Elles vont commencer 
à vous mettre des bâtons dans les roues et souhaiter votre mort, voire 
même votre chute. Il est important de retenir que tout le monde ne sera 
pas heureux et content de vous voir servir le Seigneur et accomplir sa 
volonté. 

Nehemyah (Néhémie) 2 : 19

ՙՙ Sanballat, le Horonite, Tobiyah, le serviteur Ammonite, et Guéshem, 
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l'Arabe, l'ayant appris, se moquèrent de nous et nous méprisèrent. Ils 
dirent : Qu'est-ce que vous faites ? Ne vous rebellez-vous pas contre le 
roi ? ՚՚

Dans ce passage,  l’une des stratégies de ces hommes pour atteindre 
leur objectif était la moquerie et le mépris.

III-A-2. La moquerie et le mépris

Dans votre parcours, des personnes peuvent se moquer de vos débuts 
et même les mépriser, car l’objectif final est que vous vous découragiez 
et arrêtiez de faire ce pourquoi le Seigneur vous a appelé.  La moquerie 
et le mépris sont des armes puissantes que Satan utilise pour arrêter les 
enfants du Seigneur, en vous faisant croire que ce que vous faites pour le 
Seigneur n'aura pas d'impact, ni de fruit. Comme Néhémie, l’attitude à 
avoir, c’est la persévérance.

1 Timotheos (1 Timothée) 4 : 11

ՙՙ Ne néglige pas le don qui est en toi et qui t'a été donné au moyen d'une 
prophétie, avec l'imposition des mains du corps des anciens. ՚՚

Nehemyah (Néhémie) 4 : 1 - 2 

ՙՙ Il arriva que lorsque Sanballat, Tobiyah, les Arabes, les Ammonites et les 
Asdodiens apprirent que la restauration des murailles de Yeroushalaim 
progressait et que les brèches commençaient à se fermer, ils furent très 
fâchés. Et ils se liguèrent tous ensemble pour venir faire la guerre contre 
Yeroushalaim et y mettre la confusion. ՚՚

III-A-3. Les complots 

Yirmeyah (Jérémie) 18 : 18
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ՙՙ Et ils ont dit : Venez, inventons des projets contre Yirmeyah ! Car 
la torah ne périra pas chez le prêtre, ni le conseil chez le sage, ni la 
parole chez le prophète. Venez ! Tuons-le avec la langue et ne soyons 
plus attentifs à toutes ses paroles ! ՚՚

Une autre stratégie de l'ennemi consiste à fomenter des complots 
pour semer la confusion. Dans cette stratégie, l’ennemi utilise beaucoup 
la ruse. Il peut provoquer des incompréhensions ou des désaccords 
parmi les enfants du Seigneur en envoyant des personnes qui propagent 
de faux témoignages à votre encontre, voire même en se servant de ses 
agents pour vous tendre des pièges afin de salir votre témoignage et vous 
discréditer auprès des frères et des sœurs avec qui vous travaillez.

III-A-4. Les tentatives d’assassinat

Après avoir mis en œuvre ces différentes stratégies, Satan, ne parvenant 
pas à vous décourager, cherchera à vous atteindre physiquement, que 
ce soit par un accident, une agression physique, un empoisonnement ou 
bien d’autres moyens. C'est pourquoi il est important d'user de beaucoup 
de sagesse et de prudence, comme l'a fait Néhémie. Rappelons-nous 
également du Seigneur qui a dû changer de ville à plusieurs reprises ou 
s’éclipser discrètement d’un endroit lorsqu’il fut en danger.

III-A-5. Les déclarations mensongères

Satan utilise également les déclarations mensongères dans le but 
de semer la peur et la crainte en vous afin de vous déstabiliser dans 
la mission que vous accomplissez. Dans de telles situations, il est très 
important de ne pas se laisser influencer par ces propos diffamatoires, 
mais de demeurer dans la confiance au Seigneur. Car comme la Bible le 
dit, nous serons maltraités à cause de son Nom, et surtout nous ne devons 
pas nous inquiéter pour notre défense, car le Seigneur saura quoi faire 
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pour nous défendre.

Matthaios (Matthieu) 5 : 8

ՙՙ Bénis serez-vous quand ils vous insulteront et qu'ils vous persécuteront, 
et qu'ils diront faussement toutes sortes de mauvaises choses contre 
vous, à cause de moi. ՚՚

III-B.  Les fausses accusations

Pour aborder ce point, nous parlerons du cas de Joseph.

Bereshit (Genèse) 39 : 13 - 20 

ՙՙ Il arriva, quand elle vit qu'il lui avait laissé son vêtement entre les 
mains et s'était enfui dehors, qu'elle appela les hommes de sa maison et 
leur parla, en disant : Voyez ! On nous a amené un homme, un Hébreu, 
pour se moquer de nous. Il est venu vers moi pour coucher avec moi, et 
j'ai appelé à grands cris.  Et il est arrivé, quand il a entendu que j'élevais 
ma voix et que je criais, qu'il a laissé son vêtement à côté de moi et s'est 
enfui, et est sorti dehors.  Et elle garda le vêtement de Yossef jusqu'à ce 
que son seigneur rentre à la maison.  Elle lui parla selon ces paroles, 
en disant : Le serviteur hébreu que tu nous as amené est venu vers moi 
pour se moquer de moi.  Il est arrivé, comme j'élevais ma voix et que je 
criais, qu'il a laissé son vêtement à côté de moi et s'est enfui dehors.  Il 
arriva, dès que son seigneur entendit les paroles de sa femme, qui lui 
parlait, disant : Ton serviteur a agi envers moi selon ces paroles, sa 
colère s'enflamma.  Et le Seigneur de Yossef le prit et le mit en prison, à 
l'endroit où les prisonniers du roi étaient enfermés. Il resta là, en prison. 
՚՚

Ce récit relate l’histoire de Joseph et de la femme de Potiphar. Dans 
cette histoire, Joseph va se retrouver en prison pour fausses accusations. 
Ce que nous voulons noter, c’est que le Seigneur permet toutes choses 
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dans nos vies pour un but précis. Toutefois, cela n’est pas l’objet de notre 
partage. Ainsi, nous retenons qu’à cause de son refus de pécher contre 
Elohîm, Joseph a été accusé faussement et s’est retrouvé en prison. Dans 
votre parcours, vous pourrez faire face aux fausses accusations à cause 
du fait que vous voulez honorer le Seigneur et que vous ne voulez pas 
vous compromettre. Cependant, comme Joseph, vous ne devez pas vous 
souiller avec le péché, mais vous devez rester fidèles à notre Seigneur et 
sauveur quoi qu’il arrive.

Mishlei (Proverbes) 6 : 16 - 19 

ՙՙ Il y a six choses qu'Elohîm hait, et il y en a sept qui sont en abomination 
à son âme :  les yeux hautains , la langue mensongère , les mains qui 
répandent le sang innocent , le cœur qui complote des projets méchants , 
les pieds qui se hâtent de courir au mal , le faux témoin qui profère des 
mensonges et celui qui sème des querelles entre les frères. ՚՚

Dans ce parcours, Satan peut susciter des personnes pour témoigner 
faussement contre vous comme  il l'a fait avec le Seigneur ; ou pour 
ressasser voire vous condamner pour vos erreurs passées. Le but principal 
de ces fausses accusations est de salir votre réputation et de vous rendre 
vulnérable, vous empêchant ainsi de vous concentrer sur le service du 
Seigneur. 

III-C.  La femme étrangère.

Dans cette sous-section, nous aborderons l'histoire de Samson, qui 
illustre clairement comment même avec un appel de juge et libérateur 
d'Israël, il a échoué dans sa mission à cause de la femme étrangère.

Shoftim (Juges) 13 : 2 - 5 

ՙՙ Il y avait un homme de Tsor'ah, de la famille des Danites, dont le 
nom était Manoach. Sa femme était stérile et n'enfantait pas. L'Ange de 
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YHWH se fit voir à la femme, et lui dit : Te voici maintenant stérile et 
tu n'enfantes pas. Mais tu deviendras enceinte et tu enfanteras un fils. 
Maintenant, prends garde, s'il te plaît ! Ne bois ni vin ni boisson forte, et 
ne mange rien d'impur ! Car voici, tu vas devenir enceinte et tu enfanteras 
un fils. Le rasoir ne passera pas sur sa tête, car ce garçon sera nazaréen 
d'Elohîm dès le ventre. C'est lui qui commencera à délivrer Israël de la 
main des Philistins. ՚՚

On se rend bien compte en lisant cet extrait de l’histoire que les 
instructions concernant la vie de Samson par rapport à son appel étaient 
claires. Cela souligne l'importance pour chaque enfant du Seigneur de 
respecter les limites que le Seigneur lui donne. Tout le monde pouvait se 
raser les cheveux sauf Samson. Ce n’est pas parce que tout le monde  fait 
la même chose que tu dois t'y conformer également. Lorsque le Seigneur 
te donne une prescription claire à suivre, il faut la respecter peu importe 
les circonstances. Nous verrons ensemble la suite de l’histoire.

Shoftim (Juges) 16 : 1 - 3

ՙՙ Or Shimshôn s'en alla à Gaza. Il y vit une femme prostituée et il entra 
chez elle. On dit aux Gazites : Shimshôn est venu ici ! Ils l'entourèrent, 
et se tinrent en embuscade toute la nuit à la porte de la ville. Ils restèrent 
tranquilles toute la nuit, en disant : Jusqu'à la lumière du matin, nous le 
tuerons. Shimshôn demeura couché jusqu'au milieu de la nuit. Au milieu 
de la nuit, il se leva, saisit les battants des portes de la ville et les deux 
poteaux, les retira avec la barre, les mit sur ses épaules et les porta sur 
le sommet de la montagne qui est en face d'Hébron. ՚՚

La première chose à noter, c’est que les Israélites étaient instruits de 
ne pas épouser des femmes étrangères. Cependant, Samson a bravé cette 
directive en allant chez une femme prostituée.

Après avoir fréquenté cette prostituée, il s’est lié à une femme du 
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nom de Deliylah. Nous allons ensemble examiner cet épisode de sa vie.

Shoftim (Juges) 16 : 4 - 6

ՙՙ Il arriva après cela qu'il aima une femme dans la vallée de Sorek, et 
son nom était Deliylah.  Les seigneurs des Philistins montèrent vers elle 
et lui dirent : Séduis-le, jusqu'à ce que tu saches de lui en quoi consiste 
sa grande force, et comment pourrions-nous le vaincre. Nous le lierons 
pour l'humilier, et nous te donnerons chacun 1 100 sicles d'argent.  
Deliylah dit à Shimshôn : Dis-moi, s'il te plaît, en quoi consiste ta grande 
force, et avec quoi il faudrait te lier pour t'abattre. ՚՚

Dans ce récit (Shoftim (Juges) 16 : 7 - 21), la mission de cette femme 
était claire : séduire Samson afin qu'il lui dévoile le secret de sa force. 
Mais déjà,  il est important de noter que Samson avait une faiblesse vis-
à-vis des femmes. À trois reprises, cette femme lui demanda le secret de 
sa force et à trois reprises, il lui donna des réponses inexactes. Ce qui 
est frappant, c'est que chaque fois qu'il lui donnait un faux plan d'action 
pour le priver de sa force, elle le mettait immédiatement en œuvre, sans 
hésitation. Il était devenu stupide et naïf comme le jeune homme stupide 
que la Bible décrit dans Proverbes 7. En effet, une femme à qui tu donnes 
à trois reprises de fausses informations sur le secret de ta force, et qui, sur 
la base de ces informations met en place des actions pour t'en priver n'est 
évidemment pas digne de confiance. Son attitude envers cette femme 
montre qu’il avait perdu toute sensibilité à l'Esprit et ne l’écoutait plus.  

De plus, à un moment donné, elle lui mit la pression, car le passage 
précise qu’elle l’importunait tous les jours. Cette action montre que 
Samson avait perdu le discernement. En effet, si elle était réellement 
avec lui par amour, pourquoi le harceler chaque jour pour connaître le 
secret de sa force ? Malheureusement, il était aveuglé par cette femme et 
avait perdu tout discernement pour comprendre ses véritables intentions.
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Ensuite, comme le passage nous le relate, les Philistins lui ont percé 
les yeux. Sachant qu’il avait déjà perdu la sensibilité et le discernement 
des choses, à ce moment-là, il perdit aussi la vue complète. Ainsi, à cause 
d’une femme, il a été éloigné du Seigneur, échouant dans sa mission et 
perdant également la vision céleste.

1 Melakhim (1 Rois) 11 : 2 - 8 

ՙՙ Or le roi Shelomoh aima beaucoup de femmes étrangères , outre 
la fille de pharaon : des Moabites, des Ammonites, des Édomites, des 
Sidoniennes et des Héthiennes. Il eut pour femmes 700 princesses et 300 
concubines, et ses femmes détournèrent son cœur. Et il arriva au temps 
de la vieillesse de Shelomoh, que ses femmes détournèrent son cœur vers 
d'autres elohîm, et son cœur ne fut plus tout entier à YHWH son Elohîm 
comme avait été le cœur de David son père. 8. Il en fit de même pour 
toutes ses femmes étrangères qui brûlaient de l'encens et sacrifiaient à 
leurs elohîm. ՚՚

Dans ce passage, nous apprenons que Salomon aimait beaucoup les 
femmes étrangères, ce qui n’était pas conforme à la loi du Seigneur. Ces 
femmes, comme le rapporte la Bible, ont détourné son cœur de YHWH, 
car l’objectif de la femme étrangère est de détourner le cœur des enfants 
du Seigneur, de les sortir du droit chemin et de les emmener à prier des 
elohîm étrangers.

Mishlei (Proverbes) 7 : 21 - 27 

ՙՙ Elle le détourna par la multitude de ses instructions, elle le bannit, 
avec ses lèvres flatteuses. Soudain il s'en alla après elle, comme un bœuf 
qui va à l'abattage, comme le fou qu'on lie pour le corriger,  jusqu'à 
ce que la flèche lui ait transpercé le foie. Comme l'oiseau qui se hâte 
vers le filet, sans savoir qu'il y va de son âme même. Maintenant, fils, 
écoutez-moi et soyez attentifs aux paroles de ma bouche.  Que ton cœur 
ne se détourne pas vers les voies d'une telle femme, ne t'égare pas dans 
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ses sentiers.  Car elle en a fait tomber beaucoup, blessés à mort. Ils sont 
nombreux , tous ceux qu'elle a tués.  Sa maison est le chemin du shéol qui 
descend vers les chambres de la mort. ՚՚

À la suite de ce passage, nous verrons ensemble les caractéristiques 
et les objectifs de la femme étrangère dans Mishlei (Proverbes) 7 : 7 - 27. 

 Les caractéristiques, les objectifs et les stratégies de 
la femme étrangère 

• Elle a la ruse dans le cœur.

• Elle  est bruyante et rebelle.

• Elle est instable et agitée.

• Elle est sans pudeur et sans retenue.

• Elle a fait un vœux à Satan d’offrir ces victimes comme sacrifice.

• Son lit c’est la terre  de dépression.

• Elle est légère et frivole.

• C’est une femme adultère et impudique.

• La séduction est l’une de ses armes puissantes.

• Son objectif, détourner les enfants du Seigneur du droit chemin.

• Celui qui est pris dans son filet devient comme un bœuf qui va à  
 l’abattage.

• Sa maison est le chemin de l’enfer.

• Elle a fait tomber plusieurs et tuer beaucoup à mort.
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1 Melakhim (1 Rois) 19 : 1 - 3 

ՙՙ Achab rapporta à Iyzebel tout ce qu'Éliyah avait fait, et comment il 
avait tué par l'épée tous les prophètes. Et Iyzebel envoya un messager 
vers Éliyah, pour lui dire : Qu'ainsi me traitent les elohîm et qu'ainsi 
ils y ajoutent si demain, à cette heure-ci, je ne me sers pas de ton âme 
comme l'âme de l'un d'eux !  Et, voyant cela, il se leva et s'en alla pour 
son âme. Il arriva à Beer-Shéba, qui appartient à Yéhouda, et il laissa 
là son serviteur. ՚՚

Cette femme étrangère travaille beaucoup avec l'intimidation et 
cherche à dominer et à éteindre les vrais serviteurs du Seigneur.

III-D.  Les présents

Cette sous-section également est très importante, car les présents 
sont un véritable appât que Satan utilise pour corrompre les enfants du 
Seigneur.

Par sa définition, un présent est un objet que l'on offre ; un cadeau ; 
un don ; une offrande. A la base, les présents sont l'expression de l'amour 
désintéressé d'un être envers un autre , l'expression d'une affection, d'un 
soutien , ou de la satisfaction du progrès d'autrui. Le créateur lui-même 
nous a depuis le commencement offert des présents. En effet, il nous a 
offert Yéhoshoua le don gratuit d'Élohîm selon Jean 3 : 16 et Romains 6 
: 23 ; il a donné plusieurs dons aux humains, et surtout à l'Église. Jusque-
là, nous comprenons que les présents n'ont pas pour vocation la recherche 
du profit. Bien au contraire, ils sont donnés avec un cœur désireux de se 
dépouiller et enrichir l'autre. C'est ce que le Seigneur exprime d'ailleurs 
lorsque la Parole déclare :

Actes 20 : 35 

ՙՙ Je vous ai montré en toutes choses que c'est ainsi qu'il faut aider 
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les faibles en travaillant dur, et se rappeler les paroles du Seigneur 
Yéhoshoua, parce que lui-même a dit : Il y a plus de bénédiction à 
donner qu'à recevoir. ՚՚

Pour comprendre les différents aspects ou formes des présents, il 
convient de revenir un temps soit peu sur la définition donné plus haut. 
En effet, puisque la nature de ce qu'on offre n'est pas clairement désigné, 
on peut comprendre que le présent est multiforme. Il peut être financier ; 
en nature ; il peut s'agir d'un service, d'un avantage social ; etc.

Pour illustrer ce propos, nous pouvons évoquer le cas des mages qui 
offrèrent à Yéhoshoua  de l'or, de la mhyrre, de l'arbre à encens (présents 
en nature) pour honorer le Roi qui venait de naître. 

Malheureusement, il s'avère que les présents ont détourné plusieurs 
serviteurs d'Élohîm de la vigilance, les exposant à ne plus veiller aux 
recommandations du Seigneur. C'est notamment le cas de Josué et les 
enfant d'Israël après avoir reçu les présents des gabaonites.

Yéhoshoua (Josué) 9 : 14

ՙՙ Les hommes d'Israël prirent de leur provision et ne consultèrent pas la 
bouche de YHWH. ՚՚

Outre ce type de présents, il y a un type de présent que la bible 
appelle "les pots de vin". Ils sont très souvent donné par des personnes 
mal intentionnées pour pervertir la justice. Les fils de Samuel, malgré le 
modèle d'intégrité qu'ils avaient en la personne de leur père sont tombés 
dans ce piège et ont complètement échoué dans leurs missions.

1 Shemouel (Samuel) 9 : 3

ՙՙ Mais ses fils ne marchèrent pas dans ses voies, ils s'en détournèrent 
pour les profits acquis par la violence. Ils recevaient des pots-de-vin et 
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pervertissaient1 la justice. ՚՚

Il est important d’aborder ce point, car la Parole met en garde les 
enfants du Seigneur quant aux présents.

Devarim (Deutéronome) 16 : 13

ՙՙ Tu ne te détourneras pas de la justice, tu ne prêteras pas attention à 
l'apparence des personnes, et tu ne recevras pas de pot-de-vin, car les 
pots-de-vin aveuglent les yeux des sages et corrompent les paroles des 
justes. ՚՚

Cet extrait de passage nous montre clairement que les présents 
aveuglent les yeux des sages et corrompent les paroles des justes. Celui 
qui est appelé par le Seigneur doit veiller sur les présents de peur d’être 
entraîné loin du droit chemin. En effet, quand nos âmes s'attachent aux 
présents, nous perdons la vigueur spirituelle nécessaire pour refuser la 
compromission, haïr et rejeter le mal. 

III-E.   L’amour de l’argent.
1 Timotheos (1 Timothée) 6 : 10

ՙՙ Car l'amour de l'argent est la racine de tous les maux. Pour l'avoir 
désiré, certains se sont détournés de la foi et se sont transpercés eux-
mêmes de beaucoup de peines. ՚՚

Ce passage nous montre clairement que certains se sont détournés 
de la foi à cause de l’amour de l’argent. En effet dans le service, un 
gros piège dans lequel Satan fait tomber les enfants du Seigneur, c’est 
l’amour de l’argent.

Matthaios (Matthieu) 6 : 24
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ՙՙ Nul ne peut servir deux seigneurs, car, ou il haïra l'un et aimera l'autre, 
ou il s'attachera à l'un et méprisera l'autre. Vous ne pouvez servir 
Elohîm et Mamon. ՚՚

Mammon est un maître que beaucoup servent sans le savoir. Or, il 
n’est pas possible de servir le Seigneur d’un côté et Mammon de l’autre 
côté. Mammon vient du grec "mammonas" qui signifie "richesse"; c'est 
le dieu de l'argent.

Actes 8 : 18 - 20 

ՙՙ Mais Shim'ôn voyant que le Saint-Esprit était donné par le moyen de 
l'imposition des mains des apôtres, leur présenta de l'argent. Mais Petros 
lui dit : Que ton argent aille en perdition avec toi, puisque tu as pensé 
acquérir le don d'Elohîm avec de l'argent ! ՚՚

Ce passage nous narre l'histoire de Simon le magicien qui cherchait 
à acquérir le don du Seigneur à prix d’argent. Si Pierre n’était pas mort 
quant à l’amour de l’argent et surtout s’il n’avait pas bien appris auprès 
de son Maître Yéhoshoua à exercer gratuitement, il serait certainement 
tombé dans le piège de l’argent. En effet, au cours de votre parcours 
terrestre, vous pourrez être confrontés à des individus qui chercheront 
à vous corrompre en vous proposant des sommes considérables ou en 
tentant de vous acheter pour vous éloigner de la volonté du Seigneur.

Yohanan (Jean) 12 : 4 - 6

ՙՙ Alors Yéhouda Iscariot, fils de Shim'ôn, l'un de ses disciples, celui qui 
était sur le point de le livrer, dit : En raison de quoi ce baume n'a-t-il pas 
été vendu 300 deniers et donné aux pauvres ?  Or il dit cela, non parce 
qu'il se souciait des pauvres, mais parce qu'il était voleur, et que, tenant 
la bourse, il prenait ce qu'on y mettait. ՚՚

Matthaios (Matthieu) 26 : 14 - 16 
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ՙՙ Alors l'un des douze, appelé Yéhouda Iscariot, alla vers les principaux 
prêtres et leur dit : Que voulez-vous me donner et je vous le livrerai ? 
Et ils lui comptèrent 30 pièces d'argent . Et dès lors, il cherchait une 
occasion favorable pour le livrer. ՚՚

Ces passages nous relatent l’histoire d'une personne qui n’était pas 
libérée de l'emprise de l'argent. Il prenait souvent de l’argent dans la 
caisse, et plus tard cet amour de l’argent l’a conduit à vendre le Seigneur 
pour trente pièces d’argent. Si un serviteur du Seigneur n’est pas guéri 
par rapport à l’argent, il peut compromettre son appel.

1 Timotheos (1 Timothée) 3 : 3 

ՙՙ Qu'il ne soit pas un ivrogne, ni violent, mais doux, non agressif, non 
attiré par l'argent. ՚՚

Ces passages nous montrent qu’un serviteur du Seigneur ne doit pas 
être attiré ou dominé par l’argent. Il est important d’avoir de la discipline 
et de la transparence en ce qui concerne l’argent pour ne pas tomber dans 
les pièges du diable ; et surtout pour ne pas se retrouver à perdre son don 
pour de l’argent. Il ne faut pas être possédé par l’argent, les billets de 
banque, car beaucoup ont vendu leur grâce pour du papier ; certains ont 
même bravé leur éternité.

Hébreux 13 : 5

ՙՙ Que votre façon de vivre ne soit pas attirée par l'argent, soyez contents 
de ce que vous avez présentement. Car lui-même a dit : Je ne te 
délaisserai jamais et je ne t'abandonnerai jamais. C'est pourquoi nous 
disons avec hardiesse : Le Seigneur est mon aide et je n'aurai peur de 
rien. Que me fera un être humain ? ՚՚

Une relation saine avec l'argent est essentielle. C'est pourquoi il 
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est important de savoir vivre dans le contentement et surtout de faire 
confiance au Seigneur pour ne pas se retrouver à vouloir vivre au-dessus 
de ses moyens. Car l’envie pousse à désirer ce que les autres ont et cela 
peut pousser à vendre le don du Seigneur pour pouvoir acquérir certains 
biens matériels.

1 Petros (1 Pierre) 2 : 11

ՙՙ Bien-aimés, je vous exhorte, comme étrangers et voyageurs, à vous 
abstenir des désirs charnels qui font la guerre à l'âme. ՚՚

Il faut faire preuve de contrôle de soi et d’abstinence pour ne pas 
tomber dans les pièges du malin, car il y a tellement de désirs que le 
diable suscite dans les humains pour les pousser à devenir idolâtres de 
l’argent.

III-F. Les maux qui minent cette génération
Romains 12 : 1-2

ՙՙ Je vous exhorte donc, frères, par les compassions d'Elohîm, à offrir vos 
corps en sacrifice vivant, saint, agréable à Elohîm. C'est votre service 
sacré spirituel.  Et ne vous conformez pas à cet âge-ci, mais soyez trans-
formés par le renouvellement de votre pensée, afin que vous éprouviez 
quelle est la volonté d'Elohîm, ce qui est bon, agréable et parfait. ՚՚

Dans ce passage, il est clair que la parole du Seigneur nous exhorte à 
ne pas nous conformer à cet âge ou au siècle présent. Malheureusement, 
un fléau qui mine cette génération de serviteurs et servantes d'Elohîm 
est le désir de ressembler à ce monde. En effet, beaucoup de ceux qui 
sont appelés par le Seigneur ont perdu de vue la quête de ce qui est bon, 
agréable et parfait. À ce sujet, le Seigneur m'a visité dans un songe et m'a 
dit : " Il y a un fossé énorme entre les Écritures et cette génération, car 
elle n'entretient pas des moments de qualité avec Moi, mais se concentre 
davantage sur le paraître et les apparences. Cette génération est en quête 
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de popularité." Ainsi, parmi les maux qui minent cette génération, nous 
trouvons : 

• La course aux vues sur les réseaux sociaux.
• La crainte de perdre des abonnés sur les différentes plates formes.
• La production de contenus pas conduit par l'esprit mais pour   
 conserver ces abonnés.
• Le conformisme au système de pensée du monde.
• L'exposition et la démonstration  absolue des moindres actions et  
 œuvres fait pour le Seigneur.
• L'auto recommandation en cherchant l'approbation des Hommes.
• L'exposition de sa vie intime et familiale sur les réseaux sociaux.
•  L'absence de communion intime et personnelle avec le Seigneur  
 au profit de différents programmes sur internet.
• L'absence de communion en famille tellement le service est devenu  
 comme une drogue.
• La perte de discrétion dans le service.
• Le culte de la personnalité.
• Les excitations par rapport à l'onction.
• La précipitation.
• Les mauvaises collaborations.
• Les mauvais conseillers.
• L'imitation.
• Le suivisme.
• L’orgueil.

IV. La récompense de celui qui      
 répond à l'appel

IV-A.   L'Éternité auprès du Père
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Mattithyah (Matthieu) 7:21

ՙՙ Ce n’est pas quiconque me dit : Seigneur ! Seigneur, qui entrera dans 
le royaume des cieux, mais celui qui fait la volonté de mon Père qui est 
dans les cieux ! ՚՚

À la lumière de ce passage, il est évident que toutes les personnes qui 
prétendent appartenir au Seigneur ne seront pas nécessairement sauvées, 
mais seulement celles qui acceptent de faire la volonté du Seigneur. 
Ainsi, la première récompense pour celui qui reçoit et accepte l'appel 
du Seigneur sera la vie éternelle auprès du Père, car répondre à cet appel 
et l'accomplir correctement, c'est faire Sa volonté. Il est donc crucial 
pour tout enfant du Seigneur de comprendre que répondre à l'appel du 
Seigneur n'est ni un effet de mode mais une responsabilité intimement 
liée à la volonté du Seigneur.

IV-B.  La gouvernance dans le Royaume avenir
Loukas (Luc) 19:11-27

ՙՙ Et comme ils entendaient ces choses, il ajouta et leur dit une parabole, 
parce qu'il était près de Yeroushalaim, et qu'ils pensaient que le Royaume 
d'Elohîm allait immédiatement paraître. Il dit donc : Un homme noble 
s'en alla dans une contrée éloignée pour recevoir un royaume et revenir. 
Et ayant appelé dix de ses esclaves, il leur donna 10 mines et leur dit 
: Continuez les affaires jusqu'à ce que je vienne. Or ses concitoyens le 
haïssaient, et ils envoyèrent une ambassade après lui pour dire : Nous ne 
voulons pas que celui-ci règne sur nous. Et il arriva donc, après qu'il fut 
de retour, et après avoir reçu le royaume, qu'il fit appeler auprès de lui 
ses esclaves auxquels il avait donné l'argent, afin de savoir ce que chacun 
avait gagné en affaires. Et le premier vint et dit : Seigneur, ta mine a 
produit 10 autres mines. Et il lui dit : C'est bien, bon esclave ! Parce 
que tu as été fidèle dans une petite chose, reçois autorité sur 10 villes. 
Et le second vint, et dit : Seigneur, ta mine a produit 5 mines. Et il dit 
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aussi à celui-ci : Toi aussi, sois établi sur 5 villes. Et un autre vint et dit 
: Seigneur, voici ta mine que j'ai gardée enveloppée dans un mouchoir. 
Car j'avais peur de toi, parce que tu es un homme sévère : tu prends ce 
que tu n'as pas déposé, et tu moissonnes ce que tu n'as pas semé. Et il 
lui dit : C’est à partir de ta propre bouche que je te jugerai, toi, méchant 
esclave : tu savais que je suis un homme sévère, prenant ce que je n'ai 
pas déposé, et moissonnant ce que je n'ai pas semé. Et en raison de quoi 
n'as-tu pas mis mon argent dans une banque, afin qu'à mon retour je le 
retire avec un intérêt ? Et il dit à ceux qui étaient présents : Ôtez-lui la 
mine et donnez-la à celui qui a les 10 mines ! Et ils lui dirent : Seigneur, 
il a 10 mines ! Car je vous dis qu’on donnera à quiconque a, mais à celui 
qui n'a rien, on ôtera même ce qu'il a. Au reste, amenez ici mes ennemis 
qui n'ont pas voulu que je règne sur eux, et tuez-les devant moi. ՚՚

Cette parabole de Yéhoshoua est très révélatrice des récompenses 
liées à l'appel. Il est toutefois important de souligner en premier lieu que 
les récompenses que nous recevrons ne seront pas déterminées par la 
quantité ou l'ampleur du travail accompli, mais par notre fidélité à ce que 
nous avons reçu du Seigneur. De la même manière que ces trois serviteurs 
ont chacun reçu une quantité spécifique de mines et ont dû rendre des 
comptes en fonction de ce qu'ils avaient reçu, il en sera de même lors du 
tribunal du Mashiah. Ce qui sera récompensé, c'est uniquement la fidélité 
par rapport à la tâche qui nous a été confiée.

Ainsi, celui qui reçoit un appel du Seigneur, quel qu'il soit, ne doit 
pas se comparer ni rivaliser avec les autres, car sa récompense dépendra 
uniquement de ce qu'il a reçu et de la manière dont il l'a accompli. Nous 
devons cesser de chercher à imiter les appels ou les services des autres, ou 
à agir comme eux. Il est bien plus important de demander au Seigneur ce 
qu'Il nous a donné personnellement et comment nous devons accomplir 
la mission qu'il nous a confiée.

En revenant aux récompenses, nous voyons dans ce passage que 
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celui qui a reçu dix mines et en a produit dix de plus a été mis à la tête de 
dix villes. Cependant, il n'est pas supérieur à celui qui a reçu la gestion 
de cinq villes, car chacun est récompensé selon son propre travail. Cela 
nous montre qu'au cours du règne millénaire de Yéhoshoua sur la Terre, 
nous recevrons probablement la gouvernance de nations, de villes, et bien 
d'autres encore, en fonction de la fidélité que nous aurons manifestée.

Bien que nous parlions ici des récompenses pour celui qui reçoit 
l'appel et l'accomplit fidèlement, il est important de préciser que celui 
qui se montrera paresseux et ne fera pas fructifier les dons et talents qu'il 
a reçus recevra pour récompense le lac de feu et de soufre, comme ce 
fut le cas pour celui qui avait reçu une mine mais ne l'a pas fait fructifier 
(Mattithyah (Matthieu) 25 : 24 - 30).

À la lumière du verset 26, qui précise qu’on ajoutera à celui qui a 
déjà, je souhaite encourager tous ceux qui répondent fidèlement à l’appel 
du Seigneur, quel que soit le domaine. Un principe fondamental dans 
le Royaume du Père céleste est que des dons, des grâces et des faveurs 
supplémentaires sont ajoutés à ceux qui se mettent à son service. Même 
si tu n’es pas reconnu par les Hommes, je t'encourage à continuer de 
faire ce que le Seigneur te demande. Non seulement tu seras récompensé 
dans le Royaume à venir et pour l’éternité, mais sur Terre, le Seigneur 
continuera à ajouter à ce qu'Il t'a accordé. Loukas(Luc) 16 :10.

Je souhaite également interpeller tous ceux et celles qui ont reçu des 
dons et des grâces de la part du Père céleste, mais qui refusent de les 
utiliser pour l'avancement du Royaume. De la même manière qu'il a été 
retiré la mine à celui qui n'a rien voulu en faire, il en sera de même pour 
tous ceux qui négligent ou enterrent les dons et grâces qu'ils ont reçus. 
Non seulement le Seigneur leur retirera ce qu'Il leur a donné, mais pire 
encore, ils seront jetés dans l’étang ardent de feu et de soufre pour avoir 
méprisé et négligé ce qu’ils ont reçu, et pour avoir fait preuve de paresse 
au lieu d'accomplir ce qu’ils auraient dû faire (Mattithyah (Matthieu) 25 
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: 24 - 30).

IV-C. Le feu éprouvera l'oeuvre de chacun
1 Corinthiens 3:11-15

ՙՙ Car personne ne peut poser un autre fondement que celui qui est déjà 
posé, lequel est Yéhoshoua ha Mashiah. Mais si, sur ce fondement, 
quelqu'un édifie de l'or, de l'argent, des pierres précieuses, du bois, du 
foin, du chaume, l'œuvre de chacun sera manifestée, car le jour la fera 
connaître, parce qu'elle se révèle dans le feu et le feu éprouvera ce qu’est 
l’œuvre de chacun. Si l'œuvre que quelqu'un a édifiée dessus demeure3, il 
recevra la récompense. Si l'œuvre de quelqu'un est brûlée, il en souffrira 
la perte. Mais pour lui, il sera ainsi sauvé, mais comme à travers le feu. ՚՚

À la lecture de ce passage, deux points importants ressortent  que je 
souhaiterais aborder avec vous : la motivation derrière notre engagement 
dans l'œuvre du Père et la manière dont nous accomplissons cette œuvre. 
Les versets 13, 14 et 15 soulignent un aspect essentiel : l'œuvre que nous 
réalisons pour le Seigneur sera éprouvée par le feu afin de déterminer 
nos récompenses. Ce feu testera deux éléments : d'une part, la motivation 
de nos cœurs lorsque nous agissons pour le Seigneur, et d'autre part, le 
sérieux avec lequel nous faisons son œuvre. Tout comme l'or, l'argent et 
les pierres précieuses ne sont pas consumés par le feu, il en sera de même 
pour ceux qui servent le Seigneur avec foi, avec des cœurs purs, ainsi 
qu'avec sérieux, zèle, détermination, persévérance et humilité, etc,tout 
en demeurant ancrés dans le fondement qu'est Yéhoshoua.

Tout comme le bois, le foin et le chaume sont consumés par le feu, 
il en sera de même pour les œuvres qui ne résisteront pas à l'épreuve 
du feu. Cela concerne notamment les œuvres dont les motivations 
ne reposent pas sur le Seigneur ou sur sa parole, mais visent plutôt à 
obtenir l'approbation des hommes. Cela inclut aussi celles réalisées avec 
négligence, doute et autres intentions dévoyées.
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IV-D.  L' intervention divine
Hébreux 6 :10

ՙՙ Car Elohîm n'est pas injuste pour oublier votre œuvre et le travail 
d'amour que vous avez démontré pour son Nom, ayant servi et servant 
les saints. ՚՚

Comme nous le lisons dans ce passage, le Seigneur n'est pas injuste 
au point d'oublier le travail de ceux qui répondent fidèlement à son appel. 
Il se souviendra donc de tout ce que chacun fait pour l'avancement de son 
Royaume. Pour illustrer cela, je vais évoquer l'histoire d'un personnage 
de la Bible.

Loukas (Luc) 1 : 5-13

ՙՙ Aux jours d'Hérode, roi de Judée, il y avait un prêtre du nom de Zeka-
ryah, de la classe d'Abiyah, et sa femme était d'entre les filles d'Aaron,et 
s'appelait Éliysheba .Et ils étaient tous deux justes devant Elohîm, mar-
chant dans tous les commandements et dans toutes les ordonnances du 
Seigneur, sans reproche. Et ils n'avaient pas d'enfant, parce qu'Éliysheba 
était stérile, et tous deux étaient très avancés en âge. Or il arriva que, 
comme il exerçait la prêtrise devant Elohîm, selon l'ordre de sa classe, 
il fut désigné par le sort, selon la coutume de la prêtrise, pour entrer 
dans le temple du Seigneur et y brûler l'encens.  Mais toute la multi-
tude du peuple était dehors en prière, à l'heure de l'encens. Et l'ange du 
Seigneur lui apparut, se tenant debout à droite de l'autel de l'encens. 
Et Zekaryah fut troublé en le voyant, et la crainte tomba sur lui.  Mais 
l'ange lui dit : Zekaryah, n'aie pas peur, car ta supplication a été enten-
due. Et ta femme Éliysheba t'enfantera un fils et tu l'appelleras du nom 
de Yohanan. ՚՚

Dans cet extrait, nous voyons une illustration parfaite de la manière 
dont le Seigneur n'oublie pas notre travail pour lui, ainsi que de son 
intervention dans nos vies. Le père de Jean-Baptiste, qui était prêtre, 
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reçut sa visitation divine lors de l’exercice de son service sacré. De la 
même manière, lorsque nous nous engageons dans l'œuvre du Seigneur, 
il intervient et se souvient des choses qui nous tiennent à cœur, selon 
sa volonté. Il est important de comprendre que répondre à l'appel du 
Seigneur est une grâce et un privilège. 

V. L'exemple de l’aigle

L’aigle est un animal particulier et royal. Nous verrons quelques 
caractéristiques de sa vie et nous ferons des parallèles avec l’appel du 
Seigneur. Voici quelques-unes de ses caractéristiques :

V-A.   Les hauteurs 

L’aigle est un oiseau qui vole dans les hauteurs, au dessus des 
montagnes.

 Iyov (Job) 39 : 27 

ՙՙ Est-ce par ton commandement que l'aigle s'élève, et qu'il place son nid 
sur les hauteurs ? ՚՚ 

Les hauteurs et les montagnes renvoient premièrement à la 
communion, l’intimité avec le Seigneur. Rappelons-nous de Moïse qui 
passa 40 jours avec le Seigneur sur la montagne.

Shemot (Exode) 24 : 12 - 18  

ՙՙ Et au septième jour, il appela Moshé du milieu de la nuée. La gloire de 
YHWH avait l'apparence d'un feu dévorant au sommet de la montagne, 
aux yeux des fils d'Israël . Moshé entra au milieu de la nuée et monta sur 
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la montagne. Moshé fut sur la montagne 40 jours et 40 nuits. ՚՚

La montagne, c’est le lieu où l'on rencontre le Seigneur. Le Seigneur 
a expressément dit à Moïse de le rejoindre sur la montagne, mais surtout 
d’y demeurer. Celui qui vit dans les hauteurs recherche constamment les 
choses célestes, les choses d’en haut, choses auxquelles il est attaché. 

Colossiens 3 : 1 - 2

ՙՙ Si donc vous êtes ressuscités avec le Mashiah, cherchez les choses d'en 
haut, où le Mashiah est assis à la droite d'Elohîm. Pensez aux choses 
d'en haut, et non à celles qui sont sur la Terre.՚՚

Plus on reste dans la présence du seigneur plus nous désirons et 
aspirons aux choses d’en haut et non à celles qui sont sur la terre. 

Les montagnes renvoient également aux épreuves, aux obstacles et 
aux combats. Le Seigneur a d'ailleurs dit à cet effet en Matthieu 17 :

Matthieu 17 : 19 - 20

ՙՙ Alors les disciples s'approchèrent de Yéhoshoua et lui dirent en 
particulier : Pourquoi n'avons-nous pas pu le chasser ? Et Yéhoshoua 
leur dit : C'est à cause de votre incrédulité. Amen, je vous le dis, si vous 
avez de la foi comme un grain de sénevé, vous direz à cette montagne 
: Transporte-toi d'ici là et elle se transporterait ; et rien ne vous serait 
impossible.՚՚ 

Dans ce récit, les disciples étaient confrontés à un cas de délivrance 
et n'ont pas pu chasser l'esprit impur de la vie d'une personne. Le Maître, 
en les reprenant à cause de leur incrédulité, nous donne une indication 
quant à la signification allégorique des montagnes dans la Bible. Ici, il 
associe les montagnes aux obstacles qui semblent impossibles à déplacer, 
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aux combats et épreuves qui semblent insurmontables. On pourrait 
également ajouter à cette parole du Seigneur la prophétie reçue par le 
prophète Zacharie et adressée à Zerubbabel :

Zacharie 4 : 7

ՙՙ C’est ici la parole de YHWH à Zerubbabel, disant : Ce n'est ni par la 
puissance ni par la force, mais par mon Esprit, dit YHWH Tsevaot. Qui 
es-tu, grande montagne, face à Zerubbabel ? Tu seras aplanie.՚՚

Ce dernier passage confirme encore une fois que les montagnes 
représentent les problèmes et difficultés auxquels nous faisons face. 
Celui qui vit dans les hauteurs ne fuit pas les combats et épreuves qui se 
dressent sur son chemin, mais triomphe d'eux par la foi.

V-B.   La vision  à 360 degrés

L'aigle voit plus loin, plus vaste, plus grand. 

Mishlei (Proverbes) 23 : 5

ՙՙ Tes yeux voleraient-ils vers elle ? Elle ne sera plus là ! Car elle se fera, 
elle se fera des ailes et s'envolera, elle s'envolera comme un aigle vers 
les cieux. ՚՚ 

La vision de l’aigle est d'abord céleste, puis s'étend à 360 degrés, 
ce qui symbolise une vision globale, vaste et non-centrée. Il s'agit de la 
vision du Royaume.

Yirmeyah (Jérémie) 49 : 22

ՙՙ Voici, il montera comme un aigle, il volera, et il étendra ses ailes sur 
Botsrah, et le cœur des hommes vaillants d'Édom sera en ce jour-là 
comme le cœur d'une femme qui est en travail. ՚՚
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En raison de sa vision globale, l'aigle cherche à conquérir de 
nouveaux territoires. Nous devons de même aspirer à étendre l'évangile 
du Royaume des cieux au-delà des différents lieux où nous nous trouvons.

Yesha'yah (Ésaïe) 54 : 1 - 2 

ՙՙ Pousse des cris de joie, stérile, toi qui n'enfantes pas ! Fais éclater 
un cri retentissant, hennis, toi qui n'as pas connu les douleurs de 
l'accouchement ! Car les fils de la désolée seront plus nombreux que les 
fils de l'épousée, dit YHWH . Élargis l'espace de ta tente, et qu'on étende 
les couvertures de ton tabernacle : ne retiens rien ! Allonge tes cordages 
et affermis tes pieux ! ՚՚

V-C.   La Solitude 

L’aigle est un oiseau qui s’envole seul et qui vit en solitaire. La 
solitude est l’image de la responsabilité, de la dépendance au Seigneur 
et de l’autonomie. La solitude avec le Seigneur est très importante dans 
l'appel, car elle nous rapproche de plus en plus de lui et nous donne de 
développer l’écoute de sa volonté. Mais cela ne veut pas dire que nous 
devons évoluer en électron libre, car le Seigneur nous a placés dans un 
corps.

Matthaios (Matthieu) 14 : 23

ՙՙ Et, après avoir renvoyé les foules, il monta sur la montagne pour prier 
à l'écart et, le soir venu, il était là seul. ՚՚ 

Dans les écritures, nous voyons à plusieurs reprises que le Seigneur 
se retirait pour être seul avec le Père. La solitude ne consiste pas à se 
retirer pour se perdre, ni à rester isolé pour toujours. Il s'agit plutôt de se 
retirer temporairement pour être avec le Seigneur. 

Hébreux 10 : 37 - 39 
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ՙՙ Car encore un peu, bien peu de temps, celui qui vient arrivera, et il ne 
tardera pas. Or le juste vivra par la foi. Mais si quelqu'un se retire, mon 
âme ne prend pas plaisir en lui . Mais nous ne sommes pas de ceux qui 
se retirent pour la perdition, mais de ceux qui ont la foi pour l'acquisition 
de leur âme. ՚՚

V-D.    L’aigle a pour compagnie des aigles   
    comme lui 

L'aigle ne se promène jamais avec d’autres espèces d’oiseaux. Il 
veille sur ses compagnies et ne marche pas avec des personnes qui ne 
partagent pas la même vision que lui.

1 Corinthiens 15 : 33

ՙՙ Ne vous égarez pas : Les mauvaises compagnies corrompent les bonnes 
mœurs. ՚՚ 

Ce passage nous apprend que les mauvaises compagnies peuvent 
nous sortir du droit chemin, d’où l'importance de marcher avec des 
personnes qui craignent et aiment le Seigneur.

1 Corinthiens 5 : 6

ՙՙ Il n’est pas beau, votre sujet de gloire ! Ne savez-vous pas qu'un peu de 
levain fait lever toute la pâte ՚՚ 

La parole du Seigneur nous a mis en garde : "un peu de levain 
fait lever toute la pâte". Alors, comme l’aigle, nous devons veiller sur 
nos compagnies afin de ne pas laisser le levain produire une mauvaise 
semence dans nos vies.

V-E.   L’aigle fonce dans la tempête
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L'aigle n’est pas effrayé par les obstacles, car il s’en sert pour prendre 
son envol.

Yesha'yah (Ésaïe) 40 : 31

ՙՙ Mais ceux qui s'attendent à YHWH renouvellent leur force. Ils s'élèvent 
avec des ailes comme des aigles. Ils courent et ne se fatiguent pas, ils 
marchent et ne se lassent pas. ՚՚ 

L’aigle incarne la détermination, quelles que soient les circonstances. 
De même, celui qui se confie dans le Seigneur est sans cesse renouvelé 
par Lui. Ce passage nous apprend que la fatigue est humaine, mais 
que nous avons besoin de nous confier dans le Seigneur pour être 
renouvelé et prendre notre envol. La détermination, la persévérance sont 
ses caractéristiques. Les obstacles et les moments difficiles que nous 
rencontrons dans l'appel ne doivent pas nous pousser à abandonner, mais 
nous devons les surmonter et aller de l’avant car l’adversité fait grandir 
dans la foi et dans la confiance en Elohîm. 

V-F.  L’aigle devient plus discret au fur et à   
  mesure qu’il prend de l’âge

Tehilim (Psaumes) 103 : 5

ՙՙ C'est lui qui rassasie ta bouche de ce qui est bon, et ta jeunesse est 
renouvelée comme celle de l'aigle. ՚՚ 

À mesure que nous progressons dans l'appel avec le Seigneur, nous 
devons porter du fruit et lui ressembler en étant humble et simple. Plus 
nous grandissons avec le Seigneur, plus nous devons manifester sa nature 
et son caractère ; plus nous devons descendre afin que lui seul soit vu et 
annoncé. Nous devons faire preuve de discrétion dans tout ce que nous 
faisons pour Lui.
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V-G.   Son alimentation

L’aigle ne se nourrit pas d'animaux morts ; il préfère chasser ses 
propres proies. Il a une discipline alimentaire qui contribue pleinement à 
sa longévité. De manière similaire sur le plan spirituel, il est crucial de se 
nourrir de la bonne parole afin d’être en bonne santé spirituelle.

Matthaios (Matthieu) 24 : 45

ՙՙ Quel est donc l'esclave fidèle et prudent, que son seigneur a établi sur 
tous ses serviteurs, pour leur donner la nourriture au temps convenable 
? ՚՚ 

Ici, la nourriture dont il est question, c’est d’abord l’enseignement pur. 
Il est essentiel de veiller sur ce que nous écoutons comme enseignement, 
car nous dépendons de ce que nous consommons. Rappelons-nous des 
coloquintes sauvages qui avaient engendré la mort de ceux qui les avaient 
mangés.

2 Melakhim (2 Rois) 4 : 38 - 41

ՙՙ Éliysha revint à Guilgal. Or il y avait une famine sur la terre, et les 
fils des prophètes étaient assis devant lui, il dit à son serviteur : Mets 
le grand pot et fais cuire du potage pour les fils des prophètes. L'un 
d'eux étant sorti dans les champs pour cueillir des herbes, trouva de la 
vigne sauvage, et cueillit des coloquintes sauvages plein sa robe, et étant 
revenu, il les coupa en morceaux dans le pot où était le potage, car on ne 
les connaissait pas.  On en versa à ces hommes pour manger. Et il arriva 
que, comme ils mangeaient de ce potage, ils poussèrent des cris et dirent 
: Homme d'Elohîm, la mort est dans le pot ! Et ils ne purent en manger.  
Il dit : Prenez de la farine ! Il en jeta dans le pot et dit : Verses-en à ce 
peuple, afin qu'il mange ! Et il n'y avait plus quelque chose de mauvais 
dans le pot. ՚՚



121

Ce passage met en lumière une famine qui sévissait sur la terre et qui 
a poussé ces personnes à recourir à des mélanges mortels. De nos jours 
également, certains, à cause de problèmes auxquels ils sont confrontés, 
vont consommer une nourriture qui les conduit à la mort. Les fausses 
doctrines conduisent à la mort, car elles n’ont pas pour fondement 
l’évangile pur. Nous devons donc en tant qu’enfant du Seigneur veiller 
à sélectionner ce que nous écoutons comme enseignement. Comme la 
Bible le dit, la foi vient de ce qu’on entend. Écouter un enseignement 
inspiré par les démons, c'est donc courir le risque de recevoir ces mêmes 
esprits impurs.

V-H.    L’aigle reste focalisé sur sa cible

L'aigle ne se disperse pas quand il chasse.

Habaqqouq (Habakuk) 1 : 8

ՙՙ Ses chevaux sont plus légers que les léopards, plus tranchants que les 
loups du soir. Ses cavaliers gambadent, ses cavaliers viennent de loin, ils 
volent comme un aigle qui fond sur sa proie. ՚՚ 

L’aigle ne se trompe pas d’objectif, il n’est pas dispersé dans sa 
marche. Il est focalisé sur le Seigneur premièrement et ensuite sur la 
mission qu'il a reçue. Il ne perd pas du temps dans les futilités, dans 
les critiques ou à chercher à combattre les autres. Il est focalisé sur 
le Royaume. En effet, tout enfant du Seigneur né d’en haut doit avoir 
comme premier objectif le ciel et comme second objectif la réussite de 
sa mission sur Terre. Il est important de rester focaliser sur ce qui est 
essentiel et non sur les choses inutiles, car nous sommes à la fin et nous 
devons racheter le temps.

V-I.  L’aigle est extrêmement patient avec sa  
  proie 
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Il n’abandonne pas facilement même après un échec. Nous devons 
dans l'appel développer la patience quelle que soit la situation que 
nous traversons. La patience dans les épreuves, dans les promesses du 
Seigneur, par rapport à notre salut, et surtout par rapport à son retour. Le 
fait de ne pas voir immédiatement la réalisation de certaines promesses 
ne doit pas être une occasion d’abandonner l'appel ou de renoncer au 
Seigneur. Nous devons être patients, car c’est en étant patient qu’on 
hérite des promesses.

Yaacov (Jacques) 5 : 7

ՙՙ Soyez donc patients, frères, jusqu'à la parousie du Seigneur. Voici, le 
laboureur attend le précieux fruit de la terre, prenant patience à son 
égard, jusqu'à ce qu'il ait reçu les pluies de la première et de la dernière 
saison ՚՚ 

L’objectif de la patience est de nous rendre persévérants et vainqueurs 
dans toutes les situations que nous pouvons traverser, tout en attendant le 
retour du Maître.

V-J. L’aigle connaît la bonne température   
 pour prendre son envol

Même lorsque d'autres oiseaux s'agitent autour de lui, l'aigle reste 
calme en attendant le moment propice pour voler. De même, dans notre 
vie spirituelle, il est crucial d'attendre le temps du Seigneur. Comme 
l’aigle, il ne faut pas faire les choses avant ou après le temps du Seigneur. 
De ce fait, nous ne devons pas servir le Seigneur par rapport à l'influence 
des autres, mais nous devons servir le Seigneur parce qu'il nous demande 
de le faire. D’où l’importance d’attendre le temps opportun arrêté par le 
Seigneur.

Galates 4 : 4
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ՙՙ Mais lorsque l'accomplissement du temps est venu, Elohîm a envoyé 
son Fils, venu d'une femme, venu sous la torah, ՚՚

Galates 6 : 9

ՙՙ Et ne perdons pas courage en pratiquant ce qui est bon, car nous 
moissonnerons au temps convenable, si nous ne nous relâchons pas. ՚՚ 

Le Seigneur fait toute chose selon son temps, selon Son calendrier. 
Il est donc important de connaître le temps du Seigneur pour mieux agir. 
Ainsi, nous devons comprendre que rien dans l'appel ne se fait au hasard, 
comme le souligne l'Ecclésiaste, il y a un temps pour toute chose sous 
le soleil. Avant d'entreprendre ou de désirer agir, vivre certaines choses, 
nous devons attendre le temps favorable, le temps opportun du Seigneur, 
le « Kairos » (en grec). En effet, tenter d'agir avant le temps nous fait 
prendre le risque de mourir avant le temps.

V-K.  Le nid de l’aigle est très inaccessible. 

L'aigle niche au sommet des montagnes les plus hautes. Il est très 
discret sur sa vie privée, personne ne peut voir facilement son intimité. 
De même, il est important d'entretenir une communion profonde et 
intime avec le Seigneur, comme nous l'a montré Le Maître.

Markos (Marc) 1 : 33 

ՙՙ Et dès le matin , pendant qu'il faisait excessivement nuit, s'étant levé, il 
sortit et s'en alla dans un lieu désert, et là, il priait. ՚՚ 

Matthaios (Matthieu) 6 : 5-6

ՙՙ Et quand tu pries, ne sois pas comme les hypocrites, car ils aiment 
faire leurs prières en se tenant debout dans les synagogues et aux coins 
des rues, pour être vus des gens. Amen, je vous le dis, ils reçoivent leur 



124

récompense. Mais toi, quand tu pries, entre dans ta chambre, et ayant 
fermé ta porte, prie ton Père qui est là dans le secret. Et ton Père, qui voit 
dans le secret, te récompensera publiquement. ՚՚

Tout comme le nid de l’aigle est inaccessible, nous ne devons 
pas montrer aux Hommes notre communion avec le Seigneur en nous 
mettant en avant. Mais nous devons plutôt agir comme le Seigneur qui 
se retirait dans des lieux déserts ou secrets pour entretenir sa relation 
intime et profonde avec Elohîm. Cet endroit doit être personnel et intime 
tout comme le nid de l’aigle. Il est important de réaliser que dans le 
monde dans lequel nous vivons, tout dévient spectaculaire pour attirer 
les regards. Il est nécessaire que les fils du Royaume ne soient pas dans 
une exposition permanente de tout ce qu’ils font pour le Père céleste. Il 
est aussi important que les enfants du Seigneur ne soient pas facilement 
accessibles par tout le monde au risque d’exposer leur vie et leur intimité 
à tout le monde pour ensuite être atteints par l’ennemi. Ils doivent plutôt 
être prudents et ne pas être naïfs.

Mishlei (Proverbes) 9:6

ՙՙ Abandonnez la naïveté et vous vivrez, marchez dans la voie du 
discernement ! ՚՚

V-L.  L’aigle est une espèce monogame

Une autre caractéristique de l'aigle est la monogamie. Un couple 
d'aigles peut rester ensemble pour la vie. Cela rappelle le devoir de 
fidélité que nous avons envers le Seigneur. En effet, notre union avec 
le Seigneur est comparée dans les écritures à la relation conjugale d'un 
homme et d'une femme. Le Seigneur attend donc de nous que nous lui 
soyons fidèles. Il est également important de souligner que, tout comme 
l'aigle est monogame, tout disciple du Seigneur uni par les liens du 
mariage doit être monogame et le rester. La polygamie et la polyandrie 
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sont à proscrire.

Yaacov (Jacques) 4 : 4 - 5 

ՙՙ Adultères et femmes adultères ! Ne savez-vous pas que l'amitié pour 
le monde est inimitié contre Elohîm ? Celui donc qui veut être ami du 
monde, se rend ennemi d'Elohîm. Pensez-vous que l'Écriture parle en 
vain ? L'Esprit qui a établi sa demeure en nous a-t-il du désir qui pousse 
à l'envie ? ՚՚ 

Dans ce dernier passage, le Seigneur qualifie les chrétiens qui 
aiment le monde d'adultères et de femmes adultères. Ainsi, l’infidélité au 
Seigneur se manifeste par l'amour du monde, l'apostasie et l'attachement 
à un faux évangile, ou encore aux fausses doctrines, etc.
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Chapitre 4
COMMENT RÉPONDRE                               
EFFICACEMENT A L’APPEL 
DU SEIGNEUR

Dans cette section, nous explorerons quelques éléments qui nous 
aideront à répondre à l’appel du Seigneur de manière efficace. Il est 
important de noter que les explications qui suivent ne couvrent pas tous 
les aspects de cette question. Ce sont plutôt des éléments que le Seigneur 
m’a donné pour y répondre.

I. Sortir de sa zone de confort

Définition et compréhension

Selon une définition de Wikipédia, la zone de confort est un état 
psychologique dans lequel une personne se sent à l'aise. Dans cette zone, 
elle peut garder le contrôle tout en éprouvant un faible niveau de stress 
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et d'anxiété. Dès lors, un niveau constant de performance est possible.

Bardwick définit le terme comme « l'état comportemental d'une 
personne qui choisit de vivre dans une position neutre d'anxiété. ». Brown 
le décrit comme « l'espace où l'incertitude, le manque et la vulnérabilité 
sont réduits au minimum et où nous croyons que nous aurons accès à 
suffisamment de nourriture, d'amour, d'estime, de talent, et de temps. Où 
nous avons le sentiment d'avoir un certain contrôle. »

Selon Starterland « sortir de sa zone de confort, c’est savoir tenter 
des choses nouvelles et de challenger sa propre situation de sécurité. 
Supporter un déséquilibre ponctuel pour atteindre un nouveau stade ».

Au regard des définitions citées précédemment, sans prises de risques, 
il est pratiquement impossible de vivre la vie que le Seigneur a prévue 
pour nous. Par conséquent, si nous ne sommes pas prêts à prendre des 
risques avec le Seigneur et que nous restons dans notre zone de confort, 
notre suffisance et notre crainte du changement, nous ne pourrons pas 
répondre efficacement à son appel. L'amour de soi, la quête d'intérêts 
personnels et la satisfaction de nos conditions de vie peuvent constituer 
de véritables obstacles à notre épanouissement dans l'œuvre du Seigneur.

Philippiens 2 : 4, 21

ՙՙ Ne regardez pas chacun à votre propre intérêt, mais aussi à celui 
des autres... car tous cherchent leurs propres intérêts, et non ceux de 
Mashiah Yéhoshoua. ՚՚ 

À partir de ce moment, nous comprenons que pour répondre à l’appel 
du Seigneur, il est important, voire indispensable de sortir de sa zone de 
confort au risque de ne rien faire et ne rien vivre avec Lui. Nous allons 
donc ensemble étudier et voir le cas spécifique d’Abraham.
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I-A. Cas d’Abraham

Dans l’histoire biblique, nous constatons que l’une des premières 
personnes à recevoir un appel clair et précis du Seigneur, c’est Abraham. 

Que pouvons-nous retenir de sa vie, son parcours et comment a-t-il 
pu atteindre les objectifs de la mission qui lui a été confiée ?

Nous analyserons ensemble la vie de ce modèle en ce qui concerne 
le fait de « sortir de sa zone de confort », car la Bible nous dit dans,

Yesha'yah (Esaïe) 51 : 2 

ՙՙ Regardez à Abraham, votre père, et à Sarah qui vous a enfantés ! Car 
lui seul je l’ai appelé, je l’ai béni et multiplié. ՚՚

Dans ce passage, la Bible nous dit clairement que nous devons 
regarder à Abraham, car il est non seulement notre père dans la foi, 
mais également un modèle de réussite, d’obéissance par rapport à 
l’accomplissement de la volonté du Père.

Notre passage de base est tiré du livre de Genèse, au chapitre 12. 
Mais avant d'explorer ce passage, il est important de comprendre le 
contexte historique dans lequel Abraham a vécu. 

Bereshit (Genèse) 11 : 31 

ՙՙ Térach prit Abram, son fils, Lot, fils d'Haran, fils de son fils, et Saraï, 
sa belle-fille, femme d'Abram, son fils. Ils sortirent ensemble d'Our en 
Chaldée pour aller vers la terre de Kena'ân. Ils vinrent jusqu'à Charan 
et ils y habitèrent. ՚՚ 

Cet extrait du livre de Genèse nous montre clairement qu’Abraham 
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vécut à Our en Chaldée avec son père. Il était naturellement dans un 
certain confort, étant entouré des siens et pouvant jouir de certains 
privilèges. 

Effectivement, l’histoire nous rapporte qu'à l'époque où Abraham fut 
appelé, cet endroit était encore une ville florissante et prospère. Nous 
comprenons combien cela n’a pas dû être facile pour lui de quitter tout 
son confort et ses acquis. Mais en raison de son obéissance à YHWH, il 
accepta de laisser derrière lui tout ce qu’il possédait pour embrasser sa 
destinée.

Maintenant, revenons à notre passage de base :

Bereshit (Genèse) 12 : 1 - 3

ՙՙ Or YHWH avait dit à Abram : Va pour toi, hors de ta terre, de ta 
patrie, et de la maison de ton père, vers la terre que je te montrerai.. Je 
te ferai devenir une grande nation, et je te bénirai, je rendrai ton nom 
grand, et tu deviendras une bénédiction. Je bénirai ceux qui te béniront, 
et je maudirai ceux qui te maudiront, et toutes les familles du sol seront 
bénies en toi . Abram s’en alla, comme lui avait dit YHWH, et Lot s’en 
alla avec lui. Abram était fils de 75 ans quand il sortit de Charan. ՚՚ 

Le Seigneur demande à Abraham de partir hors de  ‘‘sa terre’’, ‘‘sa 
patrie’’, de ‘‘la maison de son père’’. Que peuvent représenter ces 
éléments pour nous dans notre marche chrétienne, le service ou dans 
notre contexte. Bien que ce passage peut avoir plusieurs interprétations 
en fonction de ce que le Seigneur veut enseigner à chacun, voici ce que 
le Seigneur m'a permis de comprendre de cette histoire pour en tirer des 
conséquences par rapport à son appel dans chacune de nos vies.

Que comprendre de l’attitude d’Abraham et du fait de « sortir de sa 
zone de confort » ?
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 ►  Sa terre : la terre représente un lieu où on vit ou un espace aménagé 
pour avoir un certain mode de vie.

 ► Sa patrie : la patrie peut être vue comme une nation où l'on est né ou 
auquel on appartient comme citoyen, et pour lequel on a un attachement 
affectif.

 ► La maison de son père : peut représenter un bâtiment ou un style de 
vie construit par le père d’Abraham pour avoir une certaine sécurité fasse 
aux intempéries, mais également afin d’avoir un certain confort. 

Suite à ces quelques définitions que peuvent donc représenter ces 
éléments pour nous :

• Le pays ou la ville dans lequel nous sommes nés, où nous vivons et 
où nous avons certains acquis alors que le Seigneur ne nous y voit plus.

• Les personnes qui deviennent pour nous des béquilles sur lesquelles 
nous nous appuyons pour vivre, avancer et pour nos différents besoins.

• La crainte de quitter d’un point A à un point B par peur de l’inconnu.

• L'assemblée locale où l’on persévère depuis des années alors que le 
Seigneur nous attend ailleurs.

• L'ancienneté dans une œuvre et le fait que nous n’avons plus d’effort 
à fournir vu que nous savons déjà comment les choses fonctionnent.

• Le fait de refuser certains défis et challenges que le Seigneur nous 
donne pour son œuvre.

• L’entreprise dans laquelle nous travaillons si le Seigneur ne nous y 
attend plus.

• Le fait de ne pas chercher à aller vers de nouveaux champs.

• Le fait d’être sollicité par les frères et les sœurs pour des cas de 
suivis particuliers, et de se satisfaire de cela.
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• Le fait de manifester certains charismes de l’Esprit dans la même 
assemblée et parfois sur les mêmes personnes depuis des années. 

• Le fait d’avoir certaines habitudes de vie, d’avoir déjà tracé le fil 
conducteur de son futur.

• Certaines amitiés et relations qui peuvent nous détourner du plan du 
Seigneur.

• La routine et la satisfaction de vivre les mêmes choses. 

La liste n’est pas exhaustive, mais voici en quelques sortes ce que 
peuvent représenter "sa terre", "sa patrie" et "la maison de son père" dans 
notre contexte. 

Le Seigneur m’enseignait que ces éléments cités plus haut peuvent 
être pour nous des obstacles dans l’appel, pour la simple raison que 
beaucoup de chrétiens ne sont plus sensibles à l’appel du Seigneur à 
cause de leur zone de confort. Revenons sur l’attitude d’Abraham quand 
il reçut l’appel du Seigneur.

Bereshit (Genèse) 12 : 4

ՙՙ Abraham s’en alla, comme lui avait dit YHWH, et emmena Lot avec lui. 
Abram était fils de 75 ans quand il sortit de Charan.՚՚

La première chose que nous retenons d’Abraham ici est que dès qu’il 
reçut l’appel du Seigneur, il obéit.

Le premier aspect que nous aborderons pour sortir de sa zone de 
confort est l’obéissance.
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I-A-1. L’obéissance

 L'obéissance est toujours liée à la liberté de l'individu. C’est un acte 
de foi qui incite le chrétien à rechercher la volonté d’Elohîm dans les 
événements et les défis de la vie. C’est également le fait d’appliquer et de 
pratiquer la parole du Seigneur ou une instruction donnée par le Seigneur 
sans hésiter et sans contester.

1 Shemouél (1 Samuel) 15 : 22

ՙՙ Shemouél dit : YHWH prend-il plaisir aux holocaustes et aux sacrifices, 
autant qu'à l'obéissance à sa voix ? Voici, l'obéissance vaut mieux que 
les sacrifices, l'observation de sa parole vaut mieux que la graisse des 
béliers. ՚՚ 

Cet extrait de passage nous relate l’attitude de Saül face à la 
recommandation du Seigneur de vouer tout par interdit. Obéir à moitié 
ou en partie ou encore selon notre convenance n’est pas de l’obéissance. 
L’obéissance, c’est une soumission totale à ce que le Seigneur nous dit, 
que cela nous soit favorable ou non. Nous avons pu observer l’attitude 
d’Abraham qui partit de sa terre sans savoir où il allait. L’obéissance doit 
être spontanée et immédiate, car celui qui remet à demain ce qu’il peut 
ou doit faire aujourd’hui trouve malheur en chemin.

Hébreux 11 : 8 - 10 

ՙՙ Par la foi, Abraham étant appelé, obéit, pour aller sur la terre qu'il était 
sur le point de recevoir en héritage, et il partit sans savoir où il allait. 
Par la foi, il séjourna comme un étranger sur la terre de la promesse, 
habitant sous des tentes avec Yitzhak et Yaacov , héritiers avec lui de la 
même promesse. Car il attendait la ville qui a des fondements, celle dont 
Elohîm est l'architecte et le constructeur. ՚՚
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Abraham aurait pu refuser l’appel du Seigneur car chez son père 
il était héritier, avait beaucoup de grands biens, et par-dessus tout il 
était dans la maison de son père. Mais ce passage nous dit qu’Abraham 
obéit. Pour sortir de sa zone de confort, il faut obéir au Seigneur. Et 
comme on le voit dans le passage d’Hébreux, il partit sans savoir où 
il allait. L’obéissance, c’est faire confiance au Seigneur, c’est dépendre 
entièrement de Lui, c’est également accepter de perdre certains privilèges 
pour avoir le Seigneur comme héritage. Donc, pour répondre à l’appel du 
Seigneur, il a dû sortir de sa zone de confort, des habitudes qu’il s’était 
créé dans cet endroit. Sans doute, les siens l’en avaient empêché, car ils 
étaient habitués à lui. Parfois, pour des raisons d’habitudes, de bien-être 
personnel, on peut passer à côté du plan du Seigneur. 

Sortir de sa zone de confort ce n’est pas juste quitter pour quitter 
ou partir par envie d'un pays, d'une ville, d'une assemblée locale, d'une 
entreprise, d'un quartier, etc., parce qu’on a eu un souci ou on ne s’entend 
plus avec certaines personnes, ou encore pour fuir certains combats. Cela 
ne doit pas en être le cas bien évidemment, car nous faisons partie de 
la famille d’Elohîm. Répondre à l’appel du Seigneur ce n’est pas vivre 
en autarcie ou ne plus communier avec les frères et sœurs ou même ne 
plus rendre des comptes, loin de là ! Il s’agit par contre de partir comme 
Abraham parce qu’on a reçu un appel spécifique du Seigneur, une vision 
claire et surtout parce qu’on a reçu le mandat et la permission du Seigneur. 

Nous devons comme Abraham obéir au Seigneur, car  refuser de 
quitter notre zone de confort peut être synonyme de désobéissance au 
Seigneur. Abraham a choisi d’obéir et on peut voir aujourd’hui sinon on 
peut dire qu’on est le fruit de cette obéissance au Seigneur des siècles 
plus tard. De même ici, Paul et Barnabas dans Actes reçurent l’appel 
du Seigneur. Paul qui auparavant était un pharisien persécutant l’Église 
répondit à l’appel missionnaire du Seigneur et on sait en parcourant ses 
écrits toutes les souffrances qu’il a vécues à cause du Seigneur, mais 
également tout ce qu’il a dû laisser pour travailler pour le Seigneur.
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Actes 13 : 1 - 5 

ՙՙ Or il y avait dans l'assemblée qui est à Antioche quelques prophètes 
et docteurs : Barnabas, Shim'ôn appelé le Noir, Loukios le Cyrénien, 
Manahen qui avait été élevé avec Hérode le tétrarque, et Shaoul. Or, 
en servant le Seigneur et en jeûnant, le Saint-Esprit dit : Séparez-
moi maintenant Barnabas et Shaoul pour l'œuvre à laquelle je les ai 
appelés.  Alors, ayant jeûné et prié, et leur ayant imposé les mains, 
ils les laissèrent aller . Eux donc, envoyés en effet par le Saint-Esprit, 
descendirent à Séleucie, et de là, ils s'embarquèrent pour l'île de Chypre.  
Et lorsqu'ils furent à Salamine, ils annoncèrent la parole d'Elohîm dans 
les synagogues des Juifs. Ils avaient Yohanan avec eux pour serviteur. ՚՚

 Paul obéit et commença la mission qui lui avait été confiée par le 
Seigneur.

Un autre point à relever de l’attitude d’Abraham est la foi.

I-A-2. La foi

Dans les évangiles et les épîtres le mot foi vient du grec « Pistis ». Ce 
mot grec renvoie à la conviction de la vérité ou une croyance concernant 
notre relation avec Elohîm et les choses divines. Généralement avec 
l'idée incluse de confiance et d'assurance. C’est aussi la conviction 
qu’Elohîm existe, qu'il est le créateur et souverain de toute chose, c’est 
lui qui pourvoit et qui octroie le salut éternel à travers Mashiah.  

Nous comprenons donc que la foi est la conviction de la vérité, 
qu’Elohîm est le créateur du monde et que Yéhoshoua son fils est le 
sauveur de l’humanité. Et comme nous pouvons le voir, c’est la confiance 
placée dans le Seigneur et dans le fait qu’il est capable de nous garder et 
d’accomplir son plan dans notre vie. 



135

Hébreux 11: 9-10 

ՙՙ Par la foi, Abraham étant appelé, obéit, pour aller sur la terre qu'il était 
sur le point de recevoir en héritage, et il partit sans savoir où il allait.  
Par la foi, il séjourna comme un étranger sur la terre de la promesse, 
habitant sous des tentes avec Yitzhak et Yaacov, héritiers avec lui de la 
même promesse. Car il attendait la ville qui a des fondements, celle dont 
Elohîm est l'architecte et le constructeur. ՚՚

Ainsi, Abraham lors de son appel mit sa confiance dans le Seigneur 
et sans se poser de question mit à exécution la parole du Seigneur. La 
Bible nous enseigne également qu’il partit sans savoir où il allait. En 
effet, pour sortir de sa zone de confort, il faut avoir foi et confiance dans 
la parole du Seigneur. Sur un plan humain cela peut être vu comme une 
folie et comme un manque de sagesse. Mais comme nous dit la Bible, 
ce que les Hommes considèrent comme une folie est une sagesse pour le 
Seigneur et les pensées du Seigneur ne sont pas nos pensées.  

Yesha'yah (Ésaïe) 55 : 7 - 9 

ՙՙ Car mes pensées ne sont pas vos pensées, et mes voies ne sont pas 
vos voies, – déclaration de YHWH. Car autant les cieux sont élevés au-
dessus de la Terre, autant mes voies sont élevées au-dessus de vos voies, 
et mes pensées au-dessus de vos pensées. ՚՚

À partir du moment où le Seigneur parle et donne une recomman-
dation, nous devons lui faire confiance car la Bible dit :

Romains 10 : 6 

ՙՙ Mais ainsi parle la justice qui vient de la foi : Ne dis pas en ton cœur : 
Qui montera au ciel ? Cela, c'est amener vers le bas Mashiah. Mais que 
dit-elle ? La parole est près de toi, dans ta bouche et dans ton cœur. Cela, 
c'est la parole de foi que nous prêchons. Ainsi la foi vient de ce qu'on 
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entend, et l'on entend au moyen de la parole d'Elohîm. ՚՚ 

La bible dit aussi que sans la foi nulle ne peut pas être agréable au 
Seigneur.

Hébreux 11 :  6

ՙՙ Or il est impossible de lui être agréable sans la foi, car il faut que celui 
qui s'approche d'Elohîm croie que celui-ci est et qu'il est le rémunérateur 
de ceux qui le cherchent. ՚՚

Abraham avait placé sa confiance dans le Seigneur au point de 
partir de sa patrie et avait choisi de fixer ses yeux sur la rémunération. Il 
vivait comme un voyageur sur la terre bien qu’il eût reçu la promesse du 
Seigneur de la recevoir en héritage.

La peur de l’inconnu peut nous habiter, car nous nous sentons bien 
dans notre contexte de vie, et expérimenter autre chose avec le Seigneur 
peut représenter une crainte pour nous. Rappelons-nous que Paul 
disait en Romains 15 qu’il avait travaillé dans des terrains neutres, non 
exploités par des frères et sœurs. Il a quand même vécu à un moment clé 
de l’histoire de l’évangile où il y avait des apôtres comme Pierre, Jacques 
et Jean qui étaient des colonnes et qui étaient très considérés. Paul aurait 
pu se satisfaire de cette situation et demeurer parmi ces apôtres influents 
sans nécessairement consentir à un grand effort. Toutefois, si tel avait été 
le cas, nous n'aurions pas eu la grâce d'avoir autant d'épîtres dont il est 
l’auteur. Paul a fait le choix de répondre à l’appel du Seigneur. Dès qu'il 
a reçu cet appel (Actes 9), il a accepté de sortir de sa zone de confort. 
Nous pouvons voir dans la Bible toutes les souffrances auxquelles il a 
été soumis et la gloire qui l’a accompagné à cause de son obéissance. 
Nous avons également le cas d'Abraham qui s'est dirigé vers une terre 
inconnue, prenant appuie sur la parole du Seigneur. De la même manière, 
nous ne devons pas avoir peur d’avoir foi au Seigneur quand il nous 
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demande de faire une œuvre pour Lui.

I-A-3. La séparation 

Lorsque nous lisons l'histoire d'Abraham et de Lot. Nous notons un 
point important, celui de la séparation. 

Matthaios (Matthieu) 10 : 34 - 36

ՙՙ Ne croyez pas que je sois venu jeter la paix sur la Terre ! Je ne suis pas 
venu jeter la paix, mais l'épée. Car je suis venu séparer l'homme d'avec 
son père, et la fille d'avec sa mère, et la belle-fille d'avec sa belle-mère, 
et l'homme aura pour ennemis les gens de sa propre maison. ՚՚

Actes 15 : 39 - 40

ՙՙ Il y eut donc entre eux de l'irritation, en sorte qu'ils se séparèrent l'un 
de l'autre. Alors Barnabas prit Markos avec lui et s'embarqua pour 
l'île de Chypre. Mais Paulos, ayant choisi Silas, partit après avoir été 
recommandé à la grâce d'Elohîm par les frères. ՚՚

Au regard de ces deux passages, nous comprenons que la séparation 
est un élément important lorsqu'on veut Le suivre et Le servir efficacement.

Par ailleurs, il est important de retenir que la séparation n'est pas 
un acte de division ou de méchanceté. Il s'agit beaucoup plus d'obéir au 
Seigneur plutôt qu'aux Hommes en choisissant de faire sa volonté.

Il est important de retenir et noter que pour répondre efficacement 
à l'appel du Seigneur, il faut la séparation, et elle se produit à plusieurs 
niveaux : 

 ► Sur le plan familial, bien que pas de manière absolue, il s'agit 
beaucoup plus ici de faire le choix d'accomplir la volonté du Seigneur au 



138

détriment de la volonté humaine. En effet, il arrive souvent que, dans les 
familles, le fondement ne soit pas le Seigneur et sa parole, mais plutôt 
les coutumes et les traditions des peuples, qui sont souvent imposées à 
tous. Certains vont même plus loin, s'opposant à l'œuvre du Seigneur 
dans la vie de certains membres de leur famille. Or, celui qui choisit la 
parole du Seigneur doit se soustraire à ces pratiques qui n'honorent pas le 
Seigneur, et cela peut lui valoir de prendre des décisions radicales allant 
à contre-courant. 

 ►  Sur le plan amical, dans nos relations et parmi nos amis, il peut 
exister des individus susceptibles de nous détourner de la volonté du 
Seigneur. Il est donc crucial de se distancer de toute personne allant à 
l'encontre de sa volonté.

 ► Sur le plan de la fraternité en Mashiah, bien que nous soyons tous 
enfants du Seigneur, nos intérêts, nos domaines d'action, nos objectifs, 
nos façons de travailler, etc.,  peuvent différer. Afin d'éviter tout obstacle 
pendant le service, il est préférable de se séparer en paix.

 ►  Dans les relations diverses : Certaines relations professionnelles 
et autres relations peuvent aussi être des freins, d'où l'importance de 
pouvoir discerner et faire du tri dans nos relations.

II. Etre vidé de l’Egypte

Définition et Compréhension.

Nous commencerons par examiner la signification du mot "Égypte" 
afin de mieux comprendre pourquoi il est nécessaire d'en être vidé.

De sa signification l’Égypte signifie : Terre de dépression ou encore 
doublement oppresseurs.
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Selon l’histoire, l’Égypte est une contrée de la partie nord-est de 
l’Afrique, adjacente à la Palestine, traversée par le Nil ou le peuple 
d’Israël fut en  esclavage pendant plus de 400 ans.

Shemot (Exode) 12 : 40 - 51

ՙՙ Le séjour des fils d'Israël, depuis qu'ils s'établirent en Égypte fut de 
430 ans . Il arriva au bout de 430 ans, il arriva en ce même jour, que 
toutes les armées de YHWH sortirent de la terre d'Égypte. Ce fut là une 
nuit de veille pour YHWH, parce qu'il les fit sortir de la terre d'Égypte. 
Cette nuit-là est à observer pour YHWH, par tous les fils d'Israël en leurs 
générations ... Il arriva en ce même jour que YHWH fit sortir les fils 
d'Israël de la terre d'Égypte, selon leurs armées. ՚՚ 

Nous comprenons de ce fait que l’Égypte représentait, une grande 
puissance, des forteresses, un mode de vie, un système de pensée, une 
façon d’agir, et des habitudes, car l’Égypte a maintenu le peuple d’Israël 
en esclavage durant 4 siècles. Nous pouvons voir selon le livre d’Exode 
que YHWH a dû employer des moyens forts pour sortir son peuple de 
l’esclavage de l’Égypte.

Shemot (Exode) 13 : 1 - 3

ՙՙ YHWH parla à Moshé et dit : Consacre-moi tout premier-né. Tout ce 
qui ouvre la matrice parmi les fils d'Israël, humain ou bête, est à moi 
.Moshé dit au peuple : Souvenez-vous de ce jour où vous êtes sortis 
d'Égypte, de la maison des esclaves. Car YHWH vous en a fait sortir par 
sa main puissante. On ne mangera pas de pain levé. ՚՚

Pour aborder ce point nous allons nous baser sur l’histoire de Moïse. 

II-A. Cas de Moise

L’histoire de Moïse est une source d'enseignements sur la nécessité 
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d'être vidé de l’Égypte afin de répondre efficacement à l’appel du 
Seigneur. Nous allons explorer le parcours et la vie de Moïse en Égypte, 
puis après son départ de ce pays. Enfin, nous établirons un parallèle avec 
notre propre situation aujourd'hui.

Actes 7 : 20-24

ՙՙ En ce temps-là, naquit Moshé. Et il était beau pour Elohîm. Et il fut 
nourri trois mois dans la maison de son père. Mais ayant été exposé, 
la fille de pharaon le prit pour elle-même et l'éleva comme son fils. Et 
Moshé fut instruit dans toute la sagesse des Égyptiens, et il était puissant 
en paroles et en œuvres. Mais quand s'accomplissait le temps de sa 
quarantième année, il lui monta au cœur de visiter ses frères, les fils 
d'Israël.  Et en ayant vu un à qui l'on faisait du mal, il prit sa défense et 
vengea celui qui était opprimé, en frappant l'Égyptien. ՚՚

Comme le rapporte l’histoire dans les chapitres 1 et 2 du livre 
d'Exode, Moïse était un enfant lévite, mais il fut récupéré et adopté par 
la fille de Pharaon. Par conséquent, il a été élevé comme un prince en 
Égypte, ce qui aurait pu le destiner à devenir le prochain pharaon.

Il est également notable, comme le mentionne la Bible, que Moïse 
fut éduqué et formé selon la sagesse égyptienne, et qu'il était puissant en 
parole et en œuvre. Nous comprenons qu’il était grand selon les Hommes 
, avait une grande influence et des capacités particulières. Nous notons 
ainsi qu'il jouissait d'une grande estime parmi les Hommes. Il est à noter 
qu'il quitta l'Égypte à l'âge de 40 ans. Cela signifie qu'il vécut pendant 40 
ans en Égypte, adoptant le mode de vie, les habitudes et les coutumes du 
peuple égyptien. Il manifestait également une propension à la violence, 
comme en témoigne son acte de meurtre de l'Égyptien.

 Shemot (Exode) 2 : 11 - 22

ՙՙ Or il arriva, en ce temps-là, que Moshé, étant devenu grand, sortit 
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vers ses frères et vit leurs travaux forcés. Il vit un homme égyptien qui 
frappait un homme hébreu, un de ses frères  Il se tourna de côté et d'autre 
et vit qu'il n'y avait personne, il tua l'Égyptien et le cacha dans le sable. 
Il sortit le second jour et vit deux hommes hébreux qui se querellaient. 
Il dit au coupable : Pourquoi frappes-tu ton prochain ? Celui-ci dit : 
Qui t'a établi homme, prince et juge sur nous ? Est-ce pour me tuer 
que tu le dis, comme tu as tué l'Égyptien ? Et Moshé eut peur et se dit 
: Sûrement l'affaire est connue. Or pharaon entendit parler de cette 
affaire et chercha à tuer Moshé. Mais Moshé s'enfuit en face de pharaon, 
s'arrêta en terre de Madian et s'assit près d'un puits. Or le prêtre de 
Madian avait sept filles qui vinrent puiser de l'eau, et elles remplirent les 
auges pour abreuver le troupeau de leur père. Des bergers vinrent et les 
chassèrent. Moshé se leva, les sauva et fit boire leur troupeau. Quand 
elles furent revenues chez Reouel , leur père, il leur dit : Comment se fait-
il que vous soyez revenues si tôt aujourd'hui ? Elles dirent : Un homme, 
un égyptien nous a délivrées de la main des bergers. Il a même puisé, 
puisé de l'eau pour nous et a fait boire le troupeau.  Il dit à ses filles : Où 
est-il ? Pourquoi avez-vous laissé là cet homme ? Appelez-le pour qu'il 
mange du pain !  Et Moshé consentit à demeurer auprès de cet homme, 
qui donna sa fille Tsipporah à Moshé. Elle enfanta un fils et il l'appela 
du nom de Guershom car, dit-il : Je séjourne sur une terre étrangère. ՚՚

Après avoir fui l'Égypte, Moïse vécut pendant 40 ans chez un homme 
nommé Jethro dans le pays de Madian.

Actes 7 : 25 - 30 

ՙՙ Or il pensait que ses frères comprendraient qu'Elohîm leur donnait le 
salut par son entremise, mais ils ne le comprirent pas.  Le jour suivant, 
il parut au milieu d'eux alors qu'ils se battaient et il les exhorta à la 
paix, en disant : Hommes, vous êtes frères ! Pourquoi vous faites-vous 
du mal l'un à l'autre ? Mais celui qui faisait du mal à son prochain le 
repoussa, en disant : Qui t'a établi prince et juge sur nous ? Veux-tu me 
tuer, comme tu as tué hier l'Égyptien ?  Et à cette parole, Moshé s'est 
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enfui et est devenu un étranger en terre de Madian, où il engendra deux 
fils. Et 40 ans s'étant écoulés, un ange du Seigneur lui apparut dans le 
désert de la montagne de Sinaï, dans la flamme d'un buisson en feu. ՚՚

Ce passage nous révèle que Moïse a passé 40 ans au pays de Madian. 
Nous examinerons ensuite ce qui s'est passé pour Moïse pendant son 
séjour chez Jethro. 

Shemot (Exode) 3 : 1

ՙՙ Moshé devint berger du troupeau de Yithro , son beau-père, prêtre de 
Madian. Il conduisit le troupeau derrière le désert et vint à la montagne 
d'Elohîm à Horeb. ՚՚ 

Ce passage révèle que Moïse est devenu berger. Pendant son 
séjour chez Jethro, le Seigneur visait à le vider complètement de la vie, 
des habitudes et de la mentalité de l’Égypte. Bien qu'il ait cherché à 
aider son peuple asservi en Egypte, il n'avait pas les bons outils ni la 
mentalité appropriée. En effet, il a initialement envisagé de recourir à la 
violence, une approche qu'il avait certainement apprise en Egypte. Nous 
allons maintenant examiner la vie de Moïse et essayerons d'en tirer des 
enseignements.

II-A-1. Moise en Egypte

• Instruit selon la sagesse égyptienne : image de la vie dans le monde 
sans le Seigneur, des coutumes et des traditions des peuples.

• Puissant en parole et en œuvre : image des acquis obtenus dans 
le monde, des capacités physiques, financières et matérielles selon le 
monde.

• La violence : image de la mentalité, du caractère et des  habitudes 
du monde.
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• Fuite face au danger : Le manque de courage, la peur, la lâcheté et 
l’abandon face aux épreuves.

• Orgueil : image de la haute opinion de soi, la vantardise, la fierté, 
l'arrogance.

• Sorcellerie : image des pratiques qui n’ont à rien à avoir avec la 
parole du Seigneur pour chercher une certaine puissance ou onction.

On peut dès lors comprendre que Moïse avait été éduqué et formaté 
selon la sagesse égyptienne durant 40 ans de sa vie sur terre. Il était 
donc important que le Seigneur prenne également autant de temps pour 
le vider de l’Égypte. Et pour le faire, nous verrons ensemble les moyens 
que le Seigneur a utilisés pour vider l’Égypte en lui.

II-A-2. Moïse chez Jethro

Moïse, chez Jethro, est devenu berger. Nous allons ensemble étudier 
le caractère d’un berger sur le plan humain et selon les écritures.

Un berger est une personne chargée de guider et de prendre soin 
des troupeaux de moutons. Les brebis connaissent la voix du berger et 
le suivent. Il faut remarquer que le berger ne mène pas son troupeau 
depuis l’arrière, mais depuis l’avant pour lui montrer où aller. Il le mène 
vers de verts pâturages où il trouve de la bonne herbe à manger. Il le fait 
boire. Le soir, il le ramène à la bergerie qui est un endroit entouré de 
murs ou d’une clôture, ou une caverne où les moutons sont protégés des 
animaux sauvages et des voleurs. Le berger garde l’entrée de la bergerie 
et protège ses moutons. Il les compte pour s’assurer qu’aucun n’est 
perdu. Il doit non seulement avoir un sens de l'observation aiguisée, afin 
d'être capable de déceler les animaux malades au sein d'un troupeau afin 
de les soigner. Il est capable de mener un troupeau et fait preuve d'un 
grand sens de l'observation. Autonome, il s'adapte au milieu montagnard 
dont il a les connaissances. Il sait s'orienter, lire une carte et apprécier la 
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quantité d'herbe disponible en montagne. L'aspect saisonnier de l'activité 
implique une capacité à la mobilité.

Yirmeyah (Jérémie) 23 : 1 - 4 

ՙՙ Malheur aux bergers qui détruisent et dispersent le troupeau de mon 
pâturage ! – déclaration de YHWH. C'est pourquoi ainsi parle YHWH, 
l'Elohîm d'Israël, sur les bergers qui font paître mon peuple : Vous 
avez dispersé mes brebis, vous les avez bannies, vous ne les avez pas 
visitées. Voici, je vous punirai à cause de la méchanceté de vos actions, 
– déclaration de YHWH. Je susciterai aussi sur elles des bergers qui les 
paîtront, et elles n'auront plus de peur, et ne s'épouvanteront plus, et il 
n'en manquera aucune, – déclaration de YHWH. ՚՚

Yohanan (Jean) 10 : 11

ՙՙ Moi, je suis le Bon Berger. Le Bon Berger dépose son âme en faveur de 
ses brebis. ՚՚

À la lumière des recherches et des deux passages bibliques, 
nous comprenons qu’un berger doit avoir plusieurs caractéristiques, 
notamment :

 ► L’amour : cela doit être la base de toute chose, il doit aimer les brebis 
pour arriver à les supporter, les nourrir et prendre soin d’elles en tout 
temps.

 ► La patience : il a besoin de patience pour conduire les brebis à la 
bonne destination bien que certaines peuvent parfois sortir du troupeau.

 ► L’autonomie : il doit avoir une certaine maturité pour savoir entretenir 
chacune de ces brebis et pour s’adapter aux différents contextes.

 ► L’anticipation : il doit savoir anticiper pour épargner le troupeau de 
certains dangers.
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 ► La direction : il doit pouvoir conduire ces brebis sur le droit chemin 
pour ne pas qu’elles se perdent.

 ► Le courage: il doit savoir et pouvoir faire face à tous les dangers pour 
préserver ses brebis du mal.

 ► La compassion : il doit pouvoir compatir à la souffrance de ses brebis 
afin de leur venir en aide.

 ► L’attention : il doit avoir le sens de l’observation afin de pouvoir 
détecter celles qui sont malades ou ont un problème particulier.

 ► Le fait de Nourrir les brebis : il doit leur donner la nourriture au 
temps convenable et en fonction de leurs réels besoins.

 ► Le fait de Marcher devant les brebis : il doit connaître le chemin à 
suivre pour bien conduire ses brebis.

 ► Le fait de Prendre soin : il doit les soigner et pouvoir se rassurer de 
leur santé.

Le Seigneur a voulu par cette étape dans le désert revêtir Moïse 
de cette nouvelle nature et le vider de l’Égypte pour lui permettre de 
répondre efficacement à l’appel du Seigneur, mais surtout pour qu’il 
remplisse convenablement sa mission. Car la mission de Moïse était 
de sortir le peuple d’Israël de l’Égypte, mais également de les conduire 
jusqu’à la terre promise. Sans ces différentes capacités, il n’aurait pas su 
et pu mener à bien sa mission, car il aurait pratiqué ce qu’il avait appris 
en Egypte.

Shemot (Exode) 4 : 10 - 12

ՙՙ Moshé dit à YHWH : Excuse-moi, Adonaï ! Je ne suis pas un homme à 
paroles, ni d'hier, ni d'avant-hier, ni depuis que tu parles à ton serviteur, 
car j'ai la bouche lourde et la langue lourde. YHWH lui dit : Qui a mis 
une bouche à l'être humain ? Ou qui rend muet ou sourd, voyant ou 
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aveugle ? N'est-ce pas moi YHWH ? Maintenant, va ! Moi-même je serai 
avec ta bouche, je t'enseignerai ce dont tu parleras ՚՚

Actes 7 :  31 - 38 

ՙՙ Et Moshé, voyant cela, s'étonnait de cette vision et, comme il s'approchait 
pour observer, advint une voix du Seigneur : C'est moi l'Elohîm de tes 
pères, l'Elohîm d'Abraham, l'Elohîm de Yitzhak et l'Elohîm de Yaacov. Et 
Moshé, devenu tout tremblant, n'osait pas observer.  Et le Seigneur lui 
dit : Ôte la sandale de tes pieds, car le lieu sur lequel tu te tiens est une 
terre sainte. J'ai vu, j'ai vu l'affliction de mon peuple qui est en Égypte, 
et j'ai entendu leur gémissement, et je suis descendu pour l'arracher. 
Maintenant, vas-y, je t'enverrai en Égypte. Ce Moshé qu'ils avaient rejeté, 
en disant : Qui t'a établi prince et juge ? C'est lui qu'Elohîm envoya 
comme prince et comme rédempteur par le moyen de l'Ange qui lui était 
apparu dans le buisson. C'est lui qui les a conduits dehors en produisant 
des prodiges et des signes en terre d'Égypte, à la Mer Rouge et au désert 
pendant 40 ans. C'est ce Moshé qui a dit aux fils d'Israël : Le Seigneur 
votre Elohîm vous suscitera d'entre vos frères un Prophète comme moi. 
Écoutez-le !  C'est lui, qui, lors de l'assemblée dans le désert, étant avec 
l'Ange qui lui parlait sur la montagne de Sinaï et avec nos pères, reçut 
les paroles de vie pour nous les donner. ՚՚

Ce passage met en lumière un nouvel homme, vidé de l’Égypte, 
ayant passé 40 ans dans le désert pour revêtir une nouvelle nature, celle 
du Royaume, et désormais prêt à accomplir la mission pour laquelle il a 
été appelé. Nous étudierons ensemble l'attitude du nouveau Moïse après 
son vidage de l’Égypte.

II-A-3. Le buisson ardent

Shemot (Exode) 3 : 3 - 4 

ՙՙ Moshé dit : Je me détournerai maintenant et je regarderai cette grande 
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vision, pourquoi le buisson ne se consume pas. YHWH vit que Moshé 
s'était détourné pour regarder. Elohîm l'appela du milieu du buisson, en 
disant : Moshé ! Moshé ! Il dit : Me voici ! ՚՚

Ce passage souligne un point crucial : le Seigneur s'est d'abord 
révélé à Moïse à travers le buisson ardent pour lui confier une mission. 
Cela ne provenait pas de la volonté personnelle de Moïse. Ainsi, nous 
comprenons que c'est l'appel qui vient à nous, et non l'inverse. Ceci pour 
dire que nous ne devons pas courir après l'appel ou le service, mais devons 
plutôt laisser le Seigneur nous appeler, nous équiper, nous recommander 
et nous envoyer.

II-A-4. La confirmation de l'appel

Shemot (Exode) 4 : 1 - 9 

ՙՙ Moshé répondit et dit : Voici, ils ne me croiront pas et n'écouteront pas 
ma voix. Car ils diront : YHWH n’a pas été vu par toi. YHWH lui dit : 
Qu'y a-t-il dans ta main ? Il dit : Un bâton. Il lui dit : Jette-le par terre. 
Il le jeta par terre et il devint un serpent. Et Moshé fuyait en face de 
lui.  YHWH dit à Moshé : Étends ta main et saisis sa queue. Il étendit sa 
main et le pressa, et il devint un bâton dans sa paume. Afin qu'ils croient 
que YHWH, l'Elohîm de leurs pères, l'Elohîm d'Abraham, l'Elohîm de 
Yitzhak et l'Elohîm de Yaacov, a été vu par toi. ՚՚

Comme en témoigne le début de ce passage, tout comme Moïse a 
pu douter de la mission qui lui avait été confiée, il peut également nous 
arriver de douter de l'appel que nous avons reçu d’Elohîm. Cependant, 
puisque cet appel ne trouve pas son origine en nous, mais en Elohîm, il 
ne manquera pas de nous le confirmer par divers signes dont le bâton.

Le baton représente l'autorité, le mandat et l'accompagnement de 
YHWH par des signes et des prodiges. Ainsi, comme le révèle le verset 
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5 de ce passage, le signe du bâton avait pour objectif de conduire les 
enfants d'Israël à reconnaître que YHWH s'était révélé à Moïse.

Shemot (Exode) 4 : 17 

ՙՙ Et tu prendras en main ce bâton avec lequel tu feras les signes. ՚՚

Tout au long de sa mission, Moïse utilisa ce bâton pour accomplir 
divers signes. De même, YHWH confirme l'appel qu'Il adresse à ses 
serviteurs en les accompagnant par les signes qu'ils sont appelés à 
manifester.

• l'autorité : durant toute sa mission, il a eu la victoire sur les magiciens 
qui s'opposèrent à lui par leurs signes, symbolisant l'autorité que nous 
avons aujourd'hui sur la puissance des ténèbres.
• mandat : durant sa mission, il est resté focus sur le mandat qu'il avait 
reçu, celui de sortir les enfants d'Israël de l'Egypte, sans se laisser divertir 
par autre chose, symbolisant ainsi la mission que nous recevons du 
Seigneur et que nous devons accomplir sans chercher à imiter les autres.

Face aux contestations humaines à l'égard de l'appel d’Elohîm dans 
la vie d’un individu, Elohîm permet également que ce bâton fleurisse. 
Cela symbolise la confirmation divine et les signes manifestés par Elohîm 
dans la vie de celui qu’Il a choisi, à l’image d’Aaron qui était contesté 
par les enfants d'Israël et dont la verge a fleuri (Nombres (Bamidbar) 17 
: 16-28).

II-A-5. La participation du corps dans l’appel

Shemot (Exode) 24 : 2,18

ՙՙ Et Moshé s'approchera seul de YHWH, mais eux ne s'en approcheront 
pas, et le peuple ne montera pas avec lui...  Moshé entra au milieu de la 
nuée et monta sur la montagne. Moshé fut sur la montagne 40 jours et 
40 nuits. ՚՚
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Shemot (Exode) 36 : 1

ՙՙ Betsaleel, Oholiab et tous les hommes au cœur sage, auxquels YHWH 
avait donné de la sagesse et de l'intelligence pour savoir faire tout 
l'ouvrage du service du lieu saint, firent selon toutes les choses que 
YHWH avait ordonnées. ՚՚

Moïse reçoit la vision du tabernacle sur la montagne alors qu’il 
y a été appelé par le Seigneur à monter seul. Cependant, pour mettre 
en exécution ce travail ou cette vision, le Seigneur l’envoya auprès de 
personnes spécifiques qu’Il avait dotées de grâces et de capacités à la 
tâche et des personnes disposées à œuvrer pour la gloire de son Nom. 

Une vision ou un service ne peut travailler en autarcie, car il ne 
s’agit pas d’une œuvre humaine et personnelle, mais de l’œuvre de notre 
Père et du Royaume auquel nous appartenons. Ainsi, tous les membres 
doivent se rendre utiles pour la cause du Royaume, en étant chacun à 
leurs postes.

II-A-6. Moise après avoir été vidé de l’Égypte

 ► L’humilité et l'incapacité : lorsque le Seigneur vient à nouveau vers 
lui, il n’a plus la même attitude que lorsqu’il a vu l’égyptien maltraiter 
son frère israélite. Ici, il ne se sent pas capable d’aller délivrer son peuple 
et il reconnaît qu'il n’a pas un langage facile, alors que selon les Écritures, 
Moïse était puissant en parole et en œuvre lorsqu'il était en Egypte. Il n'a 
pas été prompt à accepter la mission que le Seigneur lui confiait ; il a au 
contraire reconnu ses faiblesses et ses manquements.

 ► La patience : Durant sa mission, nous constatons la patience dont il a 
fait preuve envers le peuple d'Israël, qui passait son temps à murmurer, se 
plaindre et pécher contre le Seigneur. Il lui fallait beaucoup de patience 
pour supporter ce peuple.
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 ► Conducteur : Également  à cause de la formation vécue derrière les 
brebis, il a su conduire le peuple d’Israël dans le désert tout en gardant 
le droit chemin.

 ► Le courage et la foi : Face à la mer rouge et à tous les obstacles 
rencontrés. Il aurait pu paniquer ou douter de la mission qu’il avait reçu, 
mais il est resté calme et serein face à l’adversité. Il a mis sa confiance 
dans le Seigneur.

 ► La miséricorde: Nous voyons à plusieurs reprises, lorsque le Seigneur 
voulait juger le peuple d’Israël à cause de leurs offenses, comment Moïse 
pouvait intercéder face à Elohîm pour qu’il ne juge pas ce peuple. Il avait 
beaucoup de compassion pour ce peuple.

 ► La présence du Seigneur : L’histoire nous relate qu’il a passé 40 
jours et 40 nuits sur la montagne. Lorsqu’il a reçu l’appel du Seigneur 
de monter sur la montagne, il a tout laissé pour être seul avec lui. À sa 
descente il a dû mettre un voile sur son visage car la gloire du Seigneur 
était manifeste sur lui.

 ► La dépendance au Seigneur : Nous voyons que lorsqu’il a reçu la 
mission de délivrer le peuple d’Israël de l’Égypte, il ne faisait rien de 
lui-même, il dépendait entièrement du Seigneur et allait à chaque fois le 
consulter pour savoir la conduite à avoir face à Pharaon.

Au regard de sa formation au désert de Madian, Moise a été une 
nouvelle personne, étant passé par un brisement et une certaine formation, 
il a  reçu une nouvelle mission qu’il a su accomplir.

À la lumière de ce que nous avons vu plus haut, que retenir pour 
notre vie ? Aujourd’hui, pour nous l’Égypte peut représenter le monde, 
l’éducation du monde, la religiosité, les fausses conceptions, les 
traditions des peuples, les faux raisonnements, les mauvaises habitudes 
etc.. Tout comme Moïse, le Seigneur doit nous faire passer par le désert 
et le brisement pour nous vider de l’Égypte.
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Comme les passages ci-dessus le relatent, Moïse a voulu par sa 
force, sa puissance humaine, ses capacités physiques et intellectuelles 
délivrer son peuple et cela fut un échec total, car comme la Bible le dit, 
un royaume divisé contre lui-même, ne peut subsister. Nous ne pouvons 
pas attaquer le royaume des ténèbres avec les armes de Satan. En effet, si 
nous voulons répondre efficacement à l’appel du Seigneur, nous devons 
d’abord laisser le Seigneur nous vider du monde. Le Seigneur a pris 40 
ans dans le désert pour le vider de l’Égypte, il utilisa plusieurs matériaux 
et événements de la vie pour le briser. Ainsi, nous ne pouvons pas servir 
le Seigneur efficacement avec l’orgueil, le manque de pardon, la colère, 
l’amour du sexe, l’amour de l’argent, l’amour du luxe, les coutumes et 
traditions des peuples, etc.

III. Quitter de l’état d’enfant

Définition et Compréhension

Dans Galates 4 : 1, le terme grec traduit par "Enfant" est « Nepios ». Ce 
mot a pour signification : Un enfant, petit enfant, un mineur, pas en âge, 
métaphore enfantin, sans instruction, non qualifié. 

Nous comprenons par là qu’un enfant est immature, pas qualifié, 
il n’a pas d’expérience, et n’est pas instruit selon le Seigneur. Suite à 
cette explication, nous verrons pourquoi nous devons quitter l’étape de 
l’enfance.

 Hébreux 5 : 12 - 14 

ՙՙ Car vous qui devriez aussi être des docteurs, en raison du temps, vous 
avez encore besoin qu'on vous enseigne les premiers rudiments des 
oracles d'Elohîm, et vous êtes devenus tels, que vous avez encore besoin 
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de lait et non de nourriture solide. Car quiconque participe au lait est 
inexpérimenté dans la parole de la justice, car il est un enfant. Mais 
la nourriture solide est pour les hommes parfaits, pour ceux qui, par 
l'habitude, ont les facultés de perception exercées à distinguer le bien et 
le mal. ՚՚

Celui qui est encore un enfant n’a pas d’expérience dans la foi 
chrétienne, il est encore au lait et ne sait pas discerner sa droite de sa 
gauche.

Selon le passage cité précédemment, l'enfance représente une période 
de résistance à mûrir, de lenteur à comprendre les réalités spirituelles, 
d'inexpérience et de manque de maturité. Par conséquent, le Seigneur ne 
peut confier des responsabilités à un enfant car il n'a pas encore acquis 
la capacité de discerner entre le bien et le mal, il est influencé par le 
mal, n’arrive pas à exercer de jugement, il est emporté à tout vent de 
doctrines,  manquant de fermeté dans sa foi et sujet à tomber dans le 
péché à chaque fois que survient une épreuve.

Éphésiens 4 : 10 - 14 

ՙՙ Et lui-même a donné en effet les apôtres, et les prophètes, et les 
évangélistes, et les bergers et docteurs, pour l'équipement des saints, 
pour l'œuvre du service , pour la construction du corps du Mashiah, 
jusqu'à ce que nous soyons tous parvenus à l'unité de la foi et de la 
connaissance précise et correcte du Fils d'Elohîm, à l'état de l'homme 
parfait, à la mesure de la stature de la plénitude du Mashiah, afin que 
nous ne soyons plus des enfants ballottés par les vagues et emportés çà et 
là à tout vent de doctrine, par le jeu de dés des humains, par leur habilité 
dans l'art de l'égarement. ՚՚

L’enfant est ballotté par tout vent de doctrines, il n’a pas de profondeur 
dans sa communion avec le Seigneur.
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Galates 4 : 1 - 3 

ՙՙ Mais je dis : Aussi longtemps que l'héritier est enfant , il ne diffère en 
rien d'un esclave, quoiqu'il soit le Seigneur de tout. Mais il est sous des 
tuteurs et des gestionnaires jusqu'au temps déterminé par le Père.  Nous 
aussi, de la même manière, quand nous étions enfants, nous étions sous 
l'esclavage des rudiments du monde. ՚՚

L’enfant est héritier, mais il n’est pas conscient de son identité, de 
sa position dans le Seigneur, il ne diffère en rien d’un esclave. Tout lui 
appartient, mais il ne sait pas s’en servir, car il en ignore l’usage. Il 
est esclave des rudiments du monde, n’est pas libre, mais est esclave 
des Hommes. Satan le maintient dans l’ignorance pour le garder dans 
l’esclavage. Il a peur des démons et ne croit pas qu’il en est libre. Il a 
peur de tout et ne marche pas dans l’assurance.

1 Corinthiens 3 : 1 - 5 

ՙՙ Et moi, frères, je n'ai pas pu vous parler comme à des spirituels, mais 
comme à des charnels, comme à des enfants en Mashiah. Je vous ai 
donné du lait à boire, et non quelque chose à manger, car vous n'en étiez 
pas encore capables. Et même maintenant, vous n'en êtes pas encore 
capables, car vous êtes encore charnels. Car puisqu'il y a parmi vous 
de la jalousie, des disputes et des divisions, n'êtes-vous pas charnels et 
ne marchez-vous pas selon l'être humain ?  Car quand l'un dit : Moi, 
je suis vraiment de Paulos ! Et un autre : Moi, d'Apollos ! N'êtes-vous 
pas charnels ?  Qui donc est Paulos, et qui est Apollos ? Mais l'un ou 
l'autre des serviteurs par le moyen desquels vous avez cru, selon que le 
Seigneur l'a donné à chacun. ՚՚

Il est conduit par les passions de la chair et se laisse encore dominer 
par ses pulsions et désirs ; il est dans les divisions, les calomnies, le 
mensonge.
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1 Corinthiens 13 : 10

ՙՙ Quand j'étais enfant, je parlais comme un enfant, je jugeais comme un 
enfant, je pensais comme un enfant. Mais quand je suis devenu homme, 
j'ai mis fin à ce qui était de l'enfant. ՚՚

L’enfance est également une mentalité, car penser comme un enfant 
se caractérise par l’hésitation, la peur, la crainte des Hommes, le désir  de 
plaire aux humains, la volonté de conserver une bonne image aux yeux 
des Hommes, la passivité, l’inaction, l’attentisme, la procrastination, etc. 
Ainsi, nous comprenons de ce passage que l'enfant n'est pas mature et 
ne peut donc pas recevoir du Père des responsabilités par rapport à son 
œuvre.

En outre, l’enfant ne peut pas répondre à l’appel du Seigneur à cause 
de son état, il a nécessairement besoin de quitter l’étape de l’enfance. 
L’enfance, c’est la naïveté, la stupidité, les émotions. Le livre des 
Proverbes aux chapitres 5 et 7 nous en parle effectivement du jeune 
homme stupide qui s'est fait avoir par la femme étrangère.

Pour répondre à l’appel du Seigneur, il est important de quitter ce 
stade d’enfant, car celui qui veut servir le Seigneur doit être mature 
et avoir du caractère. Il peut être victime de fausses accusations, de 
séparations brutales, etc... il doit être capable d’obéir uniquement au 
Seigneur. 

Et comme Paul l’a dit, lorsqu’il est devenu grand il a fait disparaître 
tout ce qui était de l’enfance. Pour répondre efficacement à l’appel du 
Seigneur, nous devons devenir des hommes et des femmes matures et 
faits, car l’Homme mature agit et marche par l’Esprit.

Romains 8 : 12 - 14 

ՙՙ Ainsi donc, frères, nous ne sommes pas débiteurs de la chair pour vivre 
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selon la chair. Car si vous vivez selon la chair, vous êtes sur le point de 
mourrir. Mais si par l'Esprit vous faites mourir les actions du corps, 
vous vivrez.  Car tous ceux qui sont conduits par l'Esprit d'Elohîm sont 
fils d'Elohîm. ՚՚

IV. Avoir une vie de prière et de          
 jeûne 

Pour répondre efficacement à l'appel du Seigneur, il est crucial 
d'avoir une vie de prière et de jeûne. Non pas dans le but de rechercher 
la puissance et les charismes de l'Esprit, mais parce que le secret de la 
marche chrétienne réside dans une communion étroite avec le Seigneur.

Matthaios (Matthieu) 4 : 1 - 2 

ՙՙ Alors Yéhoshoua fut emmené par l'Esprit dans le désert pour être tenté 
par le diable . Et après avoir jeûné 40 jours et 40 nuits, finalement, il eut 
faim. ՚՚

Avant de commencer son service public, le Seigneur passa 40 jours 
de jeûne et de prière. S'il en est fait mention dans son histoire, c’est pour 
nous montrer l'importance  de la prière pour mieux répondre à l’appel du 
Seigneur.

Loukas (Luc) 4 : 14 - 15 

ՙՙ Et Yéhoshoua retourna en Galilée dans la puissance de l'Esprit, et sa 
renommée se répandit dans toute la région environnante. Et il enseignait 
dans leurs synagogues, et il était glorifié par tous. ՚՚
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Cette histoire nous montre qu’après sa sortie du désert le Seigneur 
a été revêtu de la puissance d’en haut. Il nous montre par là que nous 
devons vivre une vie de jeûne et de prière durant tout notre parcours 
terrestre. Car sans la puissance du Saint-Esprit, nous ne pourrons pas 
répondre à l'appel du Seigneur efficacement.

Markos (Marc) 1 : 35 - 39 

ՙՙ Et dès le matin , pendant qu'il faisait excessivement nuit, s'étant levé, 
il sortit et s'en alla dans un lieu désert, et là, il priait. Et Shim'ôn et 
ceux qui étaient avec lui allèrent à sa recherche,  et l'ayant trouvé, ils 
lui disent : Tous te cherchent. Et il leur dit : Allons dans les bourgades 
voisines, afin que j'y prêche aussi, car c'est pour cela que je suis venu. Et 
il était dans toute la Galilée, prêchant dans leurs synagogues et chassant 
les démons. ՚՚

Le Seigneur nous démontre une fois de plus l'importance d'une vie de 
prière bien établie. Il ne sortait ni n'accomplissait ses actions par simple 
plaisir. Il recevait probablement des instructions du Père dans le secret, 
en lien avec son service quotidien. Plus tard, Pierre s'approcha de lui 
pour lui signaler que des gens le recherchaient. Cependant, le Seigneur 
répondit qu'il devait se rendre ailleurs pour prêcher. Il est essentiel de ne 
pas servir le Seigneur selon les attentes ou les directives des Hommes, 
mais plutôt d'écouter la direction de l'Esprit, car c'est lui que nous 
servons, et non les humains.

Matthaios (Matthieu) 14 : 22 - 23 

ՙՙ Et immédiatement après, Yéhoshoua força ses disciples à monter dans 
le bateau et à passer avant lui de l'autre côté, pendant qu'il renverrait les 
foules.  Et, après avoir renvoyé les foules, il monta sur la montagne pour 
prier à l'écart et, le soir venu, il était là seul. ՚՚

Cet extrait souligne encore l'importance de la prière. Après une 
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journée bien pleine, marquée par la multiplication des pains et des 
poissons, Yéhoshoua encourage ses disciples à se retirer de l'autre côté 
pour se ressourcer. Il s'est d'ailleurs Lui-même retiré sur la montagne 
pour prier à l'écart montrant ainsi l'exemple à ces disciples.

Loukas (Luc) 11 : 1

ՙՙ Et il arriva, comme il était en prière en un certain lieu, que l'un de ses 
disciples lui dit, dès qu'il eut cessé : Seigneur, enseigne-nous à prier, 
comme Yohanan l'a enseigné à ses disciples. ՚՚

Ses disciples étaient tellement impactés par sa vie de prière qu’ils 
ont dû lui demander de leur apprendre à prier, mais aussi parce que Jean 
a enseigné à ses disciples comment prier.

Ce que nous devons retenir de la vie de prière du Maître, c’est qu’il 
priait avant de commencer son service, pendant son service, et même 
après son service quotidien. La prière n’était pas une option pour Lui, 
mais une vie (point que nous avons abordé dans le livre sur  la prière et 
le jeûne biblique).
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Chapitre 5
LE CHOIX DES                          
COLLABORATEURS

Dans cette partie, nous aborderons les points relatifs aux 
collaborations et nous verrons ensemble l’importance de travailler avec 
les personnes choisies par le Seigneur et le risque de s’associer avec les 
mauvaises personnes.

Yesha'yah (Ésaïe) 30 : 1 - 2 

ՙՙ Malheur aux fils rebelles ! – déclaration de YHWH, qui font des projets 
qui ne viennent pas de moi, qui versent des libations avec sacrifice 
d'alliance sans mon Esprit, afin d'ajouter péché sur péché. Qui marchent 
pour descendre en Égypte sans avoir interrogé ma bouche, pour se 
réfugier sous la protection de pharaon et se retirer sous l'ombre de 
l'Égypte . ՚՚

Dans cet extrait de passage, le Seigneur met en garde contre le 
malheur qui attend ceux qui font des projets, qui ne viennent pas de Lui, 
qui tissent des alliances sans son Esprit et qui prennent des engagements 
sans le consulter. En effet, dans le choix des personnes avec qui travailler, 
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il est important et primordial de consulter le Seigneur et de rechercher sa 
volonté, car c’est son œuvre et c’est lui qui met les personnes ensemble 
afin d’accomplir sa volonté.

De ce fait, tous ceux qui font des projets sans le Seigneur sont 
considérés comme des fils rebelles.

I. Comment faire le bon choix

Dans cette section consacrée au choix des collaborateurs, nous 
commencerons par examiner la méthode pour effectuer le bon choix. 

I-A. La prière

Nous prendrons exemple sur notre Maître et Sauveur lors du choix 
de ses disciples. 

Loukas (Luc) 6 : 12 - 13 

ՙՙ Or il arriva en ces jours-là, qu'il s'en alla sur une montagne pour 
prier, et il passa toute la nuit à prier Elohîm. Et quand le jour fut venu, 
il appela ses disciples et en choisit parmi eux douze, auxquels il donna 
aussi le nom d'apôtres : Shim'ôn, qu'il nomma aussi Petros, et Andreas, 
son frère, et Yaacov et Yohanan, Philippos et Bar-Talmaï ; Mattithyah et 
Thomas, Yaacov, fils d'Alphaios, et Shim'ôn, surnommé zélote ; Yéhouda 
de Yaacov, et Yéhouda Iscariot, qui devint traître. ՚՚

Ce passage nous expose le processus utilisé par le Maître Lui-même 
pour sélectionner les personnes avec lesquelles il allait travailler et 
cheminer.
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Le point central et fondamental reste la prière. Comme relaté dans ce 
passage, avant de choisir ses disciples, le Seigneur passa toute la nuit à 
prier pour chacun d’eux. En effet, il est important de beaucoup prier avant 
de choisir avec qui collaborer, car des choix effectués détermineront la 
réussite de la mission que le Seigneur vous confiera. Il est important de 
consulter le Seigneur dans la prière, car il nous révélera le cœur des 
personnes. 

Je me souviens d’une expérience vécue en 2017 dans ce sens. Le 
Seigneur avait mis dans le cœur de mon épouse et le mien certains 
projets pour l’avancement de son œuvre, liés au service qu’Il nous avait 
confié. Un jour, alors que je me rendais dans une assemblée à Libreville, 
au Gabon, après mon intervention, j’ai lancé un appel à tous ceux qui 
souhaitaient travailler avec moi sur ce projet. Je leur ai demandé de 
venir à la fin de la réunion pour inscrire leurs noms et leurs coordonnées 
dans un document afin de les contacter pour une première rencontre de 
planification. Cependant, je dois avouer que je n’avais pas pris le temps 
de prier à ce sujet.

À la suite de cet appel, plus de 30 frères et sœurs se sont inscrits 
pour participer à cette belle œuvre. Mais je ne connaissais pas toutes 
ces personnes. En rentrant chez moi, pour la première fois, j’ai prié et 
demandé au Seigneur ce qu’Il pensait de cette liste et de ces personnes. 
C’est alors qu’Il m’a révélé que beaucoup de ceux qui avaient mis leur 
nom étaient des sorciers, certains étaient dans le péché, et d’autres ne 
lui appartenaient pas. Le temps a d'ailleurs confirmé cette parole, car 
aujourd'hui, la moitié de ces personnes ne marche plus avec le Seigneur. 
J’ai donc déchiré la liste et n’ai contacté aucune de ces personnes.

Je tiens toutefois à préciser que beaucoup parmi ces frères et sœurs 
craignent véritablement le Seigneur. Cependant, pour des raisons 
d’intérêts ou d'accords, le Seigneur peut parfois permettre que nous ne 
travaillions pas ensemble, ou bien le Seigneur peut les attendre dans 
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d’autres champs d’action.

Cette expérience met en évidence que dans l’œuvre du Seigneur, il 
ne s'agit pas de faire du recrutement, et qu'il ne faut pas agir à la légère. 
La réussite d'une œuvre dépend des hommes et des femmes avec qui l’on 
travaille. Il est donc crucial de prier avant de choisir avec qui collaborer 
et de laisser le Seigneur faire ce choix pour nous.

Finalement, après des temps de prière et de jeûne avec mon épouse, 
le Seigneur Lui-même a envoyé des frères et sœurs de divers horizons 
et nations, avec qui nous travaillons aujourd’hui pour l’avancement de 
son œuvre. Ce sont des frères et sœurs simples, humbles, qui aiment 
le Seigneur, ne recherchent ni titres ni honneurs, et ne se combattent 
pas mutuellement. Chacun étant à sa place, l’œuvre du Seigneur avance 
naturellement. Je bénis le Père céleste pour chacune de leurs vies, qui 
m'encouragent à poursuivre la mission qu’Il m’a confiée.

1 Shemouél (1 Samuel) 16 : 7

ՙՙ Mais YHWH dit à Shemouél : Ne regarde pas à son apparence ni à la 
hauteur de sa taille, car je l'ai rejeté. Il ne s'agit pas de ce que voient 
les humains. Car les humains voient de leurs yeux, mais YHWH voit le 
cœur. ՚՚

Comme nous le savons, les êtres humains accordent souvent une 
grande importance aux apparences extérieures et à l'aspect physique. 
Cependant, c'est là un grand danger, car la partie la plus essentielle de 
l'être humain réside dans son cœur. Malgré une belle apparence, un cœur 
peut être corrompu et mauvais. Elohîm connaît le cœur et les motivations 
de chaque individu, et en le consultant, il révèle tout ce qui se cache dans 
l'humain. C’est ainsi que dans le choix du prochain roi d’Israël, Samuel 
s’est basé sur les apparences physiques des grands frères de David alors 
qu’ils ne répondaient pas aux exigences du Seigneur. David par contre 
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était le choix du Seigneur, car Elohîm lui avait donné un cœur pour la 
royauté. Il est important d’aller vers le Seigneur, car il connaît ce qu’il y 
a dans le cœur de l’Homme. 

Une personne qui n’a pas un cœur pour le Seigneur, parce qu’elle 
n’est pas de Lui, constituera un véritable obstacle à l’avancement de 
l’œuvre du Père. De même, une personne peut être du Seigneur sans que 
le Père souhaite qu'elle marche avec vous dans cette mission spécifique. 
Des objectifs divergents peuvent surgir, créant ainsi des obstacles sur 
votre chemin. 

Prenons l'exemple du Seigneur. Bien qu'il ait eu douze disciples, il 
en choisissait généralement trois pour être plus proches de Lui. Cela ne 
signifiait pas pour autant que les autres étaient du côté du diable. Loin de 
là ! Il a simplement sélectionné ces trois-là en raison du rôle spécifique 
qu'ils allaient jouer après son départ.

Matthaios (Matthieu) 26 : 36-38 

ՙՙ Alors Yéhoshoua arrive avec eux dans un lieu appelé Gethsémané, et 
il dit à ses disciples : Asseyez-vous ici, jusqu'à ce que m'en étant allé 
là, j'aie prié. Et il prit avec lui Petros et les deux fils de Zabdi, et il 
commença à être saisi de tristesse et d'angoisse. Alors il leur dit : Mon 
âme est très triste jusqu'à la mort. Restez ici et veillez avec moi ! ՚՚

Ainsi, la prière doit être au centre de tout avant de choisir des 
collaborateurs ou de s'engager dans toute œuvre pour le Seigneur.

De plus, le Seigneur va également vous montrer les motivations du 
cœur des personnes. Car comme vous le savez, en milieu chrétien, tout 
le monde n’a pas pour objectif de plaire au Seigneur et voir son œuvre 
avancer. Certains ont le projet de s’enrichir, de s’accaparer des âmes ou 
encore de chercher à se mettre en couple. Et c’est dans la prière que Le 
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Seigneur vous montrera clairement la motivation de chacun. Par ailleurs, 
une erreur à ne pas commettre est de faire des choix sans consulter le 
Seigneur ou en se basant sur des critères humains et charnels, car cela 
pourrait exposer la mission que le Père vous confie. 

2 Timotheos (2 Timothée) 4:10

ՙՙ Alexandros le forgeron m'a fait beaucoup de mal. Le Seigneur lui 
rendra selon ses œuvres. ՚՚

I-B. Écouter l’Esprit
Actes 13:1-2 

ՙՙ Or il y avait dans l'assemblée qui est à Antioche quelques prophètes 
et docteurs : Barnabas, Shim'ôn appelé le Noir, Loukios le Cyrénien, 
Manahen qui avait été élevé avec Hérode le tétrarque, et Shaoul. Or, 
en servant le Seigneur et en jeûnant, le Saint-Esprit dit : Séparez-moi 
maintenant Barnabas et Shaoul pour l'œuvre à laquelle je les ai appelés.  
Alors, ayant jeûné et prié, et leur ayant imposé les mains, ils les laissèrent 
aller. ՚՚

Cet extrait de passage nous apprend clairement que c’est le Saint-
Esprit qui confie une mission et qui met des personnes ensemble pour 
l’accomplissement de celle-ci. En effet, l’Esprit sonde les profondeurs 
d’Elohîm ainsi que les cœurs des Hommes, c’est pourquoi nous devons 
l’écouter. Il est important d’avoir à l’esprit que ce n’est pas une œuvre 
personnelle que nous accomplissons, mais celle du Père. Nous devons 
donc toujours le consulter pour tout.

Yohanan (Jean) 16:12 - 13 

ՙՙ J'ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais vous ne pouvez pas les 
supporter maintenant.  Mais quand il viendra, lui, l'Esprit de la vérité, il 
vous guidera dans toute la vérité, car il ne parlera pas de lui-même, mais 
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il parlera de tout ce qu'il aura entendu et il vous annoncera les choses 
à venir. ՚՚

L’un des rôles du Saint-Esprit est de nous conduire. Ainsi, dans notre 
mission sur Terre, nous devons l’écouter, car il sait où nous emmener.

I-C. Laisser le Seigneur choisir ceux avec qui  
 on doit travailler

Shoftim (Juges) 7 : 1 - 8 

ՙՙ Yeroubbaal qui est Guid'ôn, et tout le peuple qui était avec lui, se 
levèrent de bon matin et campèrent près de la source de Harod. Le camp 
de Madian était au nord, vers la colline de Moré, dans la vallée. YHWH 
dit à Guid'ôn : Le peuple qui est avec toi est trop nombreux pour que je 
livre Madian entre ses mains, de peur qu'Israël ne se glorifie contre moi, 
en disant : C'est ma main qui m'a sauvé. Maintenant, s'il te plaît, crie 
aux oreilles du peuple, en disant : Que celui qui est craintif et qui a peur 
s'en retourne et s'éloigne de la montagne de Galaad. 22 000 hommes 
parmi le peuple s'en retournèrent et il en resta 10 000 . YHWH dit à 
Guid'ôn : Le peuple est encore trop nombreux. Fais-les descendre vers 
l'eau et là je les épurerai pour toi. Celui à propos duquel je te dirai : Que 
celui-ci aille avec toi, ira avec toi. Et celui à propos duquel je te dirai 
: Que celui-ci n'aille pas avec toi, n'ira pas avec toi.  Il fit descendre le 
peuple vers l'eau et YHWH dit à Guid'ôn : Tous ceux qui laperont l'eau 
avec la langue comme lape le chien, tu les sépareras de tous ceux qui 
se mettront à genoux pour boire. Ceux qui lapèrent l'eau en la portant 
à la bouche avec leur main furent au nombre de 300 hommes et tout le 
reste du peuple se mit à genoux pour boire.  YHWH dit à Guid'ôn : C'est 
par les 300 hommes qui ont lapé, que je vous sauverai et que je livrerai 
Madian entre tes mains. Que tout le reste du peuple s'en aille, chaque 
homme chez soi.  Le peuple prit entre ses mains des provisions et ses 
shofars. Guid'ôn renvoya tous les hommes d'Israël, chaque homme dans 
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sa tente et il retint les 300 hommes. Or le camp de Madian était au-
dessous de lui, dans la vallée. ՚՚

Le Seigneur doit choisir pour nous ceux avec qui nous devons le 
servir. Cette histoire est très importante. Gédéon voulait être rassuré en 
ayant à ses côtés autant de soldats pour aller en bataille, il s’est basé 
sur des critères humains et visuels. Cependant, ce passage nous montre 
que c’est le Seigneur qui sélectionne. Il est primordial  de se confier aux 
critères de qualifications et de disqualifications du Seigneur, car ce qui 
compte pour lui ce n’est pas la quantité, mais la qualité. 

I-D. Éprouver les personnes.

1 Timotheos (1 Timothée) 3 : 1 - 10 

ՙՙ La parole est sûre, si quelqu'un désire la fonction de surveillant 
, il désire une œuvre excellente. Mais il faut que le surveillant soit 
irréprochable, mari d'une seule femme, modéré, fléchissant ses désirs 
et impulsions, décent, hospitalier, capable d'enseigner. Qu'il ne soit pas 
un ivrogne, ni violent, mais doux, non agressif, non attiré par l'argent, 
dirigeant convenablement sa propre maison, tenant ses enfants dans la 
soumission, en toute dignité. Mais si quelqu'un ne sait pas diriger sa 
propre maison, comment prendra-t-il soin de l'assemblée d'Elohîm ? 
Que ce ne soit pas un nouveau converti , de peur qu'enflé d'orgueil, il 
ne tombe sous le jugement du diable. Mais il lui faut aussi avoir un bon 
témoignage de ceux du dehors, de peur qu'il ne tombe dans l'opprobre et 
dans les pièges du diable. De même, que les diacres soient honorables, 
n'étant ni doubles en paroles , ni adonnés à beaucoup de vin, ni ardents 
aux gains, ayant le mystère de la foi dans une conscience pure. 10. Mais 
qu'eux aussi soient d'abord mis à l'épreuve , et qu'ensuite ils servent en 
étant irréprochables. ՚՚
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De plus, avant d’accorder une certaine confiance ou des 
responsabilités à une personne, il faut éprouver la personne au préalable 
afin de connaître son état d’âme, car les personnes sont éprouvées dans 
le temps et la durée. Une chose à éviter, c’est la précipitation dans le 
choix à faire, car comme dit la Bible les péchés de certaines personnes se 
révèlent après un certain temps.

Toutefois, il faut bien établir une différence entre éprouver et 
soupçonner le mal, car en tant qu’enfant du Seigneur nous ne devons pas 
soupçonner le mal.

1 Timotheos (1 Timothée) 5 : 24 

ՙՙ Les péchés de certains humains sont connus de tous et les précèdent 
dans le jugement, mais ceux d'autres les suivent après. ՚՚

Il est également important de faire confiance au Seigneur, car c’est 
lui qui connaît véritablement l’Homme.

II. Les faux frères dans le service

Dans cette partie, nous parlerons des faux frères ; Et comme nous 
l’a expliqué la partie précédente, il est important de faire le bon choix 
des collaborations, car si celui-ci est mal fait nous courrons le risque de 
travailler avec des faux frères et leur but est assez clair.

Galates 2 : 4 - 5 

ՙՙ Mais à cause des faux frères qui s'étaient furtivement introduits et 
glissés parmi nous pour épier la liberté que nous avons en Yéhoshoua 
Mashiah, afin de nous réduire en esclavage ... À ceux-là nous n'avons 
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pas cédé par soumission, non, pas même pour une heure, afin que la 
vérité de l'Évangile soit restée d'une façon permanente parmi vous. ՚՚

II-A. Les faux frères

II-A-1.      Epier la liberté des saints

L’une des missions des faux frères est de faire perdre la liberté des 
enfants du Seigneur. En effet, ils cherchent à mettre les frères et sœurs 
sous le joug des Hommes, au travers des faux concepts, des inventions 
humaines, afin qu’ils n’expérimentent pas la véritable liberté en Mashiah. 
Leur objectif est d’étouffer la vérité de l’évangile par la parole des 
Hommes.

2 Corinthiens 11 : 24

ՙՙ Souvent en voyage, en péril sur les fleuves, en péril de la part des 
brigands, en péril de la part de ceux de ma race, en péril parmi les 
nations, en péril dans les villes, en péril dans les régions inhabitées, en 
péril sur la mer , en péril parmi les faux frères ; ՚՚

De plus, les faux frères ne contribuent pas à la propagation de 
l’évangile, mais plutôt à sa destruction et son ralentissement vu que ce 
sont des agents du diable.

Galates 1 : 6-7 

ՙՙ Je m'étonne que vous vous détourniez si rapidement de celui qui vous 
a appelés par la grâce du Mashiah pour un autre évangile. Non qu'il 
y en ait un autre, mais il y a des gens qui vous troublent et qui veulent 
renverser l'Évangile du Mashiah. ՚՚

II-A-2.      Troubler la foi des saints
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Ces faux frères ont aussi pour objectif de troubler la foi des enfants 
du Seigneur, en annonçant un autre évangile qui n’a rien avoir avec la 
parole du Seigneur. 

2 Thessaloniciens 2 : 1 - 3 

ՙՙ Mais nous vous supplions frères, en faveur de la parousie de notre 
Seigneur Yéhoshoua Mashiah et de notre rassemblement auprès de lui, 
de ne pas être rapidement agités hors de votre pensée ni troublés par 
un esprit , par une parole ou par une lettre comme si c'était par nous, 
comme quoi le jour du Mashiah était imminent.  Que personne ne vous 
trompe d'aucune manière. Car il faut d'abord que vienne l'apostasie et 
que se révèle l'homme de péché, le fils de la perdition. ՚՚

II-B. Faire du commerce avec la parole du      
 Seigneur

2 Corinthiens 2 : 17

ՙՙ Car nous ne sommes pas, comme beaucoup, qui font du commerce 
avec la parole d'Elohîm. Mais nous parlons du Mashiah avec sincérité, 
comme à partir d'Elohîm et devant Elohîm. ՚՚

Ces faux frères commercialisent l’évangile et entraînent beaucoup 
à diluer la parole du Seigneur et à la commercialiser. Ainsi, ils 
commercialisent les dons, grâces et talents spirituels qu'ils ont reçus 
allant de la prédication, à la prière de délivrance, de guérison, le chant, 
etc, au profit d'un bien être personnel. Et comme Paul le précise dans son 
épître aux philippiens, ces faux frères ont pour elohîm leur ventre et ne 
pense qu'aux choses de la Terre.

Philippiens 3 : 17

ՙՙ Eux dont la fin est la destruction, qui ont pour elohîm leur ventre, qui 
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mettent leur gloire dans leur honte, et qui ne pensent qu'aux choses de 
la Terre. ՚՚

Titos (Tite) 1 : 10 - 11 

ՙՙ Car il y a beaucoup de réfractaires, de vains discoureurs et de 
séducteurs d'esprits, principalement ceux issus de la circoncision, 
auxquels il faut fermer la bouche, eux qui renversent des maisons tout 
entières, enseignant ce qu'il ne faut pas, en vue d'un gain obscène. ՚՚

Ils travaillent très souvent avec un esprit de séduction pour sortir 
les saints de ce qui est vrai. Ils renversent des maisons entières et ils 
prêchent l’évangile pour de l’argent.

2 Corinthiens 4 : 2

ՙՙ Mais nous avons rejeté les choses cachées et honteuses, ne marchant 
pas avec ruse et n'altérant pas la parole d'Elohîm, mais nous nous 
recommandons nous-mêmes à toute conscience humaine devant Elohîm, 
par la manifestation de la vérité. ՚՚

III. Les  mauvaises alliances

Dans cette sous-section, nous parlerons de l’aspect des alliances, car 
la réussite dans l’œuvre que le Seigneur nous confie dépend des alliances 
que nous établissons.

Bereshit (Genèse) 9 : 9

ՙՙ Et moi, voici que j'établis mon alliance avec vous et avec votre postérité 
après vous. ՚՚
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Le premier à établir une alliance avec les humains, c’est le créateur 
lui-même. 

III-A.   Définition et compréhension.

Elle peut se définir comme un pacte, un engagement entre Hommes, 
un traité, une ligue, une constitution, une ordonnance, un accord d'amitié, 
une alliance (de mariage) entre Elohîm et l'Homme, une ordonnance 
divine avec signes et gages. C’est aussi l’action de faire alliance, de 
signer un pacte, de garder une alliance. 

De sa définition, nous comprenons que l’alliance est fondamentale 
dans la vie d’un humain. Elle peut être établie entre Elohîm et l’humain, 
entre un homme et une femme, entre deux personnes dans le cadre d’une 
amitié, d’une relation professionnelle, dans le cadre du service, etc. 

Dans le cadre du passage cité plus haut, Elohîm a conclu une alliance 
avec Noé après le déluge, et cette alliance a été confirmée par un signe.

Hébreux 12 : 18 - 24

ՙՙ Car vous ne vous êtes pas approchés d'une montagne qu'on touche 
avec la main , ni du feu brûlant, ni de la nuée épaisse, ni de la ténèbre, 
ni de la tempête, ni du retentissement de la trompette, ni du son des 
paroles au sujet duquel ceux qui l'entendirent prièrent que la parole ne 
leur soit plus adressée, car ils ne pouvaient pas supporter ce qui était 
ordonné : Que si même une bête touche la montagne, elle sera lapidée ou 
percée d'un dard . Et ce spectacle était si terrible que Moshé dit : Je suis 
extrêmement effrayé et tout tremblant ! Mais vous vous êtes approchés 
de la montagne de Sion, de la cité de l'Elohîm vivant, la Yeroushalaim 
céleste, d'une multitude innombrable d'anges,  du rassemblement de fête 
publique et de l'Assemblée des premiers-nés qui sont inscrits dans les 
cieux, d'Elohîm qui est le juge de tous, et des esprits des justes qui ont 
été rendus parfaits, de Yéhoshoua qui est le Médiateur de la nouvelle 
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alliance, et du sang de l'aspersion qui parle des choses plus excellentes 
que celui d'Abel. ՚՚

Ce passage nous parle de l’alliance nouvelle établie par la mort du 
Seigneur Yéhoshoua et qui eut pour signe de confirmation son propre 
sang.

Ainsi, dans une alliance, il y a des choses à faire et à ne pas faire. 
Dans le cadre de notre contexte, nous nous limiterons à l’alliance dans 
le cadre du service.

III-B.  L’alliance avec les Hommes dans le cadre  
  du service.

Il est important de noter qu’une mauvaise alliance ou un mauvais  
accord peut nous sortir du plan du Seigneur.

Amowc (Amos) 3 : 1 

ՙՙ Deux hommes marchent-ils ensemble s'ils ne se sont pas                                     
rencontrés ? ՚՚

Dans le cadre du service, il peut arriver que nous fassions des alliances 
sans Elohîm en nous associant avec des personnes qui ne sont pas de Lui. 
Or en suivant les recommandations bibliques, nous ne devrions pas nous 
mêler avec de telles personnes.

Romains 16 : 19

ՙՙ Car votre obéissance est venue aux oreilles de tous. Je me réjouis donc 
de vous, mais je désire que vous soyez vraiment prudents quant à ce qui 
est bon, et sans mélange quant au mal. ՚՚
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Le mélange dans le cadre de la foi chrétienne ou du service c'est le 
fait de se mêler, de s'associer, de collaborer dans le cadre de l' œuvre du 
Seigneur ou de faire des projets spécifiques avec des personnes qui n’ont 
pas pour fondement l’évangile véritable. 

2 Corinthiens 6 : 14 - 18 

ՙՙ Ne portez pas un même joug avec les incrédules. Car quel rapport y 
a-t-il entre la justice et la violation de la torah ? Mais quelle communion 
y a-t-il entre la lumière et la ténèbre ? Mais quel accord y a-t-il entre 
Mashiah et Bélial ? Ou quelle part a le fidèle avec l'incrédule ?  Mais 
quel accord y a-t-il entre le temple d'Elohîm et les idoles ? Car vous êtes 
le temple de l'Elohîm vivant, selon ce qu'Elohîm a dit : J'habiterai et je 
marcherai au milieu d'eux. Je serai leur Elohîm et ils seront mon peuple 
. C'est pourquoi, sortez du milieu d'eux et séparez-vous, dit le Seigneur. 
Ne touchez pas à ce qui est impur et je vous recevrai avec bonté. Et je 
serai pour vous un Père et vous serez pour moi des fils et des filles , dit le 
Seigneur Tout-Puissant. ՚՚

Par conséquent, nous devons veiller sur notre façon de marcher afin 
de ne pas nous mettre sous un même joug avec ceux qui ne sont pas du 
Seigneur. Car il n’y a pas de rapport entre le Seigneur et le temple des 
idoles, entre la lumière et la ténèbre.

Celui qui veut servir le Seigneur de façon intègre doit veiller et faire 
attention sur ses relations et ses rapports avec les humains, afin d’éviter 
de tomber dans les pièges de l’ennemi. 

2 Yohanan (2 Jean) 1 : 9 - 10 

ՙՙ Quiconque va au-delà et ne demeure pas dans la doctrine du Mashiah 
n'a pas Elohîm. Celui qui demeure dans la doctrine du Mashiah a le Père 
et le Fils. Si quelqu'un vient vers vous et n'apporte pas cette doctrine, ne 
le recevez pas dans votre maison et ne lui dites pas : Salut ! ՚՚
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Dans le cadre de l’accord, il est important de se rassurer du type de 
fondement que peuvent avoir les gens avant de s’engager à travailler 
avec eux. Car si quelqu’un ne veut pas annoncer l’évangile pur, la Bible 
nous demande de ne pas avoir de rapport avec lui.

Hébreux 13 : 9

ՙՙ Ne soyez pas portés çà et là par des doctrines diverses et étrangères, 
car il est bon que le cœur soit affermi par la grâce, et non pas par les 
aliments qui n'ont pas profité à ceux qui y ont marché. ՚՚

 Nous devons effectivement veiller afin de ne pas être emporté par 
des doctrines autres que celle du Maître. En effet, les mauvaises alliances 
peuvent nous entraîner vers des doctrines diverses et pernicieuses.

2 Timotheos (2 Timothée) 4 : 3

ՙՙ Car il y aura un temps où ils ne supporteront pas la saine doctrine, 
mais aimant qu'on leur chatouille les oreilles, ils accumuleront en piles 
des docteurs selon leurs propres désirs. ՚՚

 Ainsi, pour éviter de tomber dans les pièges du malin, nous devons 
veiller sur ce que nous écoutons comme prédications et enseignements,etc.

Titos (Tite) 1 : 9 

ՙՙ attaché à la parole fidèle telle qu'elle lui a été enseignée, afin qu'il 
soit capable et d'exhorter par la saine doctrine, et de réfuter ceux qui la 
contredisent. ՚՚

1 Timotheos (1 Timothée) 6 : 3 - 5 

ՙՙ Si quelqu'un enseigne une autre doctrine et ne vient pas aux saines 
paroles de notre Seigneur Yéhoshoua Mashiah, et à la doctrine qui est 
selon la piété, il est enflé d'orgueil, il ne sait rien, mais c'est un malade qui 
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s'occupe de débats et de querelles au sujet de choses vides et insignifiantes, 
à partir d'où naissent l'envie, les querelles, les médisances et les mauvais 
soupçons,  les vaines disputes de gens à la pensée corrompue et privés 
de la vérité, qui pensent que la piété est une source de gain. Sépare-toi 
de ces sortes de gens. ՚՚

1 Yohanan (1 Jean) 4 : 1

ՙՙ Bien-aimés, ne croyez pas tout esprit, mais éprouvez les esprits, s'ils 
sont d'Elohîm, parce que beaucoup de faux prophètes sont venus dans le 
monde. ՚՚

D'une part, Ces différents passages nous encourage, à rester attaché 
à la sainte doctrine afin d'encourager fidèlement mais également afin 
de réfuter les contradicteurs. D'autre part, elle nous encourage à nous 
séparer de toute personne qui ne veut pas se soumettre à la sainte doctrine 
en enseignant une autre doctrine. La parole nous encourage aussi à ne 
pas croire à tout esprit mais de les éprouver. Ainsi nous devons vraiment 
veiller sur nos alliances et nos collaborations de peur d'être entraîné loin 
ce que le Seigneur attend de nous.

IV. Les sentiments humains

IV-A. Plaire aux Hommes
Galates 1 : 10

ՙՙ Car maintenant est-ce la faveur des humains que je désire, ou celle 
d'Elohîm ? Ou est-ce que je cherche à plaire aux humains ? Car si je 
plaisais encore aux humains, je ne serais pas un esclave du Mashiah. ՚՚
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L’intention de plaire aux Hommes ou d’avoir une bonne image 
devant eux, peut emmener à faire des mauvais choix. C’est dans ce 
sens que Paul nous encourage et nous interpelle à ne pas chercher la 
faveur des humains, au détriment de celle du Seigneur. Car en effet, 
les sentiments humains sont un réel frein dans l’accomplissement de la 
volonté du Seigneur.

1 Shemouel (Samuel) 13 : 7 - 12

ՙՙ Les Hébreux passèrent le Yarden, vers la terre de Gad et de Galaad. 
Shaoul était encore à Guilgal, et derrière lui tout le peuple tremblait. 
Il attendit 7 jours, jusqu'au temps fixé par Shemouél. Mais Shemouél 
ne venait pas à Guilgal et le peuple se dispersait. Shaoul dit : Amenez-
moi un holocauste et des sacrifices d'offrande de paix. Et il fit monter 
l'holocauste. Il arriva qu'aussitôt qu'il eut achevé de faire monter 
l'holocauste, voici que Shemouél arriva, et Shaoul sortit au-devant de lui 
pour le bénir. Shemouél lui dit : Qu'as-tu fait ? Shaoul dit : Lorsque j'ai 
vu que le peuple se dispersait, que tu ne venais pas au jour fixé, et que 
les Philistins étaient rassemblés à Micmash, je me suis dit : Maintenant 
les Philistins descendront contre moi à Guilgal et je n'ai pas supplié les 
faces de YHWH ! Étant malade et, après m’être retenu, j'ai fait monter 
l'holocauste. ՚՚

Comme nous le voyons dans ce passage, dès que Saül constata que 
le peuple se dispersait, il désobéit à la parole du Seigneur en offrant lui-
même le sacrifice d'holocauste. En agissant ainsi, il chercha davantage 
à plaire aux Hommes, craignant que le peuple ne s'éloigne. Pourtant, 
ce n'était pas à lui de faire ce sacrifice, mais à Samuel. De la même 
manière, dans notre désir de plaire aux Hommes, nous pouvons courir le 
risque de désobéir à la parole du Seigneur. Et comme nous l'avons vu, la 
conséquence fut immédiate : Saül fut disqualifié et perdit la royauté (1 
Shemouel (Samuel) 15 : 12 - 21).
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De la même manière, dans 1 Samuel 15, Saül reçut l'instruction de la 
part d'Elohîm de frapper Amalek et de dévouer à l'interdit tout ce qui lui 
appartenait. Mais une fois de plus, par son désir de plaire au peuple plutôt 
qu'à Elohîm, il laissa le peuple transgresser l'ordre du Seigneur. Cela 
entraîna que YHWH regretta de l'avoir choisi (1 Shemouel (Samuel) 15 
: 12 - 21).

ՙՙ Maintenant, s'il te plaît, pardonne-moi mon péché, et reviens avec 
moi pour que je me prosterne devant YHWH. Et Shemouél dit à Shaoul 
: Je n'irai pas avec toi : parce que tu as rejeté la parole de YHWH, 
YHWH te rejette afin que tu ne sois plus roi d'Israël. Comme Shemouél 
se détournait pour s'en aller, il le saisit par le pan de son manteau qui 
se déchira. 28 Shemouél lui dit : YHWH déchire aujourd'hui le royaume 
d'Israël de dessus toi et le donne à ton compagnon, meilleur que toi. 
29 En effet, le Puissant d'Israël ne ment pas, il ne se repent pas, car il 
n'est pas un être humain pour se repentir. Et Shaoul dit : J'ai péché ! 
Honore-moi maintenant, s'il te plaît, en présence des anciens de mon 
peuple et en présence d'Israël, reviens avec moi et je me prosternerai 
devant YHWH, ton Elohîm. ՚՚

Comme nous pouvons le constater dans la suite de l'histoire, Saül 
cherchait tellement à maintenir une bonne image devant les Hommes 
qu'il ne se souciait pas de l'offense qu'il avait faite à YHWH. Au verset 
30, il demande même à Samuel de l'honorer devant les anciens et le 
peuple d'Israël, simplement pour préserver son apparence devant eux. 
Ainsi, notre désir de plaire aux humains peut devenir un piège, au point 
où nous pouvons savoir que YHWH n'est plus avec nous, mais continuer 
à le servir uniquement pour conserver une certaine notoriété.

IV-B. La crainte des Hommes
Mishlei (Proverbes) 29 : 25

ՙՙ La terreur de l'humain tend un piège, mais celui qui se confie en YHWH 
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est inaccessiblement haut. ՚՚

La Bible nous apprend que la terreur ou la crainte des Hommes 
tend un piège. En effet, il arrive très souvent aux Hommes de vivre par 
rapport aux regards des autres, de dépendre de l'avis des gens, mais tout 
ceci conduit à parfois déshonorer le Seigneur. Et comme la suite du 
passage le dit celui qui se confie en YHWH est inaccessible et est conduit 
prioritairement et uniquement par le Seigneur.

1 Shemouel (Samuel) 15 : 24

ՙՙ Et Shaoul dit à Shemouél : J'ai péché car j'ai transgressé la bouche de 
YHWH et tes paroles, car je craignais le peuple, et j'ai obéi à sa voix. ՚՚

Ce passage illustre parfaitement jusqu'où peut mener la crainte des 
Hommes. Saül l'admet très clairement : il a préféré écouter la voix du 
peuple parce qu'il le craignait, plutôt que celle de YHWH, allant jusqu'à 
transgresser sa parole. Ainsi, la crainte des Hommes peut nous pousser 
à désobéir aux instructions que le Père nous a données, à manquer notre 
mission sur Terre et à perdre complètement l'appel que nous avons reçu. 
Nous devons donc veiller à travailler notre âme, afin qu'elle ne s'attache 
pas aux humains au point d'écouter leur voix plutôt que celle de celui qui 
nous a appelés.
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Chapitre

MON TÉMOIGNAGE 
Ma conversion et mon expérience  personnelle 
de l’appel du Seigneur

I. Conversion et Formation

Issus d’une famille Chrétienne, j’ai été très tôt au contact de la parole 
du Seigneur. Entre 1998 et 1999, nous recevions déjà chez mes grands-
parents à Libreville (au Gabon) plusieurs serviteurs du Seigneur. Peu de 
temps après, une cellule de prière a été mise en place dans notre domicile 
familial. C'est au cours de ces réunions que j'ai eu mes premiers contacts 
avec la parole du Seigneur. Prenant part à ces réunions de prière, j'ai fait 
une première expérience avec le Seigneur aux environs de 2002, bien 
que cela ne fit pas long feu. 

Quelques années plus tard, dans sa grâce et sa miséricorde, le 
Seigneur Yéhoshoua s'est révélé à moi. Et cela fait bientôt 20 ans que 
dans sa bonté il me garde fidèle à lui.

6



179

Dès le début de ma conversion, une profonde soif du Seigneur est née 
dans mon cœur, et j'ai immédiatement commencé à consacrer beaucoup 
de temps à la prière et à la méditation de sa parole. Peu de temps après 
ma conversion, je me suis rendu dans une assemblée dirigée par un 
pasteur bien connu dans ma famille. Quelques temps après, il m'a confié 
certaines responsabilités, notamment la modération lors des réunions et 
la prédication les dimanches. En quelques mois, je suis devenu presque le 
pasteur adjoint, car j'intervenais fréquemment, et en l'absence du pasteur 
principal, je dirigeais les réunions de l'église. Plus tard, cette assemblée a 
fermé ses portes, et j'ai brièvement fréquenté une autre assemblée. 

En 2006, le Seigneur m'a permis de rencontrer des frères et sœurs 
lors de réunions de jeunesse rassemblant des lycéens et des collégiens 
de différents établissements de la capitale. Ces réunions se déroulaient 
dans un quartier de Libreville, près du lycée national Léon-Mba. Ce fut 
une belle expérience qui marqua le début d'une nouvelle saison avec le 
Seigneur. Nous avons vécu un véritable réveil dans nos lycées et collèges, 
entraînant la conversion de nombreux autres jeunes. Par la suite, de 
2006/2007 à 2013, j'ai fréquenté une assemblée située aux charbonnages 
à Libreville, où j'ai été formé et où j'ai véritablement grandi avec le 
Seigneur. Dans cette assemblée, il nous a été enseigné les principes 
fondamentaux de la marche et du service pour le Seigneur. Celui qui 
nous a formé nous a d'abord inculqué l'amour pour le Seigneur par-
dessus tout, puis nous a enseigné la rigueur de la parole et l'importance 
de faire la volonté du Seigneur. 

Formé, j'ai commencé à travailler au sein de différentes assemblées, 
à prêcher l'évangile dans la ville et à partir en mission dans les différentes 
provinces de mon pays, accompagné bien sûr de d'autres frères et sœurs 
avec lesquels nous travaillions. Mon pays le Gabon compte 9 provinces, 
et jusqu'à présent, par la grâce d'Elohîm, j'ai eu l'opportunité de visiter 7 
de ces provinces dans le cadre de quelques missions évangéliques. J'ai 
par sa grâce travaillé à la formation des âmes. De plus, j'ai eu la grâce 
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d'apporter l'évangile à plusieurs personnes qui ont ensuite accepté le 
Seigneur.

II. Le début de l’appel et la               
 visitation du Seigneur

En 2006, alors que j'étais assis sur la terrasse à la maison, j'ai eu une 
vision du Seigneur qui m'a montré ce qu'il attendait de moi. Cependant, à 
cette époque, je n'avais pas une grande connaissance de ce que signifiait 
réellement l'appel, donc cette vision s'est progressivement estompée 
de ma mémoire au fil des années. Ce n'est que quelques années plus 
tard, après avoir acquis une meilleure compréhension du service, que le 
Seigneur m'a à nouveau visité et m'a dit : ՙՙ Tu es un aigle et tu voleras 
très haut et aucun filet ne pourras t’arrêter, je te donne la vision de 
L'aigle.՚՚

À nouveau, le Seigneur me visita et me transporta en Esprit dans une 
génération différente de la mienne. Il m'a alors dit qu'Il m'établissait sur 
les nations pour nourrir les âmes par sa parole.

Encore une fois, il me visita, posa Lui-même les mains sur moi, me 
dît qu'il m'accorda un nouveau mentaux et m'annonça qu'il était temps 
pour moi d'aller accomplir ce qu'Il attendait de moi. Ce fut véritablement 
le début de quelque chose de nouveau et une nouvelle autorité sur le 
royaume des ténèbres. Car après cette visitation j'ai commencé à voir et 
vivre des signes, des miracles instantanés.

Une nouvelle fois, lors de temps de prière, il vint à moi et me montra 
une carte du monde, m'annonçant qu'Il me donnait la carte du monde.
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Une autre fois encore, il me donna un ordre audible alors que j’étais 
à mon lieu de travail il y a quelques années, et me dit : ՙՙ Parle de Moi et 
présente Moi car Je suis Le Salut et Je Reviens.՚՚

Une autre fois j'étais en prière avec mon épouse lorsqu'une nouvelle 
visitation eut lieu. Le Seigneur nous montra un grand aigle, d'une 
envergure impressionnante, s'élevant très haut et avec une rapidité 
étonnante. Il nous dit alors : ՙՙ C'est le temps de L'envol.՚՚

Je n'ai pas inclus tous les détails de ces visitations car l'objectif est 
de communiquer l'essentiel. De plus, je n'ai pas mentionné toutes les 
visitations du Seigneur ; je n'en ai évoquées que quelques-unes d'entre 
elles.

Ces différentes visitations du Seigneur suscitèrent en moi un feu et 
une quête permanente du Seigneur, ce qui constitua le début de l’appel 
du Seigneur dans ma vie. Et il me donna une mission clair : 

Travailler pour RALLUMER, ÉCLAIRER, ENCOURAGER 
et ÉQUIPER les saints en vue de la préparation à son retour, d’où la 
naissance des années après de  LUCHNOS Lampe allumée. 

Par la grâce d'Elohîm, cela fait quelques années avec mon épouse 
et une équipe des frères et sœurs que nous travaillons pour le Seigneur 
et pour l’avancement de son Royaume. Nous avons toujours opté pour 
la discrétion, d'où le fait que nous ne filmons pas nécessairement tout 
ce que le Père accomplit à travers nous. Par Sa grâce, plusieurs livres 
sont écrits, plusieurs couples sont restaurés, de nombreuses vies sont 
encouragées, sauvées, et ravivées dans leur vie spirituelle. Nous apportons 
une assistance sociale aux orphelins, aux veuves, aux prisonniers, et 
aux familles démunies et aux personnes en incapacité. De nombreuses 
personnes se tournent vers le Seigneur, et nous sommes témoins de 
nombreuses délivrances, guérisons et miracles. Des femmes ayant des 
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difficultés à concevoir donnent naissance, et plusieurs personnes sont 
formées. Nous organisons des sessions de formation en ligne et en 
présentiel avec la participation de plusieurs nations, ainsi que des journées 
pour les enfants et les jeunes, des conférences pour les femmes, et des 
missions évangéliques dans diverses nations. Nous nous réjouissons de 
voir le nom de notre Seigneur et Sauveur glorifié, et cela continuera pour 
l'éternité. Cependant, nous ne sommes pas satisfaits et attendons de voir 
et vivre plus avec le Seigneur, sachant que nous n'avons encore rien vécu 
de ce qu'Il nous a promis.

III. Brisements et épreuves liés au  
 service

Après ces visitations du Seigneur, une phase assez particulière dont 
le Seigneur ne m'avait pas parlé commença : le désert et les épreuves. 
J'ai traversé de nombreuses épreuves, plusieurs périodes de désert, des 
moments de privation dans divers domaines, des combats et des attaques 
des ténèbres. Allant de mes années lycée jusqu'à mes études supérieures, 
j'ai dû faire face à des propositions déplacées de la part de certaines 
personnes, tant féminines que masculines. En entrant dans le monde 
professionnel, j'avais également vécu plusieurs brisements et humiliations 
à mon lieu de travail. Lors de ma deuxième expérience professionnel, je 
m'étais retrouvé brisé et humilié par une situation, au point où j'étais, 
prêt à démissionner. C'est alors que le Seigneur m'a dit que c'était lui qui 
permettait ces injustices et humiliations pour me façonner et me former 
de l'intérieur. 

J'ai été confronté à tellement de situations et des propositions 
indécentes, toutes permises par le Seigneur afin de me tailler et de me 
qualifier pour ce à quoi Il m'appelait. Par la suite, j'ai connu une période 
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assez longue de chômage alors que j'avais une famille à charge. Cette 
période n'a pas été facile, mais j'ai pu expérimenter la provision divine. 
Le Seigneur m'a également enseigné pendant cette période à vivre par 
la foi. Malgré les défis du chômage, j'ai pu me rendre disponible pour 
l'œuvre du Seigneur à travers des missions évangéliques, des temps de 
formation en assemblée, des programmes de réunion d'église, et bien 
d'autres activités, car le Seigneur m'avait clairement indiqué que c'était 
lui qui permettait cette phase pour m'équiper davantage. 

Outre les tentatives de corruption et les propositions indécentes, j'ai 
dû faire face à des calomnies, des jalousies, de la méchanceté, des propos 
mensongers, ainsi que des visitations de démons et d'esprits méchants. 
Je me rappelle même d'une apparition de Satan dans ma chambre, 
cherchant à me faire du mal. Toutes ces expériences, bien que je ne rentre 
pas forcément dans les détails, ont été une école voulue par le Seigneur, 
et je ne m'en plains pas. Aujourd'hui, alors que je suis toujours dans cette 
école et que les souffrances et les brisements sont encore plus intenses, 
le Seigneur reste fidèle.

IV. La rencontre avec mon épouse  
 Louis-Raycla

IV-A. Notre rencontre, récit de Christ

En 2012, alors que je m'apprêtais à dormir, allongé sur mon lit, j'ai eu 
une vision du Seigneur. Il m'est apparu une fois de plus et ensemble, nous 
marchions dans mon quartier d'enfance ; c'était un vieillard empreint de 
douceur, me tenant par l'épaule. Soudain, juste devant nous, deux animaux 
domestiques se sont accouplés pendant quelques secondes, puis se sont 
découplés. Alors que nous avancions, il a pointé son doigt vers une sœur 
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dans la foi, qui se tenait éloignée. Il m'a demandé si je la reconnaissais, 
et en effet, c'était celle qui est devenue mon épouse quelques années plus 
tard. Et je répondis au Seigneur que je la reconnaissais, et il me dit ceci 
: ՙՙ  C’est ma fille, et je vous mets ensemble non pas pour le sexe, mais 
pour faire mon Œuvre.՚՚ C'est ainsi que se conclut la vision. Au moment 
où j'ai eu cette vision, le mariage n'était pas encore dans mes pensées, 
et je n'envisageais rien de particulier avec cette sœur. À cette époque, 
notre relation se limitait à la communion fraternelle. Par la suite, nous 
nous sommes mariés par la grâce du Seigneur, précisément en 2016. 
Dès le début de notre projet de mariage, nous nous sommes engagés 
automatiquement dans le service du Seigneur, ce qui a constitué la base 
de notre vie conjugale.

IV-B. Notre rencontre, récit de Louis-Raycla

C'était une période où Christ et moi étions très engagés dans l'œuvre 
du Seigneur. Lors des campagnes d'évangélisation dans les quartiers, il 
nous arrivait souvent d'être dans la même équipe. Nos relations étaient 
très fraternelles et amicales. À aucun moment je ne le considérais comme 
un potentiel conjoint. Cependant, le Seigneur Lui-même a commencé à 
nous rapprocher, bien que nous ne comprenions pas ses desseins. À cette 
époque, j'étais encore jeune, et le mariage n'était pas mon ambition. 

C'est alors qu'un jour, j'eus un songe où je me voyais mariée jeune 
et servant le Seigneur avec mon époux. Quelques années plus tard, il 
s'approcha de moi, me confia ses intentions et me proposa un projet 
d'engagement ou d'accord. Peu de temps après, il me fit part d'une vision 
qu'il avait eue, où le Seigneur lui déclarait nous avoir unis pour son 
œuvre. Il me raconta également une autre vision où une horloge figurait, 
et le Seigneur lui disait que le moment n'était pas encore venu, mais que 
cela se réaliserait. J'étais très choquée par sa confiance absolue en ce 
projet. J'ai alors pris plus d'un an pour prier et réfléchir, ne voulant pas 
m'engager avec précipitation. Après ce délai, je me suis rendu compte 
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qu'il était toujours aussi sûr de lui, n'ayant pas cherché ailleurs, et 
affirmant à chaque fois qu'il savait ce que le Seigneur lui avait dit et qu'il 
attendait en conséquence. À cette époque, d'autres frères me demandaient 
également la main. Dans l’embarras du choix, un jour, alors que je 
rentrais de l'université, j'ai demandé au Seigneur : "Seigneur, j’apprécie 
bien  physiquement le frère X, mais le frère Y dit avoir reçu quelque 
chose de toi nous concernant. Dis-moi clairement quel est ton meilleur 
choix pour ma vie ?" À ce moment-là, même si mon inclination charnelle 
penchait en faveur du frère X, j'ai entendu distinctement le Seigneur me 
répondre : ՙՙ Celui-ci (en parlant de mon époux actuel) est mon serviteur, 
ne t'arrête pas sur tes critères.՚՚ J'ai donc accepté la volonté du Seigneur, 
une décision que je ne regrette pas. Si c’était à refaire je l’aurais toujours 
choisi, car depuis notre union nous accomplissons le plan du Seigneur 
comme le Père céleste l’avait prédit. Que toute la gloire revienne au 
Seigneur !

V. Obéissance à Elohîm et à Sa      
 volonté

Après notre mariage, nous avons résidé dans une ville au Nord du 
Gabon, où nous travaillions tous les deux(plan professionnel). Après près 
de deux ans passés dans cette ville, le Seigneur nous dira que la nuée 
avait bougé. Nous comprenions ainsi la direction du Seigneur lorsqu'il 
nous faisait rentrer dans une nouvelle saison, ou qu'il était temps de 
quitter un endroit pour un autre. 

Puis, sans hésitation, sans nous poser de questions, nous avons 
entamé les démarches pour retourner à Libreville( Capital administrative 
et politique du Gabon). Le fait que mon épouse attendait un enfant était 
une raison supplémentaire de choisir la capitale, où nous aurions un 
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meilleur accès aux soins médicaux. Avant de quitter la ville, le Seigneur 
nous avait instruits de donner nos biens d'équipement domestique à nos 
frères et sœurs dans le Seigneur, plutôt que de les vendre. Nous avons 
obéi à cet ordre et avons distribué nos biens. À notre arrivée à Libreville, 
la vie était loin d'être facile. Malgré nos diplômes, nos expériences 
professionnelles, nos multiples candidatures et les promesses des 
entreprises, aucune opportunité ne se présentait favorablement pour 
nous. Nous avons enduré près d'un an dans cette situation et nous nous 
sommes lancés dans l’entrepreneuriat. Pendant cette période, nous 
avons traversé des moments difficiles, sans emploi et avec une grossesse 
à gérer. C'était un défi éprouvant, même si nous avions le soutien de 
nos familles. Dans le même temps, le Seigneur nous a fait vivre des 
expériences extraordinaires. Ma femme a eu un accouchement difficile et 
avait besoin de mon soutien constant, ce qui m'a amené à être à ses côtés 
comme jamais auparavant.

 Après cette période, le Seigneur a permis que je parte en mission 
à l'étranger, une expérience enrichissante qui fut ma première mission 
internationale. À mon retour de mission, pendant nos temps de prière, le 
Seigneur nous a dit que la nuée avait bougé, mais cette fois-ci sans nous 
donner de destination précise. Peu de temps après, une opportunité s'est 
présentée pour ma femme et moi de partir en mission, alors que notre 
bébé n'avait pas encore cinq mois. Nous avons obéi et sommes partis 
en mission pour la première fois en famille, dans une autre province du 
Gabon. Après la mission, nous sommes restés dans cette ville pendant 
près de cinq ans, car c'était la nouvelle destination. Cette étape fut une 
école particulière car là-bas aussi nous avons vu le Seigneur autrement. 
Nous avons vécu tellement d'expériences glorieuses et spéciales, et nous 
savions que le Seigneur nous attendait vraiment là-bas. Nous y avons 
aussi vécu des temps difficiles et pendant que nous priions pour que le 
Seigneur nous ouvre des portes, l’on recevait que c’était lui qui permettait 
ces temps et qu’Il enverrait des corbeaux pour nous nourrir et pourvoir 
aux besoins de Son œuvre. Nous avons également reçu des témoignages 
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étonnants de personnes ayant reçu des directives  du Seigneur concernant 
notre situation. Quelques temps après, le Seigneur nous ouvrit des portes 
de l'emploi. Après notre séjour dans cette province, le Seigneur nous 
a indiqué que notre temps là-bas était terminé (la nuée avait bougé à 
nouveau). 

Encore une fois, la situation était particulière car j'occupais alors un 
poste de responsabilité au sein d'une entreprise. Pour obéir au Seigneur, 
il m'a fallu quitter cet emploi. Cette décision représentait un défi différent 
des précédents, car elle impliquait un acte lourd susceptible de susciter 
beaucoup d'incompréhension. Malgré cela, nous avons obéi à la volonté 
divine, et le Seigneur s'est révélé fidèle une fois de plus, honorant notre foi. 
Dans cette nouvelle étape nous avons encore expérimenté l’intervention 
et surtout la fidélité du Seigneur. Je puis vous dire avec assurance que, 
tout au long de ces différentes étapes, nous n'avons jamais manqué de 
rien. Cette dernière phase nous a permis de vivre des expériences encore 
plus fortes et plus grandes que précédemment, et surtout une plus grande 
manifestation de la fidélité du Père céleste. Bien que je n'aie pas pu 
détailler toutes les actions du Seigneur dans nos vies, ces quelques lignes 
visent principalement deux objectifs : :

• Encourager une personne qui croit qu’elle a reçu un appel ou une 
mission spécifique du Père, qui semble être grande et impossible 
à ses yeux, à simplement obéir au Seigneur sans se poser des 
questions peu importe le prix à payer.

• Encourager une personne à marcher par la foi, car sans elle on ne 
peut rentrer en possession des promesses faîtes par le Seigneur.
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VI. Les soutiens de l’œuvre

Pendant les diverses épreuves que nous avons traversées, le Seigneur 
n'a cessé de nous rappeler qu'il enverrait des corbeaux pour pourvoir à son 
œuvre. Alors que nous servions le Seigneur avec nos propres ressources, 
en enregistrant nos émissions de partage avec nos téléphones portables 
et en les diffusant sur nos réseaux, nous n'avions aucun équipement 
professionnel adéquat. Cependant, notre priorité était d'obéir au Seigneur. 
Un jour, un frère nous a contacté pour nous dire que le Seigneur leur 
a mis à cœur d'acheter du matériel professionnel pour améliorer nos 
enregistrements. Nous avons été profondément touchés, car c'était notre 
premier don sans que nous n'ayant fait d'appel à contribution.

Plus tard, après que nous ayant reçu la prière de l'assemblée  où nous 
travaillions (Actes 13 : 1-3), un couple au Gabon nous a fait don d'une 
première contribution financière pour nous encourager dans l'œuvre à 
laquelle le Seigneur nous appelait.

Par la suite, pour soutenir l'œuvre que le Seigneur nous a confiée, 
au delà de nos dons et de nos libéralités personnelles, il a également 
touché des couples ainsi que des frères et sœurs de plusieurs nations pour 
soutenir le travail et l'œuvre qui se fait par des dons et des libéralités 
multiples.

Toute la gloire à Yéhoshoua pour Son œuvre !
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CONCLUSION

Au terme de cet ouvrage, nous pouvons retenir que c’est le Seigneur 
qui nous appelle à tout point de vue. Nous avons vu que l’appel qui nous 
est premièrement lancé par le Seigneur est lié au salut, car  si nous ne 
répondons pas à l'appel au salut, nous ne pourrons pas répondre à l’appel 
au service.

Nous avons également vu ensemble que l’appel au service est du 
domaine du Seigneur. Cet appel ne dépend pas d’une école théologique, 
d'une appartenance à un groupe religieux  ou encore au fait d'être issu 
d'une famille chrétienne, mais c’est plutôt depuis le sein maternel que 
nous sommes appelés par le Seigneur Lui-même. Pour illustrer cela, nous 
avons étudié le cas de certains personnages bibliques qui ont reçu l'appel 
du Seigneur. De plus, nous avons vu que dans l’appel, nous accomplissons 
simplement les bonnes œuvres que le Seigneur avait préparé d'avance 
pour que nous les pratiquions. Il ne s’agit pas d’accomplir une œuvre 
personnelle ou de faire carrière dans le service.

Par la suite, nous avons compris que pour bien répondre à l’appel 
du Seigneur nous devons être formé par le Seigneur Lui-même, puis 
par les Hommes (hommes et femmes) et enfin par nous-même dans le 
cadre de la formation personnelle. Cette formation passe également par 
la préparation dans le secret avec le Seigneur. Nous avons compris que 
si nous ne sommes pas convenablement formés, nous ne pourrons pas 
répondre efficacement à l’appel du Seigneur.
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En plus de la formation avec Elohîm, nous devons également retenir 
que pour répondre efficacement à l'appel du Seigneur il est important de 
sortir de sa zone de confort, être vidé de l’Égypte et quitter l'étape de 
l'enfance. En illustrant ces points par l'histoire d'Abraham, de Moïse et 
en étudiant la définition biblique de l'enfance nous avons compris qu'il 
est nécessaire pour nous de quitter ces états afin de répondre à l'appel du 
Seigneur.

En outre, nous avons vu que répondre à l’appel du Seigneur est un 
choix important dans la vie d’un humain, mais que cet appel fait face à 
plusieurs pièges et obstacles. Nous avons parlé des différents pièges et 
obstacles auxquels nous faisons face lorsque nous répondons à l'appel du 
Seigneur et comment faire pour ne pas tomber dans les pièges du malin.

Pour terminer, nous avons vu l'importance de travailler avec de 
bonnes personnes et comment faire le bon choix des collaborateurs. 
Nous avons également abordé les points relatifs aux risques de travailler 
avec des mauvaises personnes et de mal choisir ses collaborateurs. Au 
regard de ce que nous avons vu dans ce chapitre, il est donc important, 
voire indispensable, de prier, consulter le Seigneur, écouter l'Esprit et 
laisser le Seigneur choisir les personnes avec qui collaborer au risque de 
complètement rater la mission que le Seigneur nous a confié. 

Nous devons noter que l’appel du Seigneur est un don gratuit qu’Il 
nous fait, en retour nous devons respecter les principes qu’il a établi Lui-
même, car il est l’auteur de l'appel.
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La marche chrétienne

Le service et le serviteur

La prière et le jeûne biblique

Les signes avant-coureurs 

DU MÊME AUTEUR
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 PRÉSENTATION DE LUCHNOS 
LAMPE ALLUMÉE

Présenter et parler de Yéhoshoua car il est le salut des humains et il révient

C’est un service qui a pour objectif de rallumer, d’éclairer, 
d’encourager et d’équiper les saints en vue de la préparation au retour 
de l’époux, (Matthieu 25 :1-13) et de répondre efficacement à l’appel de 
notre Seigneur et Sauveur Yéhoshoua.

Nous avons plusieurs missions qui résument les différentes actions 
que nous apportons au Corps de Christ, notamment :

I. MISSION ET FORMATION    
 BIBLIQUE

Cela consiste à explorer, annoncer l’évangile et conquérir des champs 
nouveaux. 

Romains 15 : 20 

ՙՙ mais je m’efforce sérieusement de prêcher ainsi l’évangile là où 
Mashiah n’avait pas encore été nommé… ՚՚
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Cela consiste également à former et équiper les saints pour leur 
affermissement et pour l’œuvre à laquelle ils sont appelés.

• Temps d’équipement ;
• Formation des disciples ;
• Mission conquête ;
• Equipe des tsaphah.

II. FILLES2SARAY 

1 Petros (Pierre) 3 : 6 

ՙՙ comme Sarah, qui obéissait à Abraham, l'appelant seigneur, elle dont 
vous êtes devenues les enfants, en faisant le bien, sans être effrayées par 
aucune terreur. ՚՚

C’est une mission qui vient pour restaurer l’identité véritable de la 
femme chrétienne en particulier et la femme en général, par le biais des 
conférences et des programmes de formation qui s’articulent autour 
de :

• Femmes Khayil : ce sont des temps de formations (en ligne et en 
présentiel) pour toutes les femmes qui aspirent à être vertueuses et qui 
ont des défis particuliers à relever dans leur vie.
• Femmes Ezer : qui s’adresse précisément aux femmes dont les 
époux ont un appel spécifique. Il s’agit des temps de formation pour 
encourager les femmes à aider leur époux dans le service.
• Défis des F2SY : ce sont des challenges pour booster les femmes 
à mettre la parole du Seigneur en pratique et à manifester leur nouvelle 
identité en Christ. On y retrouve des quiz bibliques, et des défis divers.
• Ateliers spéciaux : qui sont des plateformes en ligne ou en présentiel 
pour des entretiens et des échanges individuels par catégories de femmes 
: Jeunes filles, fiancées, célibataires et mariées.
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• Mothers and daughters days (partage d’expérience, soins beauté, 
parole, prière et moment de détente...)

III. FORMATION DES « KEPHALE »

Ephésiens 5:25-29

ՙՙ  Et vous maris, aimez vos femmes, comme le Mashiah a aimé 
l'Assemblée, et s'est livré lui-même en faveur d'elle, afin de la sanctifier 
en la purifiant et en la lavant par le bain7 d'eau de la parole, afin qu'il 
se présente l'Assemblée à lui-même, glorieuse, n’ayant ni tache, ni ride, 
ni rien de semblable, mais sainte et sans défaut. C'est ainsi que les maris 
doivent aimer leurs femmes comme leurs propres corps. Celui qui aime 
sa femme s'aime lui-même, car personne n'a jamais haï sa propre chair, 
mais il la nourrit et la chérit d'un tendre amour, comme le Seigneur le 
fait pour l'Assemblée  ՚՚

Cette plateforme s’articule autour des formations en ligne et en 
présentiel adressées aux jeunes hommes mariés et non mariés dans 
l’optique de les encourager et les préparer à être des époux selon le 
Seigneur, à avoir des foyers épanouies et à servir le Seigneur avec leurs 
épouses en les encourageant à s’y épanouir également. 

• Fathers and sons days (partage d’expérience, de la parole, prière, 
moments de détente, repas...)

IV. LUCHNOS HERITAGE

Proverbes 22 : 6
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ՙՙ Entraîne le jeune homme à l'entrée de sa voie, même quand il sera 
vieux, il ne s'en détournera pas. ՚՚

Ce compartiment a pour objectif d’une part de préparer la relève 
(héritage) et surtout de guider les enfants et les jeunes à découvrir la 
richesse et la grâce infinie qu’il y a dans le Seigneur. Il comporte deux 
volets :

IV-A.     Les Journées des Amis De Yéhoshoua  
     (JADY) pour les touts petits

Ces journées ont pour objectif principal « L’épanouissement spirituel 
de nos enfants ». Les enfants sont précieux aux yeux du Seigneur, c’est 
pourquoi nous organisons ces journées dans le but de leur transmettre 
des messages bibliques au travers d’un environnement ludique, animé, 
sain et coloré afin qu’ils assimilent facilement les valeurs du Royaume 
d’Elohîm.

NB : Ces journées concernent les enfants de 1 à 11 ans, filles et 
garçons.

IV-B.      Jeunes En Yéhoshoua (JEY)

Ce programme s’occupe de l’épanouissement des jeunes en 
Yéhoshoua et s’articule autour des activités suivantes :

• Temps de partage avec la jeunesse ;
• Suivi et échange avec les jeunes sur tous les thèmes qui minent leur 
quotidien ; 
• Journées Ateliers intitulées « Mon talent » cette activité consiste à 
encourager les jeunes à connaitre leurs talents et à les faire fructifier pour 
la gloire du Seigneur.
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NB : Il concerne les jeunes de 12 à 21 ans filles et garçons.

V. EDITION PLUMAGE 

Shemot (Exode) 17:14

ՙՙ YHWH dit à Moshé : Écris cela dans un livre pour en garder le souvenir 
et mets-le aux oreilles de Yéhoshoua, car effacer, j'effacerai la mémoire 
d'Amalek de dessous les cieux. ՚՚

Yirmeyah (Jérémie) 30:1

ՙՙ Ainsi parle YHWH, l'Elohîm d'Israël : Écris pour toi dans un livre 
toutes les paroles que je t'ai déclarées. ՚՚

C'est un site web qui regroupe l’ensemble des œuvres écrites 
inspirées par le Seigneur Yéhoshoua. Nous comptons parmi elles: des 
livres et livrets, des textes (exhortations et interpellations), des recueils 
de poèmes, des magazines, des bandes dessinés et des contes bibliques.

VI. LUCHNOS PSAUMES ET          
 CANTIQUES 

Cela consiste dans le partage des cantiques, des hymnes, des poèmes 
et des psaumes en l’honneur du Seigneur, sous forme album et live 
(Psaumes 150).
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VII. EMPRUNTE DE L’AMOUR

Actes 3 : 6

ՙՙ Mais Petros lui dit : Je n'ai ni argent, ni or, mais ce que j'ai, je te le 
donne : Au Nom de Yéhoshoua Mashiah, le Nazaréen, lève-toi et marche 
! ՚՚

Il s’agit d’une organisation à but non lucratif mettant en place 
des projets sociaux de soutien et d’assistance en faveur des personnes 
démunies, tout en apportant l’évangile du Royaume.

VIII.    LUCHNOS MULTIMÉDIA

Ce sont les différentes plateformes numériques qui nous permettent 
de diffuser des émissions, des temps de partage (exhortations, 
enseignements), des missions évangéliques et des conférences des 
femmes pour l’édification du plus grand nombre au delà des frontières.

IX. Nous contacter 

Vous pouvez contacter l'équipe LUCHNOS LAMPE ALLUMÉE 
par messagerie électronique.

luchnos2020@gmail.com

mailto:mailto:Luchnos2020@gmail.com?subject=Demande%20d'information&body=Bonjour,%0A%0AJe%20souhaiterais%20obtenir%20plus%20d'informations%20sur...
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fillesdesaray@gmail.com

https://edplumageluchnos.github.io/siteweb/🌐

mailto:fillesdesaray@gmail.com?subject=Demande%20d'information&body=Bonjour,%0A%0AJe%20souhaiterais%20obtenir%20plus%20d'informations%20sur...


 Christ B. TSAMBI 

L’APPEL DUL’APPEL DU
SEIGNEURSEIGNEUR

 ÉPHÉSIENS 2 : 10 (BYM) 

Car nous sommes son ouvrage, ayant été créés en Yéhoshoua 
Mashiah pour les bonnes œuvres qu’Elohîm a préparées d’avance, 

afin que nous marchions en elles.

Strictement interdit à la vente
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